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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 626 
- без перепечаток 498 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Возможно ли развивать детский хоккей в России по американской 
модели? (Allhockey (allhockey.ru)) 
В нашей стране успешно работает своя система финансирования хоккейных 
школ, которую нужно поддерживать.  

перейти к статье 

Натренировали на миллион. Хоккейным школам полетели премии за 
воспитанников (Советский спорт) 
КХЛ начала выплаты и тренерам на основе рейтингов, составленных по итогам 
сезона-2022/2023.  

перейти к статье 

Школа ЦСКА - лучшая в КХЛ, СКА - только 27-й. Как питерский инкубатор 
уступил даже ВХЛ и независимым школам? (Sport24.ru) 
КХЛ выкатила рейтинг школ и детских тренеров.  

перейти к статье 

Курдин - о рейтинге детско-юношеских тренеров: "Приятно, что 

вспомнили о нас. Первый раз за столько лет" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Курдин - о рейтинге детско-юношеских тренеров: "Приятно, что вспомнили о  

Геннадий Курдин, первый тренер хоккеистов Никиты Гусева, Игоря Ожиганова и 
Никиты Кучерова, заявил "Матч ТВ", что ему приятно быть включенным в рейтинг 

тренеров детско-юношеских школ по итогам сезона-2022/23. 

перейти к статье 

Антипов о "СКА Арене": публика, дворец, трансляция - все на 
высочайшем уровне (Allhockey (allhockey.ru)) 
Трехкратный чемпион России, обладатель Кубка Гагарина Владимир Антипов 
высказался о новой арене в Санкт-Петербурге, вмещающей 21,5 тысячу 
зрителей.  

перейти к статье 

21 155 зрителей посетили матч СКА и "Салавата". Ротенберг заявил: 
"Очередной мировой рекорд с участием "Салавата Юлаева" (Sports.ru) 
Более 21 тысячи зрителей посетили третий матч СКА на "СКА-Арене".  

перейти к статье 

Ротенберг: на "СКА Арене" залит лучший лед прямо с Северного полюса 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что на новой "СКА Арене" залит 
лед с Северного полюса. 



 

 

перейти к статье 

Ротенберг высказался о качестве льда на "СКА Арене". (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о качестве льда на "СКА 
Арене".  

перейти к статье 

Полярники привезли образцы льда с Арктики и Антарктиды для "СКА 
Арены" (Р-Спорт) 
Полярники привезли для хоккейной "СКА Арены" образцы льда с Арктики и 
Антарктиды 

перейти к статье 

Степан Фальковский: Кислорода на "СКА-Арене" хватает. Даже второе 
дыхание открывается. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Степан Фальковский - один из немногих игроков КХЛ, для которого главные 
гиганты лиги были домашними аренами.  

перейти к статье 

Тренер "Салавата Юлаева" назвал "СКА Арену" украшением Санкт-
Петербурга . (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
поражение от СКА (0:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Бучневич о КХЛ: "Главная проблема - не лимит, а ограничение заявки, 
чтобы не набирали по 50 человек, как СКА. Говорят про какую-то систему, 
но сильные юниоры сидят в МХЛ и ВХЛ" (Sports.ru) 
Павел Бучневич считает расширенную заявку клубов главной проблемой КХЛ.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: Если бы сейчас клуб КХЛ выиграл два матча из семи 
у энхаэловцев, было бы здорово. В техническом плане мы сильно 
уступаем (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Мы завершаем цикл исторических материалов, посвященных матчам советских 
команд и клубов НХЛ в 1970-х - 1980-х годах 

перейти к статье 

Форвард "Спартака": уже были мысли, что КХЛ - это не моя лига 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Александр Беляев рассказал, как отреагировал на 
первый гол за карьеру в КХЛ, который он забил в текущем регулярном 
чемпионате в ворота "Торпедо".  

перейти к статье 

Мэйсек стал вторым иностранцем с 300 матчами за "Автомобилист" в КХЛ 
(Sport24.ru) 
"Автомобилист" одолел "Авангард" в домашнем матче регулярного сезона КХЛ.  

перейти к статье 

"Автомобилист" стал пятым участником плей-офф КХЛ на Востоке (Р-
Спорт) 



 

 

"Автомобилист" стал пятым участником плей-офф КХЛ от Восточной 
конференции 

перейти к статье 

"Амур" продал все билеты на два последних домашних матча "регулярки" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Амур" сообщил о том, что все билеты на два последних домашних матча 
регулярного чемпионата проданы. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Лидеры Востока синхронно уступили, "Локомотив" выиграл в безумном 
матче. Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com) 
"Амур" улучшил шансы на выход в плей-офф, даже не играя, а СКА готов к Кубку 
Континента. 

перейти к статье 

"В "Динамо" мне не давали дышать. Я не мог спать". Интервью с 
необычным легионером КХЛ (Чемпионат.com) 
Форвард "Куньлуня" Джемел Смит вспомнил времена в "Тампе", игру с 
Радуловым и переход в любимую команду детства. 

перейти к статье 

Гатиятулина надо было оставить в тренерском штабе "Трактора", считает 

экс-директор клуба (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Гатиятулина надо было оставить в тренерском штабе "Трактора", считает экс-
директор клуба  

перейти к статье 

Вовченко: в первый год в "Северстали" Разин кричал на меня, у нас 
бывали разногласия (Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Даниил Вовченко рассказал о работе с главным 
тренером Андреем Разиным и первом знакомстве со специалистом. Форвард 
играл под руководством специалиста в "Северстали". 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Салават" убрал все финское - оно не нужно, у нас своя 
культура. В системе, когда стоят вшестером, как "Лада", - какое развитие у 
игроков? Никакого. Деградация" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг заявил о благодарности "Салавату Юлаеву" за изменение 
системы игры.  

перейти к статье 

Комментатор Юртаев: "СКА нужен Кубок Континента больше, чем другим. 
Клуб выиграл трофей в прошлом сезоне, гордится этим, напоминает о той 
победе. Они хотят выиграть его снова" (Sports.ru) 
Андрей Юртаев считает, что СКА выиграет Кубок Континента.  

перейти к статье 

Величкин рассказал, почему "Металлург" может не дойти до финала Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com) 
Бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин назвал причины, по 
которым магнитогорский клуб может не дойти до финала Кубка Гагарина - 2024. 



 

 

перейти к статье 

"Магнитка" заберет сомнительный приз, "Ак Барс" начнет не дома? 
Расклад перед плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
"Амур" не оставит Дальний Восток без матчей Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: У "Ак Барса" остался один козырь - Билялов" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Журналист "Спорт-Экспресса" Алексей Шевченко высказался о выступлении "Ак 
Барса" в текущем сезоне. 

перейти к статье 

Заруба в стиле "ретро": "Ак Барс" забрал игру у "Металлурга" (Реальное 
время (realnoevremya.ru)) 
Семен Кошелев передал привет бывшей команде 

перейти к статье 

Разин наехал на судей (досталось Вайсфельду), а Билялов - главный 
герой: ретро-"Ак Барс" сильнее "Магнитки" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Победное возвращение во Дворец спорта. 

перейти к статье 

Золотая ностальгия и хороший лед: "Ак Барс" репетирует плей-офф 
(KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
"Ак Барс" сыграл свой первый матч после переезда во Дворец спорта. Прошлый 
"Шаян матч" завершился для казанцев разгромной победой над нижнекамским 
"Нефтехимиком".  

перейти к статье 

Майоров заявил, что не хочет видеть ЦСКА соперником "Спартака" по 

первому раунду плей-офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Майоров заявил, что не хочет видеть ЦСКА соперником "Спартака" по первому 

раунду плей-офф КХЛ  

перейти к статье 

"Спартак" - играющая команда, на которую приятно смотреть" - Майоров 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион СССР в составе "Спартака" Борис Майоров рассказал 
"Матч ТВ", что ему приятно смотреть на игру команды в нынешнем сезоне, но 
"красно-белым" мешают многочисленные травмы ведущих хоккеистов. 

перейти к статье 

Леонтьев о поражении от "Сибири": "У них легионеры уровня НХЛ. 65 
миллионов Андреоффу мы не дадим" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев прокомментировал поражение от 
"Сибири" в гостевом матче регулярного чемпионата КХЛ (1:2 Б).  

перейти к статье 

Нападающий "Нефтехимика" - Ларионову: получается, утопический хоккей 
выигрывает (Чемпионат.com) 



 

 

Нападающий "Нефтехимика" Никита Сетдиков высказался о поражении от 
"Сибири" (1:2 Б) и ответил на слова главного тренера "Торпедо" Игоря Ларионова 
о хоккее нижнекамского клуба. 

перейти к статье 

Хоккей до последней секунды. "Нефтехимик", "Амур" и "Сибирь" сыграют 
в русскую рулетку (Советский спорт) 
В регулярном чемпионате КХЛ интрига осталась только на Востоке.  

перейти к статье 

Ротенберг, Ларионов или Кравец. Кто из наставников больше всех 
жаловался в регулярке (Советский спорт) 
В плей-офф Кубка Гагарина будет не до разговоров.  

перейти к статье 

Ларионов видит утопический хоккей у соперников. Но во что сейчас 
играет само "Торпедо"? (Чемпионат.com) 
Своенравную нижегородскую команду настиг кризис, а этого будто никто не 
замечает. 

перейти к статье 

"Всегда выбираю "Каролину", когда играем в НХЛ на PlayStation". 
Интервью Рыкова о КХЛ и драфте (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Ужесточение лимита на легионеров в КХЛ открыло дорогу в элитный дивизион 
многим талантливым российским игрокам.  

перейти к статье 

Владислав Барулин: в "Амуре" все чувствуют себя тиграми в душе 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Амура" Владислав Барулин в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от двух побед подряд над "Трактором", а также рассказал о 
солнечной погоде в Хабаровске и ожиданиях от концовки регулярного 
чемпионата. 

перейти к статье 

Кубок Континента смещается к Западу (Коммерсантъ) 
Клубы Восточной конференции проигрывают конкуренцию за трофей 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "В первом раунде плей-офф лучше получить не ЦСКА, 
а Нижний, Череповец или Минск" (Russia-hockey.ru) 
Об интригующем финише московского "Динамо", которому в плей-офф светит 
выход на чемпионов из ЦСКА, - трехкратный олимпийский чемпион, заслуженный 
тренер СССР, легендарный защитник бело-голубых, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Разин: "Металлург" не заслуживал поражения от "Ак Барса" - по 
движению и числу моментов мы были лучше" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал выездное 
поражение от "Ак Барса" (1:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

СДК 
 

КХЛ после обращения СКА не наказала Джозефса за хит на Гальченюке, 
штраф Семина оставлен без изменений (Sports.ru) 
КХЛ не стала наказывать Троя Джозефса за хит против Алекса Гальченюка.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Может быть, в паре "Атлант" - "Красная Армия" случится сенсация?" 
Эксперты - о возможных сериях плей-ин (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
В рубрике "Экспертное мнение" комментаторы телеканалов КХЛ и журналисты 
поделились своими раскладами на плей-ин OLIMPBET Молодежной Хоккейной 
Лиги.  

перейти к статье 

18-летний нападающий молодежки "Ак Барса" Замалтдинов оформил 
дубль в матче МХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Накануне молодежная команда "Ак Барса" - "Ирбис" обыграла "Локо-76" в 
гостевом матче регулярного чемпионата МХЛ (4:3). 

перейти к статье 

"Амурские Тигры" досрочно выиграли "Серебряный" дивизион Запада и 
перешли в "Золотой" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Хабаровчанам помогла победа над туляками.  

перейти к статье 

Нападающий "СКА-Юниор" Даниил Анацкий оштрафован (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "СКА-Юниор" - 
"Крылья Советов", состоявшегося 14 февраля 2024 года.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
9 очков Сосиной, два "сухаря" Гредзен, хет-трики Ичаевой и Тюриной. 
Итоги группового этапа Спартакиады-2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
В Челябинске завершился групповой этап хоккейного турнира на Всероссийской 
Спартакиаде-2024.  

перейти к статье 

От защитника дворовой команды до лучшего игрока матча юниорского 
чемпионата мира: история Дианы Фархутдиновой (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU рассказывает историю одного из лучших вратарей ЖХЛ.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 



 

 

"Главное, чтобы в IIHF прочли письмо российских хоккеистов и поняли их 
позицию" - член правления ФХР (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион и член правления Федерации хоккея России (ФХР) 
Валерий Каменский заявил "Матч ТВ", что письмо игроков молодежной сборной 
России в Международную хоккейную федерацию (IIHF) вряд ли повлияет на 
допуск команды на чемпионаты мира. 

перейти к статье 

Каменский отреагировал на письмо игроков молодежной сборной России 
в ИИХФ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский рассказал, что думает о письме 
игроков молодежной сборной России на имя президента Международной 
федерации хоккея (ИИХФ) Люка Тардифа. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов: "Овечкин - самый влиятельный спортсмен в России. Пожелаю 
ему не расстраиваться по пустякам" (Sport24.ru) 
Двукратный олимпийский чемпион, депутат Госдумы Вячеслав Фетисов оценил 
текущую форму форварда "Вашингтона" Александра Овечкина.  

перейти к статье 

Фетисов: мы должны выставить IIHF высокие требования за незаконные 
решения (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею и депутат Госдумы Вячеслав 
Фетисов отреагировал на обращение игроков молодежной сборной России в 
Международную федерацию хоккея (IIHF) с требованием рассмотреть вопрос о 
возвращении команды на чемпионат мира.  

перейти к статье 

Фетисов заявил, что Тардиф будет "расплачиваться" за накопленный 
ущерб ФХР после отстранения (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Депутат Госдумы РФ, двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав 
Фетисов в разговоре с "СЭ" отреагировал на слова президента Международной 
федерации хоккея (ИИХФ) Люка Тардифа об отстранении российских сборных.  

перейти к статье 

В Госдуме призвали к диалогу между ФХР и IIHF (Газета.Ru) 
Депутат Свищев считает, что ФХР должна вступить в диалог с IIHF  

перейти к статье 

Свищев призвал Федерацию хоккея России к диалогу с ИИХФ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Депутат Госдумы Дмитрий Свищев прокомментировал ответ главы 
Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люка Тардифа на письмо 
молодежной сборной России. 

перейти к статье 

"Если отстранение связано только с тем, что хоккеисты россияне, то 
пусть в IIHF так и скажут" - Свищев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель комитета Госдумы по физической культуре и спорту Дмитрий 
Свищев заявил "Матч ТВ", что Международная федерация хоккея (IIHF) должна 



 

 

прямо признаться, если отстранение российских хоккеистов связано лишь с их 
национальностью. 

перейти к статье 

Журова считает, что письмо молодежной сборной не приведет к 
действиям IIHF (ТАСС) 
Ранее Федерации хоккея России опубликовала письмо игроков молодежной 
сборной России, в котором они попросили IIHF вернуть команду на чемпионат 
мира 

перейти к статье 

Журова: российским хоккеистам в обращении стоило попросить IIHF не 
реагировать на различные угрозы (RT (russian.rt.com)) 
Депутат Государственной думы Светлана Журова отреагировала на обращение 
хоккеистов молодежной сборной России к Международной федерации хоккея 
(IIHF) относительно своего возвращения на международные соревнования. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

"Когда Тардифу сверху дадут распоряжение, тогда российских хоккеистов 
и допустят до соревнований" - Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Член правления Федерации хоккея России (ФХР) Валерий Каменский заявил 
"Матч ТВ", что сборную России допустят к международным соревнованиям, 
только когда президенту Международной федерации хоккея (IIHF) Люку Тардифу 
дадут распоряжение "сверху". 

перейти к статье 

Тардиф: России для возвращения на соревнования IIHF нужно решить 
ситуацию с Федотовым (ТАСС) 
4 августа 2023 года IIHF встала на сторону "Филадельфии" в споре с ЦСКА 
относительно прав на Федотова 

перейти к статье 

Тардиф назвал дело вратаря ЦСКА Федотова камнем преткновения в 
возвращении ФХР к международным соревнованиям (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф в разговоре 
с "СЭ" назвал условия возвращения ФХР к международным соревнованиям.  

перейти к статье 

Назаров отреагировал на заявление профсоюза игроков НХЛ о сборной 
России (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на заявление главы 
профсоюза игроков НХЛ Марти Уолша который выступил за возвращение 
сборной России на международную арену. 

перейти к статье 

"Главная цель IIHF - унизить и лишить наших ребят возможности 
выступать на МЧМ наравне со всеми" - Касатонов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Главная цель IIHF - унизить и лишить наших ребят возможности выступать на 
МЧМ наравне со всеми" - Касатонов  

перейти к статье 



 

 

"Мы не сделали ничего плохого". Овечкин, Сергачев и Василевский - 
против отстранения России (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Хотят победить Канаду на Олимпиаде. 

перейти к статье 

"Сильных нигде не любят!" Андрей Сафронов - о продлении бана сборной 
России (Чемпионат.com) 
Бывший генменеджер сборной России по хоккею Андрей Сафронов оценил 
решение Международной федерации хоккея (ИИХФ) о продлении отстранения 
национальной команды России на сезон-2024/2025. 

перейти к статье 

"Президенты ФИФА, УЕФА, IIHF ничего не решают. Они следуют 
политикам" - почетный президент РФС Колосков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Почетный президент Российского футбольного союза (РФС) Вячеслав Колосков 
заявил "Матч ТВ", что руководители мирового и европейского футбола, а также 
хоккея ничего не решают самостоятельно, они следуют тому, что скажут им 
политики. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Хоккеисты молодежной сборной России попросили IIHF вернуть команду 
на чемпионат мира (ТАСС) 
Спортсмены назвали коллективное письмо в международную федерацию криком 
души 

перейти к статье 

Игроки молодежной сборной России попросили IIHF допустить команду 
до чемпионата мира (Газета.Ru) 
Хоккеисты молодежной сборной РФ попросили IIHF дать им выступить на ЧМ-
2025  

перейти к статье 

Письмо игроков молодежки - шаг в правильном направлении. Но сердца 
чиновников ИИХФ оно не растопит (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Кроме писем, надо действовать по-другому, чтобы завоевывать зарубежное 
медиапространство. 

перейти к статье 

Молодые звезды сборной России написали письмо в ИИХФ. Получилось 
очень плохо - россиян точно не вернут на ЧМ (Sport24.ru) 
Инициатор письма - не 20-летние пацаны.  

перейти к статье 

"В чем мы провинились перед мировым хоккеем?": игроки молодежной 
сборной России обратились с открытым письмом к IIHF (RT 
(russian.rt.com)) 
Хоккеисты молодежной сборной России направили открытое письмо руководству 
IIHF.  

перейти к статье 

Неоднозначный шаг. Но - в правильном направлении (Спорт-экспресс) 



 

 

Бывшие и действующие игроки молодежной сборной России написали письмо в 
ИИХФ 

перейти к статье 

Крик души российских хоккеистов. Международную федерацию призвали 
к ответу (News.sportbox.ru) 
Отвертится ли международная федерация на этот раз? 

перейти к статье 

Российские игроки требуют ответа от президента ИИХФ, чтобы он 
обозначил реальные причины отстранения сборной (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея ушел от ответа. 

перейти к статье 

"Письмо хоккеистов "молодежки" в IIHF не поможет, там чисто 

политические игры, непонятный тупизм" - бывший вице-президент 

"Магнитки" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Международная федерация хоккея (IIHF) ведет политические игры в отношении 
России, письмо российских хоккеистов никак не поможет в решении проблемы с 
допуском сборной на молодежные чемпионаты мира, заявил "Матч ТВ" бывший 
вице-президент магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков. 

перейти к статье 

"В IIHF точно не будут отвечать на письмо российских хоккеистов, от 
подлецов ничего хорошего ожидать не стоит" - Кожевников (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поддержал 
российских хоккеистов, написавших письмо в Международную федерацию 
хоккея (IIHF) и заявил "Матч ТВ", что ожидает ответа спортсменам от чиновников. 

перейти к статье 

Быков: надеюсь, что крик души российских хоккеистов будет услышан в 
IIHF (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Российский хоккейный тренер Вячеслав Быков высказался о письме 17 
хоккеистов молодежной сборной России в адрес главы Международной 
федерации хоккея (IIHF) Люка Тардифа.  

перейти к статье 

Крикунов: нам было бы попроще, если бы ФХР была независимой от IIHF 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Экс-тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов в интервью 
Metaratings.ru отреагировал на обращение игроков молодежной сборной России 
в Международную федерацию хоккея (IIHF) с требованием рассмотреть вопрос 
о возвращении команды на чемпионат мира.  

перейти к статье 

"Письмо российских хоккеистов в IIHF положат под ковер. Но оказывать 
давление на организацию нужно" - Колосков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Письмо российских хоккеистов в Международную федерацию хоккея (IIHF) 
останется без внимания, но оказывать давление на организацию надо 
постоянно, заявил "Матч ТВ" бывший начальник отдела хоккея управления 
зимних видов спорта Спорткомитета СССР и почетный президент Российского 
футбольного союза Вячеслав Колосков.  



 

 

перейти к статье 

"В IIHF все политизировано, у них хозяева из-за океана". Якушев оценил 

открытое письмо хоккеистов молодежной сборной России (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев заявил "Матч ТВ", что 
Международная федерация хоккея (IIHF) не принимает самостоятельные 
решения, а выполняет чужие приказы в отношении российского хоккея. 

перейти к статье 

Плющев уверен, что в IIHF не прислушаются к обращению молодых 
российских хоккеистов (RT (russian.rt.com)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
обращение игроков молодежной национальной команды к Международной 
федерации хоккея (IIHF) на тему своего возвращения на турниры. 

перейти к статье 

"Тардиф ничего не решает, пустышка. Надо было обратиться к мировому 
сообществу" - Курдин о письме хоккеистов "молодежки" в IIHF (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Геннадий Курдин, первый тренер хоккеистов Никиты Гусева и Никиты Кучерова, 
заявил "Матч ТВ", что хоккеистам молодежной сборной России стоило 
обратиться с письмом к мировому сообществу. 

перейти к статье 

Новиков назвал трагедией решение IIHF отстранить молодежные сборные 
России (RT (russian.rt.com)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков отреагировал на обращение 
хоккеистов молодежной сборной России к Международной федерации хоккея 
(IIHF) относительно возвращения на международные соревнования. 

перейти к статье 

"Возможно, дети повлияют на взрослых". Губерниев - о письме 
хоккеистов "молодежки" в IIHF (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Комментатор "Матч ТВ" Дмитрий Губерниев не исключил, что письмо хоккеистов 
молодежной сборной России в Международную федерацию хоккея (IIHF) 
повлияет на допуск команды на турниры. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Этот американец достал русского гиганта Малкина, а теперь возвращается 
в НХЛ? Его взяли в "Ванкувер" по знакомству (Sport24.ru) 
Филу Кесселу осталось 8 очков до 1000 в НХЛ.  

перейти к статье 

Хоккеист Шакир Мухамадуллин: в Калифорнии жизнь дороже в разы - 
Интервью ТАСС (ТАСС) 
22-летний воспитанник уфимского хоккейного клуба "Салават Юлаев" защитник 
Шакир Мухамадуллин уже третий год играет в Северной Америке, но только 
недавно дебютировал в Национальной хоккейной лиге 

перейти к статье 



 

 

Погоня Овечкина за Гретцки, великолепный Кучеров и проблемы 
Кузнецова: как дела у россиян в НХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Александр Овечкин шайбой в ворота "Колорадо" (3:6) продлил свою голевую 
серию уже до шести игр.  

перейти к статье 

Капризов - первый игрок в истории "Миннесоты", нбравший 50+ очков в 
четырех сезонах подряд (Sport24.ru) 
Нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов установил рекорд клуба.  

перейти к статье 

Финский тренер: уши краснеют от того, как восхваляют русских в НХЛ 
(Чемпионат.com) 
Финский тренер и эксперт Исмо Лехконен высказался об отношении к российским 
игрокам в Национальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Плющев назвал Капризова Ломоносовым от российского хоккея (RT 
(russian.rt.com)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
нападающем "Миннесота Уайлд" Кирилле Капризове. 

перейти к статье 

Россиянин Кучеров попал в топ-5 претендентов на "Харт Трофи" по 
версии The Athletic (Советский спорт) 
В текущем сезоне у Никиты уже 90 очков.  

перейти к статье 

"Побить любой рекорд Гретцки дорогого стоит". Эксклюзив с Овечкиным 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" поговорил с капитаном "Вашингтона" о его шестиматчевой 
голевой серии, поездке в Дубай, бомбардирской гонке, памяти об отце, решении 
НХЛ вернуться на Олимпиады, уходе Евгения Кузнецова на программу помощи 
игрокам НХЛ, фото с Уэйном Руни, десятилетии сочинских Игр и возвращении в 
хоккей Ильи Ковальчука. 

перейти к статье 

Погоня Овечкина за Гретцки, великолепный Кучеров и проблемы 
Кузнецова: как дела у россиян в НХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Александр Овечкин шайбой в ворота "Колорадо" (3:6) продлил свою голевую 
серию уже до шести игр.  

перейти к статье 

Разное 
 

Обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" Мусин завершил карьеру 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
По информации Metaratings.ru, 29-летний российский защитник Дамир Мусин 
завершил карьеру игрока.  

перейти к статье 



 

 

Шарипзянова снова позвали в жюри омского КВН (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru)) 
В начале декабря капитан "Авангарда" впервые попробовал себя в этом амплуа 
и остался доволен. Шутки про "ястребов" хоккеисту зашли.  

перейти к статье 

Детская рок-группа и интервью Шипачева дочери: "Ак Барс" провел 
"Шаян матч" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Матч против "Нефтехимика" 13 февраля "Ак Барс" посвятил юным зрителям - 
клуб назвал игру "Шаян матч" и провел ее вместе с одноименным детским 
телеканалом. 

перейти к статье 

23 февраля на льду Байкала состоится уникальный хоккейный матч 
(Российская газета (rg.ru)) 
В День защитника Отечества в Иркутской области пройдет необычное 
спортивное мероприятие.  

перейти к статье   

Квартальнов: новость о пропуске белорусскими хоккеистами Олимпиады 
стала разочарованием (ТАСС) 
В понедельник Международная федерация хоккея объявила о недопуске 
россиян и белорусов до международных соревнований сезона-2024/25 

перейти к статье 

Хоккеисты-юниоры подали иск против НХЛ и других лиг: требуют 
свободы и денег (Forbes (forbes.ru)) 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ) и трем высшим юниорским лигам Канады в 
среду, 14 февраля, был предъявлен иск с обвинениями в нарушении 
антимонопольного законодательства США.  

перейти к статье 

  



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Возможно ли развивать детский хоккей в России по американской 
модели? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
В нашей стране успешно работает своя система финансирования хоккейных 
школ, которую нужно поддерживать.  
У нашего хоккея есть глобальная проблема - центральные нападающие. Но она 
сейчас решается 
В последнее время в хоккейной среде все отчетливей слышны мнения о том, что 
детские хоккейные школы нужно сделать целиком частными, а все финансовое 
бремя взвалить на родителей. Объясняем, почему это не сработает. Во-первых, 
финансовый порог для входа детей в хоккей и так достаточно высокий. Он 
гораздо выше, чем в условном футболе. Хорошая экипировка в нынешней 
политической ситуации стоит очень дорого. Нередки случаи, когда родители в 
рамках одной школы передают амуницию, из которой их ребенок уже вырос, 
младшим возрастам. Клубы же до определенного возраста не закупают форму. 
Оно и понятно, почему так происходит. Зачем тратиться на детей, которые, 
допустим, приходят в хоккей в семь лет, играют два-три года, а потом уходят? 
Как правило, закупка формы начинается в возрасте 12-13 лет, когда становится 
понятно, что оставшиеся ребята планируют связать свое будущее с их любимой 
игрой.  
Форма - лишь один из аспектов. Школы, которые по большей части 
финансируются государством, также тратятся на зарплаты тренерам и 
сопутствующему персоналу, в некоторых случаях на аренду льда, а также иногда 
самостоятельно оплачивают поездки своих команд на различные турниры. По 
крайней мере, так делают порядочные школы. Кстати, недавно КХЛ выкатила 
рейтинг лучших хоккейных академий России. Если вы планируете в ближайшее 
время отдать своего ребенка в хоккей, не лишним будет с ним ознакомиться.  
Люди, которые предлагают сделать хоккей в России полностью коммерческим, 
не понимают одной очень простой вещи: экономическая система в нашей стране 
банально на это не рассчитана. Очень многое завязано на государстве, которое 
сейчас является основным спонсором хоккея. Безусловно, есть отдельные 
частные инвесторы, которые спонсируют школы и даже целые клубы. 
Государству в лице Федерации хоккея России, безусловно, стоит их 
поддерживать. Но действительно успешных частников пока что очень мало. 
Почему? Потому что люди в большинстве своем не способны полностью 
обеспечивать занятия ребенка хоккеем. Они не могут одновременно покупать 
форму, оплачивать аренду льда, поездки и работу тренеров, в отличие от 
Америки, где средний уровень жизни, давайте говорить честно и откровенно, 
выше. Поэтому говорить о том, что прямо здесь и сейчас реализовывать 
американскую модель финансирования хоккея в России, просто глупо. На 
данном отрезке времени она здесь попросту не сработает. А для того, чтобы это 
произошло, стране нужно несколько десятков лет стабильного экономического 
роста. Только при этом условии уровень благосостояния людей позволит им 
самостоятельно закрывать все необходимые расходы. Но о какой перспективе 
на 20-30 лет вперед мы можем говорить в ситуации, когда неизвестно, что будет 
завтра? 
И надо сказать, что нынешняя система развития хоккея работает нормально. 
Есть вертикаль МХЛ - ВХЛ - КХЛ, по которой юный игрок может дойти до 
выступлений на высшем уровне. Более того, всем талантливым ребятам в ней 
просто не хватает места. Естественно, часть из них уезжает. Проблема в том, 



 

 

что этим пользуются агенты, которых зачастую не интересует, добьется успеха 
парень, отправившийся в Америку, или нет. Для них отправка игроков за океан - 
это бизнес. Игроки и их родители, оказавшиеся на распутье, должны это 
прекрасно понимать и не вестись на россказни о том, что их там все ждут с 
распростертыми объятиями. Примеры таких хоккеистов, как Павел Дацюк, 
Кирилл Капризов, Артемий Панарин, Андрей Кузьменко и многих других говорят 
о том, что в Америку стоит уезжать уже будучи сформировавшимся здесь, в 
России, игроком. До 23-25 лет у талантливого парня, грезящего НХЛ, будет время 
для того, чтобы прокачать по максимуму свои навыки и выучить на сносном 
уровне английский. Все-таки отправляться в другую страну, не зная этого языка, 
означает обречь себя на множество бытовых трудностей. В России есть своя 
неплохо работающая система подготовки хоккеистов, поэтому при выборе между 
нашей страной и Северной Америкой приоритет стоит отдавать первому 
варианту. 

https://allhockey.ru/article/show/507404-
Vozmozhno_li_razvivat_detskij_hokkej_v_Rossii_po_amerikanskoj_modeli 

К заголовкам сообщений 

Натренировали на миллион. Хоккейным школам полетели премии за 
воспитанников (Советский спорт, Москва, 15 февраля 2024) 
КХЛ начала выплаты и тренерам на основе рейтингов, составленных по итогам 
сезона-2022/2023.  
Работа с молодежью - это вклад в будущее не только отдельно взятого клуба, но 
и сборной. Быть детским и молодежным тренером непросто. Порой 
специалистам приходится тренировать сразу несколько возрастных групп, чтобы 
получать относительно хорошую зарплату. А это неизбежно отражается на 
качестве работы.  
Это понимают в КХЛ. Ведь построение хоккейной вертикали КХЛ - ВХЛ - МХЛ - 
ДЮСШ называлось одной из ключевых задач по развитию российского хоккея.  
Лига утвердила новую программу поддержки тренеров детско-юношеских 
спортивных школ по хоккею. Для этого создается определенный рейтинг 
качества выпускников детско-юношеских спортивных школ, который нацелен на 
подготовку игроков для КХЛ.  
Если раньше детского тренера оценивали по результату в турнирной таблице и 
трофеям, то теперь в учет идет качество и количество выращенных игроков. 
Такая инициатива мотивирует тренеров лучше работать, ведь за призовые места 
дают хорошие деньги. Общий размер премий для тренеров котируется в 
зависимости от занятого места в рейтинге: по 100 тыс. рублей получат те, кто 
занял места с 51-го по 100-е, по 300 тыс. рублей - те, кто повыше, а победителю 
рейтинга достанется 1 млн рублей.  
Составные рейтинга  
С сезона-2022/2023 каждый хоккеист предоставлял данные в электронную базу 
ЦИБ о том, в какой школе, у какого тренера и сколько лет проходил обучение 
игрок в возрасте от 5 до 17 лет.  
Таким образом, сложилась объективная картина перемещений игроков. А для 
определения рейтинга учитывались статистические показатели, 
дополнительные параметры оценок, а также выступления на международных 
соревнованиях (правда, с последними пока сложно).  
На основании рейтинга хоккеистов формируются оценки школы и тренера. 
Соответственно, если игрок готовился в двух и более школах или у двух и более 
тренеров, то набранные баллы делятся пропорционально времени подготовки 
хоккеиста в каждой конкретной школе и у тренера.  
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Важно отметить, что при подсчете успехов игрока берутся данные не за один 
сезон, а за четыре. У каждого из них пропорциональный вес оценки (текущий 
сезон - 100% и далее кратно уменьшающийся).  
Но игроку для вхождения в рейтинг тренера необязательно сначала отыграть 
четыре сезона, чтобы участвовать. Игрок будет входить в рейтинг, даже если 
проводит первый сезон в КХЛ.  
Данная инициатива лиги заслуживает похвалы, ведь тренеры будут наконец 
оцениваться по итогам своей главной миссии - воспитания будущей основы КХЛ 
и сборной России. Например, такого аналога нет даже в российском футболе, а 
премии тренерам за выдающихся воспитанников выплачивают лишь в лучших 
академиях страны. А в некоторых случаях состоявшиеся игроки помогают своим 
тренерам и школам по своей личной инициативе.  
Суярков и ЦСКА  
По итогам прошлого сезона первую строчку рейтинга школ возглавил московский 
ЦСКА. Армейцы идут с явным отрывом от остальных конкурентов. Оно и 
неудивительно, ведь ЦСКА всегда славится качеством и количеством своих 
выпускников. В нынешнем сезоне за главную команду заиграны шесть 
выпускников.  
На второй строчке расположился челябинский "Трактор". Да, там в команде 
заиграно на одного выпускника больше, но по сумме критериев качество 
армейских выпускников значительно сильнее. Примечательно, что только эти 
две команды набрали больше 100 баллов в рейтинге. На третьей позиции 
расположился "Металлург".  
А вот СКА в этом рейтинге расположился даже ниже "Дизеля" из ВХЛ, "Челмета" 
и "Атланта" из МХЛ. У команды из Петербурга 27-е место.  
Наверное, одной из главных сенсаций рейтинга стало восьмое место "Белых 
медведей", за которыми не закреплена ни одна профессиональная команда, а 
играют ребята лишь в МХЛ.  
Среди тренеров лучшим по количеству и качеству выпускников стал главный 
тренер академии "Спартака" Сергей Суярков. Среди лучших его выпускников 
числятся Сергей Толчинский, Николай Голдобин, Максим Мамин, Александр 
Шаров и другие.  
"Большое спасибо КХЛ за то, что стали замечать работу детских тренеров, 
организовав такой рейтинг. Это стимулирует нашу работу, чтобы у нас было 
больше хороших и интересных игроков. Был шокирован тем, что занял первое 
место, это очень приятно. Большое спасибо моим игрокам Сереге Толчинскому, 
Сане Шарову, Максиму Мамину, Кириллу Воробьеву, Кольке Голдобину, 
Валентину Зыкову и другим ребятам, благодаря которым меня заметили", - 
цитирует Суяркова сайт КХЛ.  
На втором месте в рейтинге тренеров наставник "Красной Машины Юниор" 
Геннадий Курдин. Его главные воспитанники - Никита Кучеров, Никита Гусев и 
Игорь Ожиганов. А четыре года назад Курдину вручили медаль имени Анатолия 
Тарасова за большой личный вклад в развитие детско-юношеского хоккея.  
Тройку лидеров замкнул Сергей Иванович Курмеша. За свою огромную карьеру 
он воспитал целую плеяду игроков НХЛ. В числе его воспитанников Сергей 
Плотников, Павел Дедунов, Евгений Грачев, Вячеслав Литовченко, Артем Зуб и 
Станислав Бочаров.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/natrenirovali-na-million-hokkejnym-shkolam-
poleteli-premii-za-vospitannikov 

К заголовкам сообщений 
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Школа ЦСКА - лучшая в КХЛ, СКА - только 27-й. Как питерский инкубатор 
уступил даже ВХЛ и независимым школам? (Sport24.ru, Москва, 15 
февраля 2024) 
КХЛ выкатила рейтинг школ и детских тренеров.  
Хоккейные школы в России - явление довольно своеобразное. Где-то это 
мощные Академии, которые собирают под собой лучших игроков регионов. Где-
то школы полностью входят в систему клуба КХЛ, а где-то формально 
независимы. А есть и вовсе такие школы, которые не являются частью чей-то 
системы. Как бы то ни было, их деятельность зачастую остается за кулисами. 
Все смотрят все равно на результаты взрослых команд. А вон насколько 
эффективны те или иные школы - вопрос сложный. Как минимум по части 
критериев оценки.  
В этом плане КХЛ сделала большое дело. Лига учредила рейтинг школ и детских 
тренеров. В сентябре 2023 года Совет директоров КХЛ утвердил программу 
стимулирования детско-юношеских тренеров и школ. Размер премии тренеров 
варьируется в зависимости от места в рейтинге - за первое место тренер получит 
1 млн рублей, за десятое - 300 тысяч рублей, тренеры, занявшие места с 51 по 
100 - 100 тысяч рублей. Тренеры будут претендовать на премии, пока их 
воспитанники выступают в клубах КХЛ. Первым лидером в истории рейтинга стал 
Сергей Суярков, чьими воспитанниками являются Николай Голдобин, Сергей 
Толчинский, Александр Шаров, Максим Мамин.  
В расчете оценок параметров используются итоговые данные четырех сезонов, 
у каждого сезона есть свой вес (100% - текущий сезон; 75% - предыдущий сезон; 
50% - сезон перед предыдущим сезоном; 25% - сезон, завершившийся за два 
сезона до текущего), то есть если игрок участвовал в одном из четырех сезонов, 
то его показатели будут учитываться при расчете рейтинга. С сезона 2022/2023 
каждый хоккеист предоставляет данные в электронную базу ЦИБ посредством 
заполнения анкеты, в которой содержится информация о том, в какой школе, у 
какого тренера и сколько лет проходил обучение игрок в возрасте с 5 до 17 лет.  
Что еще интересного в этом рейтинге? Например то, что Никита Кучеров, 
который является суперзвездой мирового хоккея, баллов Геннадию Курдину не 
принес. Хотя наряду с Игорем Ожигановым и Никитой Гусевым является его 
главным воспитанником. А все потому, что играет Кучеров в НХЛ, а рейтинг 
завязан на игроках КХЛ. При этом Курдин, который из-за своего жестокого 
поведения с детьми является крайне неоднозначным персонажем, все равно 
занял второе место после Суяркова. Последнего в профессиональной среде 
нередко называют "скорее селекционером, чем тренером", имея в виду, что он 
имеет вкус на будущих звезд и умело переманивает их из других школ.  
Неслучайно лидером рейтинга среди клубов является ЦСКА. Ведь что Суярков, 
что Курдин работали "армейской" школе. На втором месте с приличным отрывом 
- "Трактор". Челябинская школа традиционно считается сильнейшей в 
провинции. Она готовит звезд НХЛ, игроков для главной команды города и других 
клубов КХЛ. Собственно, капитан ЦСКА - воспитанник "Трактора" Никита 
Нестеров. Удивляет, что на шестом месте расположена "Сибирь", ведь среди 
новосибирцев, востребованных в топ-клубах, на ум приходят только Окулов, 
Коледов и Пьянов. Остальные баллы местная школа заработала за счет того, 
что костяк "Сибири" представляет из себя в основном новосибирцев.  
Кого-то можно удивить, что какие-то "Белые медведи" выше школ "Ак Барса" и 
"Авангарда", но вопросы отпадут, когда понимаешь, что лидеры рейтинга 
тренеров Курдин и Суярков работали в "Белых Медведях" и впоследствии 
перевозили вместе с собой лучших воспитанников в другие школы. А в 
"Спартаке", что забавно, играют Рукавишников и Вишневский - воспитанники 
другой московской школы "Русь", которая выше школы самого "Спартака". Но все 



 

 

же ее абмассадор - Дамир Жафяров. В топ-20 попала и вторая челябинская 
школа - "Мечел", а лучшая школа ВХЛ это даже не "Кузня", а нижнетагильский 
"Спутник".  
Не может не бросаться в глаза 27 место СКА. С одной стороны, это в очередной 
раз напоминает о том, за счет чего питерский суперклуб имеет приставку "супер". 
Очевидно, что за счет других. Петербуржцы уже не первый год свозят всех 
лучших. Сначала - в основную команду, впоследствии - в МХЛ и академию. Тогда 
как коренных жителей Северной столицы среди игроков основного состава СКА 
раз-два и обчелся. С другой стороны, нынешний рейтинг - это оценка того, как 
школа работала 5, 10, а то и 15 лет назад. Все-таки наполнение питерской 
академии талантами со всей страны началось недавно. Еще один важный 
фактор: в топ-40 входит еще три школы, которые де-факто входят в систему СКА, 
но составителями рейтинга почему-то разъединены. Любопытно посмотреть на 
место СКА в подобном рейтинге через 5, 10, а то и 15 лет спустя.  

https://sport24.ru/hockey/article-621168-shkola-tsska-luchshaya-v-kkhl-ska-tolko-27-
y-kak-piterskiy-inkubator-ustupil-dazhe-vkhl-i-nezavisimym-shkolam 

К заголовкам сообщений 

Курдин - о рейтинге детско-юношеских тренеров: "Приятно, что 
вспомнили о нас. Первый раз за столько лет" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 15 февраля 2024) 
Геннадий Курдин, первый тренер хоккеистов Никиты Гусева, Игоря Ожиганова и 
Никиты Кучерова, заявил "Матч ТВ", что ему приятно быть включенным в рейтинг 
тренеров детско-юношеских школ по итогам сезона-2022/23. 
Курдин занял в рейтинге КХЛ второе место, первым стал главный тренер 
академии московского "Спартака" Сергей Суярков. 
 - Приятно, что вспомнили о детских тренерах. Первый раз за столько лет. Я с 
1998 года работаю с детьми. Если бы включили (в подсчет) Кучерова, который 
играет не в КХЛ, а в НХЛ, то рейтинг у меня был бы выше, - сказал Курдин "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017554_Kurdin__o_rejtinge_detskojunos
heskih_trenerov_Prijatno_chto_vspomnili_o_nas_Pervyj_raz_za_stolko_let 

К заголовкам сообщений 

Антипов о "СКА Арене": публика, дворец, трансляция - все на 
высочайшем уровне (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Трехкратный чемпион России, обладатель Кубка Гагарина Владимир Антипов 
высказался о новой арене в Санкт-Петербурге, вмещающей 21,5 тысячу 
зрителей.  
"Два первых матча на "СКА Арене" прошли просто шикарно. Даже в советское 
время нельзя было мечтать о такой посещаемости, хотя тогда тоже играли во 
вместительных спорткомплексах, в том же СКК, или вообще на футбольных 
стадионах на улице. А тут СКА стал стабильно собирать не меньше 20 тысяч на 
каждой игре. И если на "Сочи" был эффект первой игры в выходной день, то матч 
с "Ладой" показал, что интерес болельщиков к СКА устойчивый. Думаю, 
армейцам вполне по силам сделать 20 тысяч своей постоянной посещаемостью. 
Это точно рекорд Европы, с серьезным отрывом, да и в нынешней НХЛ только 
"Монреаль" может посоперничать с петербуржцами. И "Канадиенс" уже 
проигрывают, если брать среднюю посещаемость двух первых матчей СКА.  
Радует, что между первой и второй игрой прошел всего один день, а клуб уже 
начал делать выводы и сразу принялся улучшать некоторые мелочи. Например, 

https://sport24.ru/hockey/article-621168-shkola-tsska-luchshaya-v-kkhl-ska-tolko-27-y-kak-piterskiy-inkubator-ustupil-dazhe-vkhl-i-nezavisimym-shkolam
https://sport24.ru/hockey/article-621168-shkola-tsska-luchshaya-v-kkhl-ska-tolko-27-y-kak-piterskiy-inkubator-ustupil-dazhe-vkhl-i-nezavisimym-shkolam
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017554_Kurdin__o_rejtinge_detskojunosheskih_trenerov_Prijatno_chto_vspomnili_o_nas_Pervyj_raz_za_stolko_let
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017554_Kurdin__o_rejtinge_detskojunosheskih_trenerov_Prijatno_chto_vspomnili_o_nas_Pervyj_raz_za_stolko_let


 

 

в матче против "Сочи" была не очень привычная телекартинка, а за двое суток 
СКА изменил и этот момент, в итоге показ был просто шикарный. Публика, 
дворец, трансляция - все теперь на высочайшем уровне", - сказал Антипов. 

https://allhockey.ru/news/show/507429-
Antipov_o_SKA_Arene_publika_dvorec_translyaciya_vse_na_vysochajshem_urovne 

К заголовкам сообщений 

21 155 зрителей посетили матч СКА и "Салавата". Ротенберг заявил: 
"Очередной мировой рекорд с участием "Салавата Юлаева" (Sports.ru, 
Москва, 15 февраля 2024) 
Более 21 тысячи зрителей посетили третий матч СКА на "СКА-Арене".  
Команда под руководством Романа Ротенберга победила "Салават Юлаев" (2:0) 
в игре Фонбет чемпионата КХЛ. 
Питерцы провели третий матчна "СКА-Арене" - встречу посетили 21 155 
зрителей. 
11 февраля СКА впервые сыграл на "СКА-Арене" против "Сочи" (8:1) - на матче 
присутствовал 21 481 болельщик, что является рекордом посещаемости в КХЛ. 
13 февраля игру СКА и "Лады" (2:0) посетили 20 014 зрителей. 
"Важная победа, командная победа. Все ребята молодцы. Друг за друга сыграли. 
Да, есть над чем работать. Много удалялись - втроем много играли. 
Улучшаем детали. В целом хочу поблагодарить ребят - они молодцы. 
Самоотверженно сыграли, ловили шайбу на себя, забили хорошие голы. 
Огромная благодарность всем, кто нам помогает - нашим болельщикам. 
Очередной рекорд с участием команды Уфы... Мировой рекорд с участием 
команды Уфы, "Салават Юлаев". 
Поэтому работаем дальше. Только вперед!" - сказал главный тренер СКА Роман 
Ротенберг во флэш-интервью после игры.  

https://www.sports.ru/hockey/1115844869-21-155-zritelej-posetili-match-ska-i-
salavata-yulaeva.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: на "СКА Арене" залит лучший лед прямо с Северного полюса 
(Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что на новой "СКА Арене" залит 
лед с Северного полюса. 
Напомним, "СКА Арена" стала самым большим в мире хоккейным стадионом с 
вместимостью 21 500 зрителей, обогнав знаменитую арену "Белл-центр" в 
Монреале. Строительство арены обошлось в 60 млрд рублей - эта сумма 
превышает ту, что была потрачена при строительстве футбольной "Газпром 
Арены" (до 52 млрд). На этом спортивном сооружении состоялся Матч звезд КХЛ 
- 2024, а также Кубок Первого Канала - 2024. 
Ранее главный тренер СКА Роман Ротенберг отреагировал на споры о рекорде 
посещаемости "СКА Арены", которая, по уточненным данным, составила 23 745 
человек с учетом гостей, родственников игроков и волонтеров.  

https://www.championat.com/hockey/news-5435838-rotenberg-na-ska-arene-zalit-
luchshij-lyod-pryamo-s-severnogo-polyusa.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг высказался о качестве льда на "СКА Арене". (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 15 февраля 2024) 

https://allhockey.ru/news/show/507429-Antipov_o_SKA_Arene_publika_dvorec_translyaciya_vse_na_vysochajshem_urovne
https://allhockey.ru/news/show/507429-Antipov_o_SKA_Arene_publika_dvorec_translyaciya_vse_na_vysochajshem_urovne
https://www.sports.ru/hockey/1115844869-21-155-zritelej-posetili-match-ska-i-salavata-yulaeva.html
https://www.sports.ru/hockey/1115844869-21-155-zritelej-posetili-match-ska-i-salavata-yulaeva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5435838-rotenberg-na-ska-arene-zalit-luchshij-lyod-pryamo-s-severnogo-polyusa.html
https://www.championat.com/hockey/news-5435838-rotenberg-na-ska-arene-zalit-luchshij-lyod-pryamo-s-severnogo-polyusa.html


 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о качестве льда на "СКА 
Арене".  
Питерский клуб провел два матча на новой арене: с "Сочи" (8:1) и "Ладой" (2:1). 
Матч с "южанами" побил рекорд посещаемости в хоккее.  
"На "СКА Арене" залит самый лучший лед прямо с Северного полюса и с 
легендарной станции "Восток" в Антарктиде. Они подарили нам несколько кусков 
этого уникального льда! Это даже не лед, а невероятный артефакт, который 
поможет нам играть красиво и побеждать на нашей арене", - написал Ротенберг 
в своем телеграм-канале.  
Также Ротенберг добавил, что ни одна другая команда в мире не может 
похвастаться тем, что играет на льду, которому полмиллиона лет  
До конца регулярного чемпионата КХЛ СКА проведет еще пять домашних игр на 
"СКА Арене": против "Лады" (13 февраля), "Салавата Юлаева" (15 февраля), 
"Торпедо" (18 февраля), "Северстали" (20 февраля) и "Куньлуня" (25 февраля). 
29 января петербуржцы провели последний матч в "Ледовом Дворце".  
"СКА Арена" - самый крупный ледовый дворец в мире. Арена вмещает 21,5 тысяч 
человек на хоккейных матчах и 23 тысячи - на концертах. 9 и 10 декабря стадион 
принял Матч всех звезд КХЛ. В 2023 года "СКА Арена" должна была принять 
чемпионат мира по хоккею, однако IIHF лишил Россию права проведения ЧМ-
2023 в апреле 2022 года. Турнир был перенесен и прошел в финском Тампере и 
латвийской Риге.  

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-vyskazalsya-o-kachestve-lda-na-ska-
arene 

К заголовкам сообщений 

Полярники привезли образцы льда с Арктики и Антарктиды для "СКА 
Арены" (Р-Спорт, Москва, 15 февраля 2024) 
Образцы льда с самых холодных точек Арктики и Антарктиды были доставлены 
на "СКА Арену" и добавлены в ледяное покрытие площадки, сообщил главный 
тренер петербургского хоккейного клуба СКА Роман Ротенберг.  
Хоккеисты СКА провели первый матч на новой арене 11 февраля, разгромив 
"Сочи" со счетом 8:1. Вместимость стадиона превышает 20 тысяч человек, на 
стартовом матче за игрой наблюдали 21 841 зритель. Позднее СКА провел 
окончательный подсчет количества посетителей "СКА-Арены". Как заявил РИА 
Новости председатель совета директоров СКА Александр Медведев, согласно 
уточненным данным игру в Санкт-Петербурге посетили 23 745 человек с учетом 
аккредитованных лиц.  
"Я часто говорю о том, как важен хороший лед для качественного хоккея. Плохое 
покрытие никогда не даст нашим игрокам показать максимум возможного, не 
даст сыграть красиво и результативно. Благодаря нашим друзьям из 
Арктического и Антарктического научно-исследовательского института на "СКА 
Арене" залит самый лучший лед прямо с Северного полюса и с легендарной 
станции "Восток" в Антарктиде. Они подарили нам несколько кусков этого 
уникального льда", - написал Ротенберг в своем Telegram-канале.  
"Это даже не лед, а невероятный артефакт, который поможет нам играть красиво 
и побеждать на нашей арене. Ни одна другая команда в мире не может 
похвастаться тем, что играет на льду, которому полмиллиона лет! Мы уже 
использовали лед из сердца Арктики и Антарктиды при заливке площадки - 
история длиной несколько тысяч лет продолжится на "СКА Арене", - добавил 
тренер.  
В четверг СКА примет уфимский "Салават Юлаев" в рамках регулярного 
чемпионата КХЛ.  

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-vyskazalsya-o-kachestve-lda-na-ska-arene
https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-vyskazalsya-o-kachestve-lda-na-ska-arene


 

 

https://rsport.ria.ru/20240215/khokkey-1927636983.html 

Похожие сообщения (4): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 15 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Степан Фальковский: Кислорода на "СКА-Арене" хватает. Даже второе 
дыхание открывается. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 15 февраля 2024) 
Степан Фальковский - один из немногих игроков КХЛ, для которого главные 
гиганты лиги были домашними аренами. В СКА этот защитник перешел из 
белорусского "Динамо", который принимает соперников на "Минск-Арене" (15086 
человек). Теперь же он хозяйничает на "СКА Арене", рассчитанную на 21,5 тыс.  
Фальковский и сам парень немаленький - 205 см при 111 кг. Он самый высокий 
игрок КХЛ, а такой не в каждом ледовом дворце поместится. Видимо, потому и 
выбирает те, что покрупнее. Фальковский рассказал корреспонденту "Спорт День 
за Днем", как он осваивается на "СКА Арене".  
- С любопытством, скажем так. Новый, высокотехнологичный стадион. Столько 
всего нового, все интересно, каждый день какие-то открытия на ней делаем для 
себя. Потихоньку привыкаем к нему, адаптируемся, - отметил Фальковский. 
- Заблудиться случалось?  
 - Не без того. Таблички еще не везде развешаны. Ходим, смотрим, куда что чего.  
- Лед сразу нашли?  
 - Ну, с этим проблем не возникло. Он напротив выхода из нашей раздевалки. 
Вышел - и вперед. Надо постараться, чтобы не туда уйти. Нам в первый день все 
объясняли: как на парковку выходить, где тренажерный зал, где бассейн и так 
далее. 
- Помните свои ощущения, когда впервые вышли на лед "СКА Арены"?  
 - Еще до выезда, который начался в начале февраля, мы провели на "СКА 
Арене" пару тренировок. И вот перед началом первой, перед тем, как шагнуть на 
лед, я поднял голову вверх. Смотрел туда, под самый потолок, пытаясь 
разглядеть самые дальние ряды. Но ничего не увидел... 
- Почему?  
 - Из-за бьющего на лед света верхи не видны. Зато мощь ощущается сразу. 
Гигантский масштаб, невероятный уровень! 
- Хотя вы играли в Северной Америке, на "Минск-Арене" сезон провели - 
огромными стадионами вас, по идее, не удивить...  
 - За океаном много больших ледовых дворцов. "Минск-Арена" тоже прекрасна. 
В ней замечательная атмосфера и отличная посещаемость на матчах. Когда 15 
тысяч человек гонят тебя вперед, это тоже немало, дорогого стоит. Даже на фоне 
"СКА Арены".  
Другое дело, питерский стадион это новый уровень, новая эпоха ледовых 
дворцов. Помимо размеров он поражает технологичностью. Здесь 
задействованы самые передовые технологии, и это ощущается во всем. К чему 
не прикоснешься, понимаешь, насколько серьезная работа была проделана. 
Огромная благодарность людям, которые в этом участвовали. Наслаждаемся 
пребыванием на "СКА Арене" и продолжаем обживаться на ней.  
- На самый верх в итоге поднялись? Хоккей оттуда очень интересно смотрится. 
Ракурс - как на игре "НХЛ 1994" для приставки "Сега".  

https://rsport.ria.ru/20240215/khokkey-1927636983.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017575_Rotenberg_rasskazal_chto_SKA_igrajet_na_ldu_kotoromu_polmillliona_let
https://allhockey.ru/news/show/507451-Roman_Rotenberg_vyskazalsya_pro_led_s_Severnogo_poljusa_na_arene_SKA
https://sport24.ru/hockey/news-621238-yemu-polmilliona-let-rotenberg-soobshchil-ob-unikalnosti-lda-na-ska-arene
https://www.sports.ru/hockey/1115844039-rotenberg-zayavil-chto-na-ska-arene-ispolzovan-led-s-severnogo-polyusa.html


 

 

 - Нет, пока не дошел туда. Поднимался на средний уровень. Вид там тоже 
впечатляющий. Стоял и думал: "Ничего себе!". Даже не верилось, что такая 
арена появилась в Петербурге. И что я играю за команду, для которой она 
является домашней. Надеюсь, болельщики поддержат наш переезд ногами, и 
посещаемость игр останется на высоком уровне - таком же, как на первых 
матчах, когда приходило более 20 тысяч. Мы в свою очередь постараемся также 
радовать победами. 
- И как дышится, кстати, в окружении почти 22 тысяч людей?  
 - Нормально, кислорода хватает. Даже больше скажу: в такой атмосфере у 
игроков открывается второе дыхание. Трибуны гонят вперед, эмоции 
невероятные, хочется демонстрировать свой лучший хоккей в каждом моменте. 
- Качеством льда довольны? На Матче звезд КХЛ, который проходил здесь же в 
декабре, хоккеисты говорили, что он быстро "убивается".  
 - В целом, лед прекрасный. Просто на каких-то участках становится мягким. Но, 
думаю, этот аспект в скором времени устранят, и лед будет идеальным. 
- Раздевалка у вас сродни стадиону - тоже огромная.  
 - Да, масштаб и здесь впечатляет, столько простора. Есть все, что нужно. При 
этом - ничего лишнего. Только то, что помогает играть, побеждать и радовать 
наших болельщиков. 
- Тренеров на установке теперь, наверное, хуже слышно, до партнера не 
докричишься...  
 - Тренеров нормально слышно, у нас тихо на установке. А чтобы не кричать, 
можно подойти к человеку. Пока дойдешь, заодно разомнешься.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/stepan-falkovskiy-kisloroda-na-ska-arene-khvataet-
dazhe-vtoroe-dykhanie-otkryvaetsya 

Похожие сообщения (9): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 февраля 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 15 февраля 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 15 февраля 2024 

• Телеканал Санкт-Петербург (tvspb.ru), Санкт-Петербург, 15 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Салавата Юлаева" назвал "СКА Арену" украшением Санкт-
Петербурга . (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 15 
февраля 2024) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
поражение от СКА (0:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
"Понравилась игра моей команды. Была самоотдача, был требуемый рисунок 
игры. У нас были качественные моменты, контратаки. Наш голкипер Илья Ежов 
хорошо отыграл. Забей мы в большинстве в третьем периоде, кто знает как 
закончилась бы игра. Нужно только реализацию улучшить. 
"СКА Арена" - супер стадион. Это украшение Санкт-Петербурга. Петербург 
заслуживает такую арену. Одна из лучших арен в мире", - передает слова 
Козлова корреспондент "Спорт День за Днем" Максим Сутченко. 

https://www.sportsdaily.ru/news/trener-salavata-yulaeva-nazval-ska-arenu-
ukrasheniem-sankt-peterburga- 

К заголовкам сообщений 

https://www.sportsdaily.ru/articles/stepan-falkovskiy-kisloroda-na-ska-arene-khvataet-dazhe-vtoroe-dykhanie-otkryvaetsya
https://www.sportsdaily.ru/articles/stepan-falkovskiy-kisloroda-na-ska-arene-khvataet-dazhe-vtoroe-dykhanie-otkryvaetsya
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017594_SKA_Arena__eto_novaja_epoha_ledovyh_dvorcov__zashhitnik_SKA_Falkovskij
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2017594_SKA_Arena__eto_novaja_epoha_ledovyh_dvorcov__zashhitnik_SKA_Falkovskij
https://vecherka-spb.ru/2024/02/15/zashchitnik-ska-falkovskii-o-ska-arene-novii-visokotekhnologichnii-stadion
https://78.ru/news/2024-02-15/zashitnik-ska-falkovskii-o-ska-arene-mosh-oshushaetsya-srazu
https://tvspb.ru/news/2024/02/15/zashhitnik-ska-pohvalil-kachestvo-lda-na-novoj-ska-arene
https://allhockey.ru/news/show/507440-Fal_kovskij_nazval_stadion_SKA_novoj_epohoj_ledovyh_dvorcov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hokkeist-falkovskiy-nazval-stadion-ska-novoy-epohoy-ledovyh-dvorcov-2179604/
https://www.sportsdaily.ru/news/trener-salavata-yulaeva-nazval-ska-arenu-ukrasheniem-sankt-peterburga-
https://www.sportsdaily.ru/news/trener-salavata-yulaeva-nazval-ska-arenu-ukrasheniem-sankt-peterburga-


 

 

Бучневич о КХЛ: "Главная проблема - не лимит, а ограничение заявки, 
чтобы не набирали по 50 человек, как СКА. Говорят про какую-то систему, 
но сильные юниоры сидят в МХЛ и ВХЛ" (Sports.ru, Москва, 15 февраля 
2024) 
Павел Бучневич считает расширенную заявку клубов главной проблемой КХЛ.  
- Клубы КХЛ проголосовали за увеличение лимита легионеров с трех до пяти. 
Как к этому отнеслись?  
- Сильные иностранцы нужны. 
Я недавно смотрел "Авангард" - СКА: такие игроки, как Рид Буше и Райан Спунер, 
делают лигу сильнее, у них учатся молодые. Почему же не привозить классных 
легионеров? 
Думаю, главная проблема - не лимит, а ограничение заявки, чтобы клубы не 
набирали по 50 человек, как СКА. Говорят про какую-то систему, но самые 
сильные юниоры до 21 года сидят в МХЛ и ВХЛ.  
Попади я сейчас в 18-19 лет из "Северстали" в СКА - закончил бы с хоккеем. 
Юниору нереально пробиться в такую сильную команду. 
Это не удалось даже Матвею Мичкову, топовому юниору, а сколько там других 
ребят его возраста. 

https://www.sports.ru/hockey/1115843964-buchnevich-o-kxl-glavnaya-problema-ne-
limit-a-ogranichenie-zayavki-cht.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: Если бы сейчас клуб КХЛ выиграл два матча из семи 
у энхаэловцев, было бы здорово. В техническом плане мы сильно 
уступаем (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 15 
февраля 2024) 
Мы завершаем цикл исторических материалов, посвященных матчам советских 
команд и клубов НХЛ в 1970-х - 1980-х годах. Сильнейшие хоккеисты по обе 
стороны Атлантики встречались регулярно, продолжая спорить, кто самый 
сильный на планете. Подвести итоги этого противостояния и выяснить, по какой 
причине мы стали отставать от североамериканцев, решили с экс-главным 
тренером сборной России Владимиром Плющевым. 
- Многие руководители СКА любят заявлять: дайте нам "Торонто" или 
"Монреаль", и мы покажем им кузькину мать. Но насколько сейчас клубы КХЛ 
могут что-то противопоставить соперникам из НХЛ?  
- Мы отстаем по очень многим компонентам мирового хоккея. У нас хороших 
центральных нападающих в КХЛ, не говорю про классных, - раз, два, и обчелся. 
Защитников хорошего международного уровня практически нет. Как мы их можем 
обыгрывать, мне сложно сказать! В НХЛ нет проходных матчей. А у нас... 
Посмотрел на днях матч СКА - "Лада", люди играют, как в любительской ночной 
лиге. Причем и с той стороны, и с другой.  
 - Фигурное катание.  
- Канадец никогда не проедет спокойно мимо соперника, который владеет 
шайбой или недавно ею владел. Обязательно воткнется в него... Мы же силовые 
приемы применять не умеем. С вбрасыванием тоже проблемы, потому что, 
опять-таки, нет классных центральных нападающих. Последним высокого уровня 
был Малкин. Обладал свойствами и плеймейкера, и как голеадор мог 
реализовывать моменты, и в то же время достаточно грамотно играл в обороне.  
 - Поэтому и стал звездой в НХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115843964-buchnevich-o-kxl-glavnaya-problema-ne-limit-a-ogranichenie-zayavki-cht.html
https://www.sports.ru/hockey/1115843964-buchnevich-o-kxl-glavnaya-problema-ne-limit-a-ogranichenie-zayavki-cht.html
https://allhockey.ru/news/show/507449-Buchnevich_glavnaya_problema_KHL_ne_limit_a_ogranichenie_zayavki


 

 

 - Защитники у нас играют на уровне 90-х: отобрал - отдай быстрее. То есть 
бросил ее в тень, а там разбирайся нападающий, как, что и чего. А в Канаде так 
быстро с шайбой не расстаются, ее вкладывают в клюшку своему партнеру. В 
техническом плане мы сильно уступаем... И после этого говорить: мол, дайте нам 
НХЛ, и мы порвем, как туалетную бумагу... Да мы 11 чемпионатов мира 
проиграли, господа хорошие! И шесть Олимпиад кряду! За исключением Игр в 
Пхенчхане, а потом этим же "золотым" составом на мировом первенстве в тот же 
год в призеры не попали. Это говорит о чем-то?  
 - О многом.  
- Все время летаем в эйфории, живем нашими победами в 1970 - 80-х, но не 
можем их перенести в настоящее время.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230493-vladimir-
plyushchev-esli-by-sejchas-klub-kkhl-vyigral-dva-matcha-iz-semi-u-enkhaelovtsev-
bylo-by-zdorovo-v-tekhnicheskom-plane-my-silno-ustupaem 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Спартака": уже были мысли, что КХЛ - это не моя лига 
(Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 
Нападающий "Спартака" Александр Беляев рассказал, как отреагировал на 
первый гол за карьеру в КХЛ, который он забил в текущем регулярном 
чемпионате в ворота "Торпедо". Этот сезон является вторым в карьере Беляева 
в КХЛ, и первый, проведенный в составе "Нефтехимика", получился безголевым. 
"Ну да, я бы сказал, что тот сезон был каким-то неожиданным, потому что на тот 
момент, если честно, у меня даже не было мысли о КХЛ как о лиге. Тогда я только 
пытался себя показать по Всероссийской лиге, и меня пригласили в Нижнекамск, 
за что им спасибо. Но такого настоящего шанса я там не дождался. На мой 
взгляд, там совсем другая система игры, которая отличается от нашей. 
И когда я забил в матче с "Торпедо", то, если честно, выдохнул. Потому что 
прекрасно понимаю, что могу забивать и умею забивать. И могу из момента 
выжать все. А тут уже были мысли о том, что, может, действительно, это не моя 
лига. В плане того, что просто не идет. Бывает такое. Но спасибо партнерам, что 
исправили, так сказать, мои мысли", - сказал Беляев в эксклюзивном интервью 
обозревателю "Чемпионата" Сергею Емельянову. 

https://www.championat.com/hockey/news-5435700-forvard-spartaka-uzhe-byli-
mysli-chto-khl-eto-ne-moya-liga.html 

К заголовкам сообщений 

Мэйсек стал вторым иностранцем с 300 матчами за "Автомобилист" в КХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 15 февраля 2024) 
"Автомобилист" одолел "Авангард" в домашнем матче регулярного сезона КХЛ.  
Эта встреча стала 300-й в лиге для канадского форварда команды из 
Екатеринбурга Брукса Мэйсека.  
31-летний хоккеист выступает за "Автомобилист" всю карьеру с 2019 года и стал 
пятым полевым игроком с 300 матчами за клуб.  
Мэйсек также стал лишь вторым иностранцем с 300+ игр за "Автомобилист" - 
раньше этого добивался лишь чешский вратарь Якуб Коварж, в активе которого 
381 матч за клуб.  

https://sport24.ru/hockey/news-621294-meysek-stal-vtorym-inostrantsem-s-300-
matchami-za-avtomobilist-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230493-vladimir-plyushchev-esli-by-sejchas-klub-kkhl-vyigral-dva-matcha-iz-semi-u-enkhaelovtsev-bylo-by-zdorovo-v-tekhnicheskom-plane-my-silno-ustupaem
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230493-vladimir-plyushchev-esli-by-sejchas-klub-kkhl-vyigral-dva-matcha-iz-semi-u-enkhaelovtsev-bylo-by-zdorovo-v-tekhnicheskom-plane-my-silno-ustupaem
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230493-vladimir-plyushchev-esli-by-sejchas-klub-kkhl-vyigral-dva-matcha-iz-semi-u-enkhaelovtsev-bylo-by-zdorovo-v-tekhnicheskom-plane-my-silno-ustupaem
https://www.championat.com/hockey/news-5435700-forvard-spartaka-uzhe-byli-mysli-chto-khl-eto-ne-moya-liga.html
https://www.championat.com/hockey/news-5435700-forvard-spartaka-uzhe-byli-mysli-chto-khl-eto-ne-moya-liga.html
https://sport24.ru/hockey/news-621294-meysek-stal-vtorym-inostrantsem-s-300-matchami-za-avtomobilist-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-621294-meysek-stal-vtorym-inostrantsem-s-300-matchami-za-avtomobilist-v-kkhl


 

 

"Автомобилист" стал пятым участником плей-офф КХЛ на Востоке (Р-
Спорт, Москва, 15 февраля 2024) 
Екатеринбургский "Автомобилист" стал пятым участником Кубка Гагарина от 
Восточной конференции Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Команда гарантировала участие в плей-офф после поражения нижнекамского 
"Нефтехимика" от новосибирской "Сибири" (1:2 Б).  
"Автомобилист", набрав 74 очка, располагается на пятой строчке в турнирной 
таблице Востока. Идущий девятым с 65 очками "Нефтехимик" потерял шансы 
обогнать екатеринбургскую команду. Лучшим результатом "Автомобилиста" в 
плей-офф КХЛ является выход в 1/4 финала (2018/19), где команда проиграла в 
серии с уфимским "Салаватом Юлаевым" со счетом 1-4.  

https://rsport.ria.ru/20240215/khokkey-1927647240.html 

Похожие сообщения (14): 

• Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru, Екатеринбург, 15 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 15 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 15 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 15 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 15 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Амур" продал все билеты на два последних домашних матча "регулярки" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
"Амур" сообщил о том, что все билеты на два последних домашних матча 
регулярного чемпионата проданы. 
Хабаровчане 16 и 18 февраля примут "Барыс".  
"Амур" борется за плей-офф и на данный момент занимает 8-е место на 
"Востоке". 

https://allhockey.ru/news/show/507472-
Amur_prodal_vse_bilety_na_dva_poslednih_domashnih_matcha_regulyarki 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Лидеры Востока синхронно уступили, "Локомотив" выиграл в безумном 
матче. Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 
"Амур" улучшил шансы на выход в плей-офф, даже не играя, а СКА готов к Кубку 
Континента. 
15 февраля регулярный чемпионат КХЛ продолжился шестью матчами. 
Подводим итоги игр. 
Календарь КХЛ очень удачно дважды свел претендентов на восьмое место в 
конце сезона. "Сибирь" играла с "Нефтехимиком" на фоне проваленной 
апелляции и слухов о смене руководства в новом сезоне - на игре это не 
сказалось. Сибиряки проигрывали бо́льшую часть матча, но забили в концовке 
третьего периода. В серии буллитов команда Сергея Кривокрасова забила 
трижды и сильно помогла "Амуру" укрепить позиции на восьмом месте. 

https://rsport.ria.ru/20240215/khokkey-1927647240.html
https://www.kommersant.ru/doc/6510872
https://www.kp.ru/sports/hokkej/13-j-iz-16-avtomobilist-vyshel-v-plej-off-khl-2024/
https://sport.business-gazeta.ru/article/291746
https://russian.rt.com/sport/news/1273595-avtomobilist-khl-plei-off
https://www.vesti.ru/article/3807541
https://www.sports.ru/hockey/1115844184-avtomobilist-vyshel-v-plej-off-kxl.html
https://allhockey.ru/news/show/507447-Avtomobilist_obespechil_sebe_uchastie_v_rozygryshe_Kubka_Gagarina
https://shaiba.kz/news/768287
https://www.championat.com/hockey/news-5435812-avtomobilist-obespechil-sebe-uchastie-v-rozygryshe-kubka-gagarina-2024.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-neftehimik-rezultat-matcha-khl-15-fevralya-2024-goda-2179645/
https://allhockey.ru/news/show/507472-Amur_prodal_vse_bilety_na_dva_poslednih_domashnih_matcha_regulyarki
https://allhockey.ru/news/show/507472-Amur_prodal_vse_bilety_na_dva_poslednih_domashnih_matcha_regulyarki


 

 

"Автомобилист" оформил выход в плей-офф еще до того, как закончился матч в 
Екатеринбурге, и это произошло благодаря победе "Сибири". Это не помешало 
команде Николая Заварухина одержать волевую победу: в третьем периоде 
уральская команда значительно прибавила, мало что позволила создать 
"Авангарду" и воспользовалась очередным спорным матчем от Андрея 
Мишурова. Правда, победа "Авто" увеличила шансы команды на то, что 
соперником по первому раунду окажется "Ак Барс". 
"Ак Барс" провел с "Металлургом" ретроматч в ретроусловиях: основная арена 
Казани занята Играми будущего, и два топа Востока играли в маленьком 
казанском Дворце спорта. Непривычно малая аудитория увидела обоюдоострую 
игру с большим количеством бросков, но оба вратаря сыграли отлично. 
Победный гол в концовке забил Александр Радулов. 
Серия "Локомотива" и ЦСКА в плей-офф кажется уже неизбежной, и матч в 
Ярославле может стать репетицией этого. Команда Игоря Никитина быстро 
повела 2:0, могла забивать третий гол, но вместо этого пропустила дважды за 
полторы минуты - это задало сюжет матча, который получился неожиданно 
качельным. "Локомотив" умудрился спастись на последних секундах, играя в 
меньшинстве, а красивейший проход Дениса Алексеева принес команде победу. 
"Динамо" очень быстро вернуло в состав Джордана Уила - правда, победа над 
минскими одноклубниками была одержана без его прямого участия. Оба гола 
бело-голубых забили защитники, москвичи укрепились на втором месте и пока 
имеют наилучшие шансы его занять - правда, снова маячит призрак ЦСКА. 
"Куньлунь" не смог ни сыграть в плей-офф, ни дать сборной Китая игроков - но 
подмосковные "драконы" не собираются дарить соперникам очки. Снова 
великолепно сыграл вратарь Мэтт Джурасик, который отразил 32 броска игроков 
"Лады", а своевременное вмешательство видеотренеров отменило гол, забитый 
с блокировкой вратаря. "Лада" проиграла шестой матч подряд и уже вряд ли 
поднимется выше седьмого места Востока. 
"Салават Юлаев" настолько осмелел, что сыграл в Петербурге без ведущих 
хоккеистов - Самонова, Ливо и Мелоша. Даже ослабленный состав "СЮ" дал 
серьезный бой СКА, который руководство команды нацеливает на Кубок 
Континента и обеспечивает серьезную мотивацию. Прекрасно сыграл Никита 
Серебряков, отразивший 36 бросков: СКА после синхронного поражения 
восточных лидеров первым в сезоне пробил отметку в 90 очков. 

https://www.championat.com/hockey/article-5436180-rezultaty-matchej-khl-15-
fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-16-
fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

"В "Динамо" мне не давали дышать. Я не мог спать". Интервью с 
необычным легионером КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 
Форвард "Куньлуня" Джемел Смит вспомнил времена в "Тампе", игру с 
Радуловым и переход в любимую команду детства. 
В "Куньлуне" играет один из самых необычных легионеров КХЛ - нападающий 
Джемел Смит переехал в нашу лигу перед началом этого сезона, но после не 
самого удачного периода в минском "Динамо" оказался в составе "Ред Стар". А 
необычен он тем, что является двукратным обладателем Кубка Стэнли - хоть 
канадец и не провел ни одного матча в победных плей-офф "Тампы", он был в 
составе команды и не только поднимал над головой заветный трофей, но и 
получил чемпионские перстни. 
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В эксклюзивном интервью "Чемпионату" Смит рассказал о причинах проблем в 
столице Беларуси, вспомнил игру с Александром Радуловым и сделал выбор 
между Никитой Кучеровым и Коннором Макдэвидом. 
 - Было ли для вас принципиально обыграть минское "Динамо", вашу бывшую 
команду?  
 - Не сказал бы. Для меня это был обычный матч, в котором я хотел победить так 
же, как и в любом другом. 
 - Можно ли сказать, что в "Куньлуне" у вас получается лучше, чем в "Динамо"?  
 - Определенно. Чувствую себя комфортнее здесь, как дома. Мне здесь легче 
просто расслабиться и играть. Чувствую, что здесь на меня не оказывается такое 
давление. Нет ощущения, что если здесь что-то пойдет не так, то меня накажут 
или не будут ценить. В "Куньлуне" я чувствую себя комфортнее, спокойнее. 
 - В Минске было наоборот?  
 - Да. Там нужно было делать так, так и так, а если этого не происходило, то было 
слишком много давления сверху. Не от болельщиков, а от организации. Мне не 
давали дышать, слишком много всего происходило. Это не приносит 
удовольствия, в таких условиях тяжело играть. 
- Какой вам запомнилась работа с Дмитрием Квартальновым?  
 - Если честно, мы практически не общались. Не знаю, в чем была проблема, но 
у нас не было коммуникации. Поэтому не могу чего-то конкретного сказать. 
 - Инициатива расторжения контракта исходила от вас или от клуба?  
 - Думаю, обе стороны были в этом заинтересованы. Дошло до того, что я 
перестал получать удовольствие, не чувствовал себя комфортно, не мог спать. 
Почувствовал, что мне лучше перейти в другое место, чем застрять там, где я не 
был по-настоящему счастлив. 
"Совершенно точно не буду против остаться в КХЛ" 
 - Был приоритет остаться в КХЛ?  
 - Сначала даже не думал об этом, хотелось немного очистить голову. Потом 
решил, что перейти в "Куньлунь", где есть много англоязычных игроков, будет 
лучшим вариантом для меня, чтобы освоиться в лиге - это ведь мой первый год 
в КХЛ. 
 - Были предложения от других клубов КХЛ?  
 - Да, но, учитывая, что произошло со мной во время моего первого опыта в лиге, 
я подумал, что "Куньлунь" будет лучшим вариантом. 
 - Игровой стиль "Куньлуня" вам ближе, чем стиль "Динамо"?  
 - Думаю, они похожи, хоккей везде одинаков. Многие команды играют 
приблизительно в одном стиле. Думаю, здесь мне просто комфортнее. 
 - Какие ощущения в целом от лиги, страны?  
 - Все прекрасно. Я не так много слышал о России, никогда не был здесь раньше. 
Но с каждым днем мне все больше нравится здесь. Наслаждаюсь жизнью в 
Москве. В Минске тоже было здорово. 
 - Почему вы уехали из Америки?  
 - Мне хотелось перемен. Очевидно, цель номер один для меня - играть в НХЛ. 
Хочу подготовиться и дать себе возможность еще сыграть там. Решил, что смена 
обстановки может мне в этом помочь. 
 - То есть КХЛ - трамплин для возможного возвращения в НХЛ?  
 - Пока не могу сказать, стараюсь двигаться шаг за шагом. Будет зависеть от 
предложений. Совершенно точно не буду против и остаться здесь, но пока не 
знаю, как все сложится. 
"Моим любимым игроком был Сергей Федоров" 
 - С кем-нибудь советовались перед переездом в КХЛ?  
 - С несколькими ребятами успел пообщаться насчет этого. У меня никогда не 
было планов приехать сюда, но все меняется. 



 

 

- Порекомендуете брату, если у него будет возможность приехать сюда?  
 - Я просто поделюсь с ним своим опытом, расскажу, что сам испытал. А решение 
уже будет за ним. 
 - Правда, что вы узнали о переходе в "Детройт", когда он прислал вам эмодзи 
осьминога?  
 - Да. На тот момент я еще не знал об обмене, и он был первым, кто рассказал 
мне об этом. Я очень удивился, потому что сначала вообще не понял, о чем он 
говорит. Это был особенный и важный момент. До этого мы ни разу не играли 
вместе, только друг против друга. Это был интересный опыт. 
 - Как вы пришли в хоккей?  
 - У меня был двоюродный брат Кайл, который занимался хоккеем, он был 
старшим среди всех братьев. Он никогда не играл на высоком уровне, просто 
играл. Но мы все хотели быть как он, он очень повлиял на нас. Полюбили игру с 
тех пор, как впервые увидели его на льду. 
 - Вы родились в Торонто. Болели за "Мэйпл Лифс"?  
 - Вообще-то, я всегда был болельщиком "Детройта", так что переход в "Ред 
Уингз" был особенным для меня. Доминик Гашек был моим любимым вратарем, 
а Сергей Федоров - любимым игроком, и они оба играли в "Детройте". Поэтому 
было круто туда перейти. 
 - Федоров сейчас тренирует ЦСКА. Если бы выпала возможность поиграть под 
его руководством или вернуться в НХЛ, что бы вы выбрали?  
 - НХЛ - моя мечта, я бы выбрал ее в любом случае. Играть там всегда было моей 
целью, я живу для этого. Для меня НХЛ превыше всего. 
 - Вы часто дрались в Америке. Стоит ждать драк с вашим участием в КХЛ?  
 - Здесь немного другие правила. Я никогда особо не рвался драться, просто так 
складывалось по ходу игр. Если наступит такой момент, то не побоюсь постоять 
за себя или за партнера. 
 - У вас какая-то особая история с Бренданом Лемье? Вы несколько раз дрались.  
 - Ничего личного. Когда он был в "Виннипеге", то как-то подловил меня в конце 
смены, тогда все и началось. С тех пор я думал, что было бы неплохо так же 
встретить его. Он крепкий парень, и для меня это было вызовом. 
"Радулов всегда мог зажечь искру" 
 - Вы играли в "Далласе", когда там был Александр Радулов. Успели 
почувствовать его энергетику?  
 - Это определенно один из моих любимых игроков в той команде. Алекс 
невероятный одноклубник, он придает очень много энергии. Радулов всегда мог 
зажечь искру. Он постоянно заводил команду, все любили его. Он многому 
научил меня, тогда я был очень молод. Было здорово иметь такой пример для 
подражания. 
 - В "Бостоне" вы пересеклись с Брэдом Маршаном. Какой он за пределами льда?  
 - Он очень-очень хороший парень. Знаю, многим кажется, что он плохой парень, 
потому что на льду играет такую роль, но на самом деле это очень приятный 
человек. А игрок такой роли, которую Маршан исполняет, нужен многим 
командам. Иногда и я пытаюсь быть таким - забивать голы, быть крысой, 
залезать под кожу противнику. Он делает невероятную работу, это настоящий 
лидер. У него прекрасная карьера, и успехи "Бостона" во многом являются 
результатом его лидерства. 
 - Вы попали в "Тампу" в самый удачный для этого момент. Что для вас значит 
быть частью той команды?  
 - Это был отличный опыт. Многие мечтают выиграть хотя бы одно чемпионское 
кольцо, а мне повезло быть там и стать частью двух чемпионств. Я многому 
научился, унаследовал культуру и традиции команды, понял, чего стоит стать 



 

 

чемпионом. Было здорово просто находиться рядом с этими парнями и 
впитывать все новое. 
 - Какой из двух Кубков Стэнли запомнился больше и почему?  
 - Я бы сказал, что второй. Он просто чувствовался по-другому. Во время ковида 
многие говорили, что Кубок в "пузыре" не такой особенный. А затем мы смогли 
повторить успех и выиграть снова, это был особенный момент. 
 - Что делает Джона Купера особенным тренером?  
 - Он понимает каждого игрока, всегда может прислушаться к ним. Игроки 
уважают его, он уважает игроков. Находит индивидуальный подход к каждому, 
поэтому любой хоккеист отдаст всего себя за него. Он ожидает многого от 
игроков, но при этом дает знать, что твоя жизнь важнее всего - семья и все такое. 
В такой атмосфере было очень приятно работать. 
- Это лучший тренер в вашей карьере?  
 - Да, он наверняка был бы на вершине моего рейтинга. Моим тренером в первый 
год в лиге Онтарио был Марк Ридс, он уже ушел из жизни. Они с Купером очень 
похожи. Это два лучших тренера в моей карьере. 
"Кучеров - настоящий волшебник, никогда не видел такого игрока" 
 - Каково было играть вместе с Никитой Кучеровым?  
 - Это невероятно. Я смотрел за ним на тренировках, это перфекционист. Каждый 
раз, когда он выходит на лед, даже на обычную раскатку - не скажу, что это 
идеально, но это очень близко к идеальному. Его пасы, броски - он всегда, просто 
всегда делает то, что сделает его лучше. Это настоящий волшебник, никогда не 
видел такого игрока. Часто говорил про него другим игрокам, что такие хоккеисты 
появляются очень редко. 
 - Он не так часто улыбается на публику, а как вдали от камер?  
 - Он один из самых приятных парней, которых я знаю. Для игрока его калибра он 
определенно один из самых приятных. Если вы ничего не знаете о хоккее и 
только начинаете знакомиться с ним, то никогда не подумаете, что он является 
суперзвездой, потому что он ко всем относится одинаково. Он очень спокойный, 
дружелюбный. Даже если ты сделаешь ему 10 неточных передач подряд, он 
никогда не накричит на тебя, не станет ругать за ошибки, не покажет своего 
недовольства. Для меня это один из лучших примеров, когда игрок такого уровня 
является таким настоящим, искренним, заботливым. 
 - На ваш взгляд, кто лучше - Кучеров или Макдэвид?  
 - Для меня это разные игроки. Кучеров - он как маг. Думаю, в лиге нет ни одного 
игрока с таким же уровнем игры в пас, как у него. Он очень техничный и обладает 
хорошим видением. Но Макдэвид - тоже хороший игрок. Он атлетичный, у него 
отличное катание. Его мотор продолжает работать, работать и работать. Один 
лучше в одном, другой - в другом. Для меня следить за Макдэвидом невероятно 
интересно, но, если выбирать, каким игроком хотел бы быть, я бы выбрал 
Кучерова. Я видел, на что он способен, и это невероятно. 
 - Какое место у Кучерова в хоккейной иерархии?  
 - Я бы поместил его в пятерку лучших игроков в истории хоккея, как и Макдэвида. 
Кучеров - лучший игрок в НХЛ прямо сейчас. Для меня его итоговое попадание в 
Зал славы не вызывает абсолютно никаких сомнений. 
 - В 2012 году вы играли против сборной России в четвертьфинале юниорского 
чемпионата мира. Тогда ворота нашей команды защищал ваш другой экс-
одноклубник Андрей Василевский. Что-нибудь помните об этом?  
 - Нет, я плохо помню тот турнир. Если честно, я совершенно забыл, что 
Василевский моего возраста, потому что он так давно в НХЛ, будто он лет на 
пять старше меня.  
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Похожие сообщения (26): 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 15 февраля 2024 
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• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 15 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гатиятулина надо было оставить в тренерском штабе "Трактора", считает 
экс-директор клуба (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин в разговоре с "РБ Спорт" 
поделился впечатлениями от игры команды в последних матчах. 
В ноябре 43-летний Алексей Заварухин был утвержден в должности главного 
тренера "Трактора", сменив на этом посту Анвара Гатиятулина. В последних 
матчах челябинцы дважды уступили "Амуру" (3:5 и 2:4) и продлили свою серию 
поражений до пяти игр 
 - Я считаю, что с отставкой Анвара Гатиятулина опоздали - тянули, ждали 
полтора года. Команду к сезону готовил не Алексей Заварухин, а когда его 
назначали, он проявил себя с лучшей стороны. Сделал все возможное и 
невозможное, чтобы команда начала показывать тот хоккей, на который снова 
стала ходить полная арена. После оборонительного хоккея со схемой "1-4" 
"Трактор" вновь показывал атакующую игру. Сейчас мне кажется, что 
Гатиятулина надо было оставить в команде, чтобы он отвечал за оборону. Нужно 
было оставить его в качестве консультанта или помощника. Хотя, может быть, 
он сам не согласился становиться вторым номером. 
Видно, что команда и физически, и психологически подсела, нет азарта, который 
был раньше. Алексей Заварухин тоже без эмоций. Нет солидности и 
уверенности, которые будут нужны в плей-офф. Но в клубе ведь умные головы, 
должны собраться вместе и разработать какую-то стратегию. Надеюсь, что в 
плей-офф все-таки выступят удачно, - заявил Баландин. 
"Трактор" после пяти поражений подряд занимает шестое место в турнирной 
таблице Восточной конференции, имея в активе 72 очка. В ближайшем матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ челябинский клуб в пятницу сыграет во Владивостоке 
против "Адмирала". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017388_Gatijatulina_nado_bylo_ostavit_
v_trenerskom_shtabe_Traktora_schitajet_eksdirektor_kluba 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Вовченко: в первый год в "Северстали" Разин кричал на меня, у нас 
бывали разногласия (Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/article-5434778-intervyu-s-dvukratnym-obladatelem-kubka-stenli-dzhemelom-smitom-o-kunlune-dinamo-tampe-kucherove-i-makdevide.html
https://www.championat.com/hockey/article-5434778-intervyu-s-dvukratnym-obladatelem-kubka-stenli-dzhemelom-smitom-o-kunlune-dinamo-tampe-kucherove-i-makdevide.html
https://www.championat.com/hockey/article-5434778-intervyu-s-dvukratnym-obladatelem-kubka-stenli-dzhemelom-smitom-o-kunlune-dinamo-tampe-kucherove-i-makdevide.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2017437_Dvukratnyj_obladatel_Kubka_Stenli_objasnil_v_chem_Kucherov_luchshe_Makdevida
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017437_Dvukratnyj_obladatel_Kubka_Stenli_objasnil_v_chem_Kucherov_luchshe_Makdevida
https://www.sports.ru/hockey/1115843034-dzhemel-smit-kucherov-odin-iz-samyx-priyatnyx-parnej-kotoryx-ya-znayu-.html
https://allhockey.ru/news/show/507387-D_Smit_pomestil_by_Kucherova_v_pyaterku_luchshih_igrokov_v_istorii_hokkeya
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/dvukratnyy-chempion-nhl-smit-vybral-mezhdu-kucherovym-i-makdevidom-2179454/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/naslazhdayus-dzhemel-smit-podelilsya-vpechatleniyami-ot-zhizni-v-moskve/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2017518_S_Kvartalnovym_u_nas_ne_bylo_kommunikacii__khokkeist_Kunluna_Smit
https://by.tribuna.com/hockey/1112990604-dzhemel-smit-v-minskom-dinamo-na-menya-bylo-mnogo-davleniya/
https://allhockey.ru/news/show/507402-Dzhemel_Smit_zayavil_chto_naslazhdaetsya_zhizn_ju_v_Moskve
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017388_Gatijatulina_nado_bylo_ostavit_v_trenerskom_shtabe_Traktora_schitajet_eksdirektor_kluba
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017388_Gatijatulina_nado_bylo_ostavit_v_trenerskom_shtabe_Traktora_schitajet_eksdirektor_kluba
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2017388_Gatijatulina_nado_bylo_ostavit_v_trenerskom_shtabe_Traktora_schitajet_eksdirektor_kluba


 

 

Нападающий "Металлурга" Даниил Вовченко рассказал о работе с главным 
тренером Андреем Разиным и первом знакомстве со специалистом. Форвард 
играл под руководством специалиста в "Северстали". 
"Как прошло знакомство с Разиным? В первый, а скорее, во второй год у нас 
бывали разногласия. Андрей Владимирович кричал на меня, но в хорошем 
смысле. Раз мы работаем столько времени, значит, нашли общий язык. Мне 
нравится играть под его руководством. Он воспитывал, подталкивал, иногда 
ругал. Говорил: "Ты можешь играть лучше". Спасибо ему большое, что верил в 
меня и верит до сих пор. 
В чем Разин изменился за это время? Стал более спокойным. Уже может сильно 
не кричать (улыбается). В остальном все так же", - цитирует Вовченко 
официальный сайт КХЛ. 
Вовченко начал свою карьеру КХЛ в "Северстали" в 2015 году. По ходу текущего 
сезона нападающий перешел в стан магнитогорцев. За 22 матча в составе 
"Металлурга" Вовченко забросил семь шайб и отдал четыре результативные 
передачи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5435510-vovchenko-v-pervyj-god-v-
severstali-razin-krichal-na-menya-u-nas-byvali-raznoglasiya.html 

Похожие сообщения (4): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Салават" убрал все финское - оно не нужно, у нас своя 
культура. В системе, когда стоят вшестером, как "Лада", - какое развитие у 
игроков? Никакого. Деградация" (Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024) 
Роман Ротенберг заявил о благодарности "Салавату Юлаеву" за изменение 
системы игры.  
СКА обыграл "Салават Юлаев" (2:0) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
- Степан Старков в этом сезоне играет не так часто, но он превратился в джокера 
в вашей колоде. Эта карта сыграла?  
- Дай Бог, у нас джокеров больше, чем только один Старков. Он тоже вернулся в 
нашу систему - был у нас, потом играл в других клубах. Много тренируется, 
работает. 
Мы уделяем огромное внимание развитию каждого игрока. Вы видите прогресс 
многих хоккеистов в этом сезоне. Какими они были в начале чемпионата, когда 
приходили из других систем. 
Очень тяжело поменять систему игры - мы видим это по "Салавату Юлаеву". 
Слава Богу, они приняли это решение. Убрали все это финское - оно нам не 
нужно, у нас своя культура. У нас в крови другой хоккей. 
Сейчас "Салават Юлаев" показывает наш традиционный русский хоккей. Мы 
соблюдаем все эти традиции. Игроки получают от этого удовольствие, 
удовольствие от игры. Они развиваются - нам это важно. 
Скоро мы вернемся на международную арену. Важно, чтобы каждый наш 
хоккеист развивался. А в системе, когда они стоят вшестером, как мы видели в 
"Ладе", - какое развитие будет у игроков? Могу сказать - никакого. Будет 
деградация. 
Слава Богу, есть тренеры, которые, следуя современным тенденциям, 
развивают наших хоккеистов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5435510-vovchenko-v-pervyj-god-v-severstali-razin-krichal-na-menya-u-nas-byvali-raznoglasiya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5435510-vovchenko-v-pervyj-god-v-severstali-razin-krichal-na-menya-u-nas-byvali-raznoglasiya.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/02/15/vovchenko/
https://allhockey.ru/news/show/507423-Vovchenko_v_pervyj_god_v_Severstali_Razin_krichal_na_menya
https://www.khl.ru/news/2024/02/15/527730.html


 

 

Могу честно сказать, что благодарен тренерскому штабу "Салавата Юлаева", за 
то, что они приняли такое тяжелое решение. 
Сложно поменять систему игры - там очень много деталей. Это рискованно, но 
надо брать такие решения на себя. 
Это показывает, насколько профессиональны эти ребята. Молодцы. Удачи 
"Салавату Юлаеву" в следующих матчах, - сказал главный тренер СКА Роман 
Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115845114-roman-rotenberg-salavat-yulaev-ubral-
vse-finskoe-ono-nam-ne-nuzhno.html 

К заголовкам сообщений 

Комментатор Юртаев: "СКА нужен Кубок Континента больше, чем другим. 
Клуб выиграл трофей в прошлом сезоне, гордится этим, напоминает о той 
победе. Они хотят выиграть его снова" (Sports.ru, Москва, 15 февраля 
2024) 
Андрей Юртаев считает, что СКА выиграет Кубок Континента.  
На данный момент команда под руководством Романа Ротенберга лидирует в 
общей таблице КХЛ, набрав 89 очков в 63 матчах. 
"Думаю, что Кубок Континента выиграет СКА. Потому что армейцам этот трофей 
нужен больше, чем другим командам. 
СКА выиграл Кубок Континента в прошлом году, клуб гордится этим, напоминает 
о той победе. Уверен на сто процентов, что они хотят выиграть его снова. 
Конечно, если так получился, что Кубок Континента достанется "Металлургу" или 
какой-нибудь другой команде, от него никто не откажется. 
Но все же я думаю, что остальные команды в последних матчах регулярного 
сезона будут заниматься своими локальными задачами, связанными с 
подготовкой к плей-офф. 
В связи с этим мы можем увидеть неоптимальные составы и иные решения, не 
связанные с желанием обязательно выиграть тот или иной матч. 
А вот СКА будет играть на победу в каждой игре, будет биться до последнего. 
Поэтому трофей и достанется Санкт-Петербургу", - сказал комментатор "КХЛ ТВ" 
Андрей Юртаев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115843992-kommentator-yurtaev-ska-nuzhen-kubok-
kontinenta-bolshe-chem-drugim-kom.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Величкин рассказал, почему "Металлург" может не дойти до финала Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 
Бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин назвал причины, по 
которым магнитогорский клуб может не дойти до финала Кубка Гагарина - 2024. 
"Команда перестраивается, клуб тоже. Может ли это помешать "Металлургу" 
дойти до финала? Мне интересно, как с этим всем они справятся. Единственный 
недостаток - мало опыта. Молодые мальчишки, которые сейчас выбились в 
лидеры, не имеют опыта игры в финале. Да, они играли в плей-офф за "Стальных 
Лис", но плей-офф в КХЛ отличается. Вот это главная опасность".  

https://www.championat.com/hockey/news-5435908-velichkin-rasskazal-pochemu-
metallurg-mozhet-ne-dojti-do-finala-kubka-gagarina.html 

https://www.sports.ru/hockey/1115845114-roman-rotenberg-salavat-yulaev-ubral-vse-finskoe-ono-nam-ne-nuzhno.html
https://www.sports.ru/hockey/1115845114-roman-rotenberg-salavat-yulaev-ubral-vse-finskoe-ono-nam-ne-nuzhno.html
https://www.sports.ru/hockey/1115843992-kommentator-yurtaev-ska-nuzhen-kubok-kontinenta-bolshe-chem-drugim-kom.html
https://www.sports.ru/hockey/1115843992-kommentator-yurtaev-ska-nuzhen-kubok-kontinenta-bolshe-chem-drugim-kom.html
https://allhockey.ru/news/show/507450-Yurtaev_SKA_nuzhen_Kubok_Kontinenta_bol_she_chem_drugim
https://www.khl.ru/news/2024/02/15/527735.html
https://www.championat.com/hockey/news-5435908-velichkin-rasskazal-pochemu-metallurg-mozhet-ne-dojti-do-finala-kubka-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5435908-velichkin-rasskazal-pochemu-metallurg-mozhet-ne-dojti-do-finala-kubka-gagarina.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Магнитка" заберет сомнительный приз, "Ак Барс" начнет не дома? 
Расклад перед плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 
"Амур" не оставит Дальний Восток без матчей Кубка Гагарина. 
Менее двух недель до конца регулярки КХЛ, и в чемпионате еще хватает интриг. 
На Востоке лиги определен топ-3, при этом неизвестны окончательные позиции 
всех клубов и остается открытым вопрос с последним участником плей-офф. 
Кто выиграет Восточную конференцию? 
1. "Металлург", 62 игры, 87 очков 
Оставшиеся матчи: "Ак Барс" (г), "Авангард" (г), "Ак Барс" (д), "Амур" (д), "Витязь" 
(д), "Авангард" (д) 
2. "Авангард", 62 игры, 86 очков 
Оставшиеся матчи: "Автомобилист" (г), "Металлург" (д), "Автомобилист" (д), 
"Лада" (д), "Трактор" (г), "Металлург" (г) 
3. "Салават Юлаев", 62 игры, 85 очков 
Оставшиеся матчи: СКА (г), "Локомотив" (г), "Динамо" М (г), "Адмирал" (д), 
"Сибирь" (д), "Северсталь" (д). 
Очень интересный финиш у "Магнитки", "Авангарда" и "Салавата" - трех команд, 
обеспечивших себе домашнее начало плей-офф. Бороться клубы будут за 
итоговое лидерство в конференции, при этом далеко не факт, что победителю 
достанется самый удобный соперник в первом раунде, ведь на восьмом месте 
вполне может оказаться набравший ход "Амур". А это как минимум 
дополнительный "бонус" в виде перелета на Дальний Восток. Да и если 
заглядывать дальше, то во втором раунде первая команда Востока попадет на 
последнюю Запада, а ей вполне может оказаться ЦСКА. Так что как бы лидерство 
в конференции по итогам регулярки не оказалось пирровой победой для кого-то 
из грандов Востока. 
Календарь у всех трех претендентов не сахар. При этом если у "Магнитки" и 
"Салавата" есть кое-какие поблажки в виде домашних игр на финише с не 
самыми маститыми соперниками, то у "Авангарда" - сплошь матчи с будущими 
участниками плей-офф от Востока. Наверняка многое решится в двух очных 
встречах "ястребов" с "Металлургом", но в любом случае кажется, что качельный 
в последнее время омский клуб не сумеет в результате оказаться выше всех 
конкурентов. Да и задачи такой перед "Авангардом" не стоит, что уже косвенно 
подтверждали и генменеджер Курьянов, и главный тренер Кравец. 
По игре в последних матчах фаворитом Востока вообще выглядит "Салават", 
набравший шикарную форму, да и последняя домашняя серия в регулярке явно 
способствует набору очков. Но перед этим уфимцам предстоит сложнейший 
вояж по маршруту Санкт-Петербург - Ярославль - Москва, на который, кстати, 
"Салават" отправился без Джоша Ливо - одного из ведущих форвардов команды. 
И это говорит о том, что в конце регулярки юлаевцы не собираются как-то 
форсировать события. 
Прогноз  
Любопытная ситуация: "Магнитка", "Авангард" и "Салават" будут биться за 
первое место на Востоке, но, очевидно, не прилагая максимум усилий. Тут и 
сомнительная сетка для лидера конференции в плей-офф, и нежелание тратить 
лишние эмоции и силы раньше времени. С другой стороны, "сливать" намеренно, 
конечно, вряд ли кто-то собирается, так как безвольные поражения - это еще 
хуже для команды перед кубковыми матчами, чем чрезмерные усилия. Поэтому 
полагаю, что к концу февраля все останется так, как есть сейчас. 
1. "Металлург" 
2. "Авангард" 



 

 

3. "Салават Юлаев". 
"Ак Барс" начнет плей-офф в гостях? 
4. "Ак Барс", 62 игры, 76 очков 
Оставшиеся матчи: "Металлург" (д), "Спартак" (г), "Металлург" (г), "Локомотив" 
(д), "Амур" (д), "Адмирал" (д) 
5. "Автомобилист", 63 игры, 74 очка 
Оставшиеся матчи: "Авангард" (д), ХК "Сочи" (д), "Авангард" (г), "Барыс" (г), 
"Локомотив" (д) 
6. "Трактор", 63 игры, 72 очка 
Оставшиеся матчи: "Адмирал" (г), "Адмирал" (г), "Витязь" (д), "Авангард" (д), 
"Амур" (д) 
7. "Лада", 63 игры, 72 очка 
Оставшиеся матчи: "Куньлунь" (г), "Сибирь" (г), "Авангард" (г), "Барыс" (г), 
"Торпедо" (г). 
На оставшуюся вакансию в топ-4 претендуют четыре команды, при этом у "Ак 
Барса" есть небольшой запас по очкам и матчам, и казанцы явно выглядят 
фаворитами в этой гонке за возможность начать плей-офф дома. К тому же 
"Автомобилист" не блещет стабильностью, а "Трактор" и "Лада" вообще забыли 
про победы в последних матчах. 
С другой стороны, календарь "Ак Барса" можно назвать самым сложным на 
финише, если смотреть на уровень соперников. Казанцам дважды играть с 
"Магниткой", по разу со "Спартаком" и "Локомотивом", плюс в ближайших 
домашних матчах команде Билялетдинова придется обходиться без привычного 
льда "Татнефть-Арены". А вот у того же "Автомобилиста" есть матчи с "Сочи", 
"Барысом", две игры с качельным "Авангардом", одну из которых уральцы точно 
могут брать. 
"Автомобилист" - "Ак Барс" 
Да и "Трактор" с "Ладой" завершают регулярку матчами с далеко не самыми 
сильными соперниками, многие из которых уже потеряли мотивацию. Как 
минимум это возможность для челябинцев и тольяттинцев вернуть победы и 
поправить эмоциональный фон перед плей-офф. 
Прогноз  
Рискну предположить, что "Автомобилист" и "Ак Барс" поменяются местами и 
серия плей-офф между этими клубами начнется в Екатеринбурге. 
4. "Автомобилист" 
5. "Ак Барс" 
6. "Трактор" 
7. "Лада". 
Кто займет последнюю вакансию в плей-офф? 
8. "Амур", 63 игры, 66 очков 
Оставшиеся матчи: "Барыс" (д), "Барыс" (д), "Металлург" (г), "Ак Барс" (г), 
"Трактор" (г) 
9. "Нефтехимик", 63 игры, 64 очка 
Оставшиеся матчи: "Сибирь" (г), "Северсталь" (г), "Динамо" Мн (г), "Локомотив" 
(д), ХК "Сочи" (г) 
10. "Сибирь", 63 игры, 60 очков 
Оставшиеся матчи: "Нефтехимик" (д), "Лада" (д), ЦСКА (г), "Салават Юлаев" (г), 
"Барыс" (г). 
Самая настоящая интрига конца регулярки - битва за последнее место в плей-
офф на Востоке. Прямо сейчас все находится в руках "Амура", который забрал 
две важнейшие победы в матчах с "Трактором", а впереди у хабаровчан две 
домашние игры с давно потерявшим мотивацию "Барысом". Впрочем, такие 



 

 

соперники - едва ли не более опасны, и игрокам "Амура" крайне важно не 
потерять концентрацию и не расслабиться на фоне последних успехов. 
"Нефтехимик" будет биться и кусаться до последнего, хоть условия у 
нижнекамцев не лучшие. Из пяти матчей на финише сезона только один дома, 
да и то с "Локомотивом". Но парни Олега Леонтьева совершенно точно будут 
драться за плей-офф на любой площадке и против любого соперника, а также 
ждать осечки от "Амура", который завершает регулярку сложным тройным 
выездом. 
"Сибирь" тоже еще остается в гонке, но отставание новосибирцев от "Амура" уже 
составляет шесть очков, так что вывести команду в плей-офф способно только 
чудо. Вряд ли в Новосибирске всерьез в него верят, и вообще складывается 
ощущение, что в одном из самых хоккейных городов уже с нетерпением ждут 
межсезонья, которое обязано будет ознаменоваться для "Сибири" масштабными 
кадровыми переменами. 
Прогноз  
"Нефтехимик" вызывает огромную симпатию, но поставлю на то, что второй 
плей-офф КХЛ подряд не обойдется без Дальнего Востока. 
8. "Амур" 
9. "Нефтехимик" 
10. "Сибирь". 
Предполагаемые пары первого раунда на Востоке 
"Металлург" - "Амур" 
"Авангард" - "Лада" 
"Салават Юлаев" - "Трактор" 
"Автомобилист" - "Ак Барс".  
Кто с кем сыграет в плей-офф КХЛ на Востоке 

https://www.championat.com/hockey/article-5435504-kto-s-kem-sygraet-v-plej-off-
khl-na-vostoke-pary-pervogo-raunda-kubka-gagarina-rasklady-intrigi-setka-plej-
off.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: У "Ак Барса" остался один козырь - Билялов" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 февраля 2024) 
Журналист "Спорт-Экспресса" Алексей Шевченко высказался о выступлении "Ак 
Барса" в текущем сезоне. 
У "Ак Барса" остался один козырь - Билялов. Болельщики не замечают главное. 
Им Филатов говорит: "У вас унылая команда", а болельщики говорят про победы. 
Это победы исключительно биляловские", - заявил Шевченко в программе "Это 
хоккей, брат". 
В текущем регулярном чемпионате Билялов провел 45 игр, в которых одержал 
27 побед при 93,8 отраженных бросков.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291738 

К заголовкам сообщений 

Заруба в стиле "ретро": "Ак Барс" забрал игру у "Металлурга" (Реальное 
время (realnoevremya.ru), Казань, 16 февраля 2024) 
Семен Кошелев передал привет бывшей команде 
Сегодня во Дворце спорта Казани "Ак Барс" обыграл "Металлург" со счетом 2:1. 
Своей игрой и голом отличился Семен Кошелев, который недавно перешел в 
Казань из Магнитогорска. Второй гол от капитана Александра Радулова 
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переломил ход встречи и позволил "барсам" закрепиться на четвертом месте 
Восточной конференции КХЛ. 
Сегодняшняя встреча между казанским "Ак Барсом" и магнитогорским 
"Металлургом" проходила в стиле "ретро". Барсы на время переехали на свою 
старую арену - Дворец спорта - из-за подготовки к предстоящим "Играм 
будущего". Главная площадка команды оказалась недоступна для домашних 
матчей клуба. 
Форма образца сезона 2005/2006, тематическая музыка и оформление матча - 
то, как "Ак Барс" обыграл свой временный переезд на арену 1966 года.  
Сезон 2005/2006 стал для казанцев важным также потому, что в этот год "барсы" 
стали обладателями золотых медалей.  
Привет от Кошелева 
С первых секунд встречи "металлурги" полетели в атаку - два броска за две 
стартовые минуты в створ ворот "Ак Барса". 
У Нападающего "барсов" Дмитрия Кагарлицкого был шикарный момент у ворот 
уральцев - считанные сантиметры спасли гостей от, казалось, неминуемого года. 
И сразу же в ответной атаке гости вынудили казанцев фолить - удаление за 
подножку схлопотал Даниил Журавлев. Несмотря на прессинг "Металлурга", 
барсы выстояли и уже минутой позже капитан "Ак Барса" Александр Радулов 
обокрал соперника у синей линии и чуть не открыл счет в матче. 
На экваторе периода барсы устроили затяжную позиционную атаку - третье 
звено Казани по уже устоявшейся схеме наводило страх и ужас на площадке. В 
целом первая половина периода прошла более-менее ровно - в воздухе витал 
запах того самого первого гола, который бы полностью поменял игру команд. 
На 14-й минуте уральцы смогли обойти защиту "Ак Барса" и организовали выход 
"1 в 0". Только невероятное везение и прекрасная игра вратаря казанцев Тимура 
Билялова не позволили "Металлургу" повести в счете. "Билялов - Бог!" - 
прокричал кто-то в зале в этот момент. 
На 17-й минуте вновь отличилось третье звено "Ак Барса". С передачи Кирилла 
Семенова и Вячеслава Войнова Семен Кошелев пробивает магнитогорские 
ворота и выводит "барсов" вперед. Со счетом 1:0 команды и ушли на перерыв. 
Примечательно, что нападающий "Ак Барса" Семен Кошелев забросил в ворота 
своего прошлого клуба. Игрок был участником "тройного обмена" с участием экс-
форварда барсов Дамира Жафярова и игроком "Авангарда" Игоря Гераськина.  
 - Мы его подготовили для "Ак Барса". Он был одним из самых активных сегодня. 
Это нормальное явление, когда хоккеист забивает своей бывшей команде, - так 
в послематчевой пресс-конференции высказался главный тренер "Металлурга" 
Андрей Разин об игре Кошелева. 
Проспали старт 
Начало второго периода было явно за "барсами". Казанцы мощно прессинговали 
гостей, но "проспали" выход нападающего "Металлурга" Никиты Михайлиса "1 в 
0". Серьезная ошибка в обороне - и подопечные Андрея Разина сравняли счет 
встречи. Именно о таких моментах говорил Зинэтула Билялетдинов после 
окончания игры. 
Пропущенная шайба не подорвала настроя игроков "Ак Барса" и первая тройка 
казани сразу же организовала опасный выход 3 в 1 - Никите Дыняку не хватило 
совсем немного, чтобы вновь вывести барсов вперед. 
На седьмой минуте второго периода магнитогорцы вновь поразили ворота 
казанцев. Защитник "Металлурга" Робин Пресс огорчил игроков и болельщиков 
"Ак Барса". В воздухе прямо чувствовалось напряжение, однако у судей на этот 
счет было другое мнение. Арбитры тут же развели руки в стороны - шайба не 
засчитана из-за помехи вратарю. 



 

 

 - Я сильно удивился, сейчас все голы засчитываются, лишь только потом 
просматриваются, - прокомментировал позже главный тренер "Металлурга". 
В середине периода казанцы устроили затяжную позиционную атаку на ворота 
"Металлурга", но при большом количестве опасных моментов им не удалось 
пробить Илью Набокова. Ответ от гостей не заставил себя долго жать - те 
организовали в зоне "Ак Барса" серию опасных бросков. Вновь точку голкипер 
Казани Тимур Билялов.  
Немногим позже казанцы во второй "проспали" атаку гостей - Денис Зернов 
убежал на тет-а-тет с голкипером барсов. Опять от гола "Ак Барс" спасла 
восхитительная игра Билялова. В своей следующей атаке казанцы показали 
несколько опасных моментов, но не смогли выйти вперед. Казалось, голкипер 
"Металлурга" словно магнитом притягивал все шайбы к своей ловушке. 
Под занавес второго периода подопечного Зинэтулы Билялетдинова Никиту 
Лямкина наказали малым штрафом за выброс шайбы. К счастью, вбрасывание 
осталось за казанцами. Это позволило Дмитрию Кателевскому устремиться в 
контр-атаку, тем самым "уничтожая" штрафное время Лямкина. "Барсы" 
выстояли в очередном меньшенстве и не позволили уральцам повести в счете. 
Команды ушли на перерыв с одинаковым количеством забитых шайб - 1:1. 
"Ак Барс" - единственная команда лиги, которая ни разу не забросила в 
меньшинстве в этом сезоне. 
Забрали 71-ю встречу 
Начало заключительного игрового отрезка запомнилось сериями острых контр-
атак. Отличная возможность забить была у нападающего "Ак Барса" Никиты 
Дыняка, однако вратарь "Металлурга" в очередной раз по ходу встречи не дал 
"барсам" отличиться.  
И тут же гости встречи схлопотали свое первое удаление - за подножку на 
скамейку отправили подопечного Андрея Разина Павла Акользина. У "Ак Барса" 
появилась отличная возможность выйти вперед и заставить понервничать 
игроков "Металлурга". Казанцы для этого выставили свою вторую пятерку 
большинства - тех самых игроков, которые сегодня уже забивали. Но счет на 
табло после этого не изменился. 
Уже на восьмой минуте казанцы буквально подарили магнитогорцам 
возможность поиграть в большинстве - на пару минут отправился "отдыхать" 
форвард "Ак Барса" Никита Дыняк. Только очень плотная игра барсов в обороне 
не позволила ничего сделать игрокам "Металлурга". 
За пять минут до конца третьего периода нападающий Данила Юров сфолил на 
форварде "Ак Барса" Артеме Галимове и оставлил своих напарников в 
меньшинстве. Уже не в первый раз у казанцев появилась отличная возможность 
изменить счет встречи. В этот раз попытка оказалось успешной: Александр 
Радулов вывел "барсов" вперед за четыре минуты до конца третьего периода. 
Барсы впервые забросили "Металлургу" гол в большинстве с 2019 года. 
Последние минуты на льду оказались очень нервными: у "Металлурга" 
оставались считанные мгновения, чтобы исправить ситуацию и избежать 
поражения в основное время. Гости тут же рванули к воротам "Ак Барса", но 
Тимур Билялов играл надежно и не позволил соперникам сделать со счетом 
совершенно ничего. 
За две минуты до конца периода игрок "Ак Барса" Никита Лямкин опять 
отправился на скамью оштрафованных, в этот раз за подножку. Главный тренер 
"Металлурга" Андрей Разин взял тайм-аут и поменял вратаря на полевого. 
Натиск на ворота "Ак Барса" заметно усилился, но даже шестеро магнитогорцев 
в нападении против четверых казанцев не смогли выправить ситуацию. 71-я 
встреча команд закончилась со счетом 2:1 в пользу "Ак Барса". 



 

 

 - Мы не заслуживали сегодня поражения: по движению, по созданию моментов 
мы были лучшими. Но, к сожалению, результат отрицательный, - подытожил 
Андрей Разин.  

https://realnoevremya.ru/articles/302997-match-v-stile-retro-ostalsya-za-ak-barsom 

К заголовкам сообщений 

Разин наехал на судей (досталось Вайсфельду), а Билялов - главный 
герой: ретро-"Ак Барс" сильнее "Магнитки" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 февраля 2024) 
Победное возвращение во Дворец спорта. 
"Ак Барс" обыграл "Металлург" (2:1) и закрепился на четвертом месте Востока. 
Казанская команда впервые за последние два сезона обыграла принципиального 
соперника. Ключевым фактором победы в "Ак Барсе" назвали игру Тимура 
Билялова, который отразил 40 из 41 броска, а вот наставник гостей Андрей Разин 
с этим не согласился. 
О возвращении "Ак Барса" во Дворец спорта - в репортаже "БИЗНЕС Online". 
"Есть ощущение, что вернулся в родной дворец" 
"Ак Барс" в конце регулярного чемпионата вынуждено переехал во Дворец 
спорта из-за "Игр будущего". Многие опасались, что переезд на старую площадку 
скажется на результатах команды. Но первый же матч показал, что опасаться не 
стоит - казанцы именно во Дворце спорта одержали первую за два сезона победу 
над "Металлургом". "Может быть, нам теперь все матчи тут проводить?" - шутил 
после игры Артем Лукоянов. Лидер пропустил вчерашний матч - тренерский штаб 
предоставил ему отдых, но послезавтра он сыграет в Москве против "Спартака".  
Матч во Дворце спорта провели в ретро-стиле. Для обеих команд специально 
изготовили форму образца сезона 2005/06 - именно по ходу него "барсы" 
переехали в "Татнефть Арену". А еще тот сезон оказался победным для "Ак 
Барса" под руководством Зинэтулы Билялетдинова. Ретро-матч продумали до 
мелочей. Например, во время игры звучали старые композиции, а одним из 
комментаторов встречи стал Александр Норден - легендарный голос для 
спортивной Казани. Победную шайбу он сопроводил своим коронным: 
"ГОООООЛ".  
Можно было, конечно, докрутить ретро-матч. Например, позвать в качестве 
диктора еще одну легенду Людмилу Шастину или вернуть во дворец группу 
поддержки, тем более, что сцена никуда не делась. Но и игрокам, и тренерам 
обеих команды идея с ретро-матчем во Дворце спорта понравилась. Вадим 
Шипачев вспомнил, что играл тут в своем дебютном сезоне за "Северсталь". "Мы 
потом поехали в Нижнекамск - там играли в "холодильнике", - рассказывал он 
"БИЗНЕС Online" и имел ввиду старый дворец в Нижнекамске, где было очень 
холодно. 
Вспомнил, что тут играл и Вячеслав Войнов, когда только начинал карьеру. А 
Дмитрий Кагарлицкий рассказал, что Дворец спорта очень похож на его родной 
"Алмаз" в Череповце. "Плюс-минус один проект. И табло там же висит, и трибуны 
там же расположены, раздевалки внизу. Немного ностальгирую, есть ощущение, 
что вернулся в родной дворец", - сказал он. Разин вспомнил, что играл тут еще 
10-летним пацаном: "С "Магниткой" испытывал положительные эмоции, когда мы 
по буллитам обыграли "Ак Барс" и вышли в "Финал четырех" Евролиги. Были и 
разочарования, когда здесь проиграли пятую игру серии. Хорошая атмосфера". 
Зинэтула Билялетдинов начинал тут работать в качестве главного тренера 
"барсов". "Что, уже 20 лет прошло? Мне сегодня сказали, никогда не думал об 
этом. Локаутный сезон тут - самый запоминающийся", - признался он. 
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Единственный и объективный минус Дворца спорта в том, что это уже 
устаревшее сооружение. В коридорах тесно, вместимость в два раза меньше 
"Татнефть Арены". Вокруг дворца нет парковок для болельщиков, из-за чего на 
матч они приехали с большим опозданием. Видно саму игру тоже не со всех мест, 
но с этим ничего не поделаешь. 
Разин уверен, что "Магнитка" не заслужила поражения 
У "Ак Барса" до вчерашнего матча все было плохо в отношениях с 
"Металлургом". В последний раз казанцы побеждали у этого соперника в начале 
2023 года. Накануне состоялась еще одна тяжелейшая игра, в которой 
"Магнитка" во многих компонентах была лучше.  
Например, гости серьезно выигрывали у "Ак Барса" в скорости и за счет этого 
создавали моменты. Только в первом периоде "Металлург" мог забивать две-три 
шайбы, но не никак не мог пробить Билялова. Это преимущество "Магнитки" не 
под запись признавали и сами игроки "Ак Барса". Подтвердил это и Разин на 
пресс-конференции, который заявил, что его команда не заслужила поражения: 
"Мы были лучше по движению, по созданным моментам, но, к сожалению, 
результат отрицательный", - сказал наставник "Металлурга".  
"Магнитка" в этом сезоне - молодая, быстрая и играющая команда. Выходит из 
своей зоны всегда через пас (а не забросы) и заслуженно лидирует в таблице 
Востока. Вчера "Металлург" больше владел шайбой, чаще проводил время в 
чужой зоне, но проиграл. Можно сказать, что не хватило опыта, а у "Ак Барса", 
напротив, его вагон и маленькая тележка. "Понимаешь, можешь хоть 60 бросков 
нанести и не забить. А можно создать один-два момента - и все реализовать. Это 
и есть опыт", - признавался после матча один из игроков "Ак Барса".  
А еще от Разина досталось судьям: "Ретро-матч - ностальгия. Можно было еще 
Вайсфельда позвать, дума, он бы отсудил также, как сегодня". Известно, что у 
тренера давно непростые отношения с бывшим арбитром Леонидом 
Вайсфельдом. Во втором периоде судьи не засчитали гол "Металлурга" из-за 
помехи вратарю. Причем не понадобился даже видеопросмотр - гол сразу же 
отменили. "Я, честно говоря, сильно удивился этому. Как бы не нарваться сейчас 
на штраф. Сейчас, вроде как, сначала гол засчитывают, а уже потом 
просматривают. Вайсфельд делал наоборот. Я к этому и сказал про него", - 
прокомментировал тот эпизод Разин и, кажется, все-таки нарвался на штраф в 
300 тысяч рублей за критику судейства. 
При этом гол не засчитали совершенно правильно: Билялову действительно 
помешали поймать эту шайбу. Единственный спорный момент во вчерашнем 
матче -удаление Данилы Юрова в концовке, которое "Ак Барс" реализовал. 
Обычно за такое в конце третьего периода, когда счет ничейный, не удаляют. 
Фактор Билялова 
После матча игроки "Ак Барса" не стеснялись признавать, что победили во 
многом благодаря игре Билялова. "Что стало ключевым сегодня? Игра Тимура 
Билялова - он хорошо выручал нас", - сказал Артем Галимов. "Тимур нас здорово 
выручил", - признался уже Дмитрий Юдин. Статистика Билялов вчера впечатляет 
- 40 отраженных бросков из 41. Но еще больше впечатлила его игра в воротах - 
"Магнитка" создала достаточно моментов, чтобы забить, но вратарь "барсов" 
каждый раз выручал.  
Например, гости трижды убегали один на один и только раз забили. Были 
моменты в первом периоде, когда ворота "Ак Барса" буквально расстреливали с 
пятачка, а Тимур каким-то образом находил шайбу и отражал ее. После победы 
вратарь еще долго сидел на своем месте в раздевалке пока журналисты 
общались с другими игроками. На лице была изображена усталость, поэтому 
вратарь даже в интервью отказывал. 



 

 

Подобный бенефис вратаря "Ак Барса" в этом сезоне - уже привычное дело. "Ак 
Барс" слабо проводит нынешнюю регулярку, скорее всего, останется только на 
четвертом месте перед плей-офф и на этом фоне Билялов - светлое пятно. Если 
бы не регулярная надежная игра вратаря, то казанцы спокойно закончили 
чемпионат ниже даже четвертого места. Единственное, что смущает во всем 
этом - огромная нагрузка на Тимура, который играет практически без отдыха. И 
если до плей-офф или время него что-то с ним случится, то шансов на Кубок 
Гагарина у "Ак Барса" не будет. 
Интересно, что на этот матч в Казань приехал агент вратаря Юрий Николаев. 
После этого сезона у Билялова заканчивается контракт, он выходит на рынок в 
качестве неограниченно свободного агента и "Ак Барс" обязан сделать все, 
чтобы продлить с ним соглашение. По нашим данным, в ближайшее время 
возобновятся переговоры клуба с агентом Билялова. Учитывая игру вратаря в 
этом сезоне, "Ак Барс" должен идти на уступки и соглашаться со всеми 
условиями стороны Билялова.  
Радулов и Галимов - новая связка в "Ак Барсе"? 
Победу "Ак Барсу" принес Радулов за четыре с половиной минуты до конца 
третьего периода. Нападающий в большинстве вылез из-за ворот, отправил 
шайбу на пятачок, а оттуда она влетела в ворота. Не самый очевидный момент 
для гола, но казанцы его реализовали - это как раз и есть тот опыт, о котором 
рассказывал один из игроков "Ак Барса". Радулов во втором матче подряд вышел 
в тройке с Ильей Сафоновым и Галимовым. Новое сочетание смотрится здорово, 
а самое удивительное, что "проснулся" Галимов, который весь сезон был 
незаметен.  
Недавно в матче с "Салаватом Юлаевым" Артем забил и прервал 17-матчевую 
безголевую серию. В Уфе он тоже играл в звене с Радуловым. Накануне же 
Галимов заработал на себе удаление в концовке матча и в этом же большинстве 
отдал передачу Радулову на гол. "Тяжело ли играть с Радуловым? Нужно 
прислушиваться к нему. Мы подстраиваемся друг под друга, разговорим, пока 
получается неплохо", - сказал нападающий. 
Уже после матча в раздевалке все трое действительно долго обсуждали игровые 
моменты, а Радулов что-то показывал и объяснял своим молодым партнерам. 
Насколько долго продержится это сочетание в таком виде - пока вопрос. Скоро в 
состав вернется Дмитрий Яшкин, и есть вероятность, что его поставят как раз к 
Радулову. Вчера нападающий следил за матчем возле скамейки команды. 
Галимов же на фоне последних матчей в очередной раз убедил, что если он 
захочет, если с ним рядом будут партнеры, которые в любой момент могут ему 
"напихать", он способен играть здорово и приносить пользу команде. Прошлый 
плей-офф нападающий здорово провел благодаря Лукоянову в одной тройке, а 
сейчас заиграл в паре с Радуловым. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291761 

К заголовкам сообщений 

Золотая ностальгия и хороший лед: "Ак Барс" репетирует плей-офф 
(KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 16 февраля 2024) 
"Ак Барс" сыграл свой первый матч после переезда во Дворец спорта. Прошлый 
"Шаян матч" завершился для казанцев разгромной победой над нижнекамским 
"Нефтехимиком". А как же прошла очередная тематическая встреча на этот раз 
- в материале KazanFirst. 
Ретро-бездомные 
"Игры Будущего", стартующие буквально на днях выселили "Ак Барс" с их 
привычной арены, поэтому казанская команда вынуждена была перекочевать во 
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Дворец спорта, где сыграла свой последний официальный матч аж 23 декабря 
2005 года. В связи с таким переездом казанский клуб решил устроить настоящий 
ретро-матч, посвященный сезону 2005/06, когда команда под руководством 
Зинэтулы Билялетдинова впервые выиграла золотые медали чемпионата 
России. Обе команды вышли на лед в ретро-комплектах формы, отсылающих к 
дизайну того времени.  
Клуб хорошо поработал над тем, чтобы воссоздать атмосферу нулевых, волей 
неволей действительно погружаешься в прошлое. Однако картинку чуть 
подпортили пустые трибуны в начале матча, потому что "ретро" была не только 
игра, но и пропускная система Дворца спорта. Если на "Татнефть Арену" попасть 
довольно быстро, то здесь ситуация немного иная, проблемы с билетами 
создавали немалую толкучку. 
Классика отечественного хоккея 
Недаром матчи "Ак Барса" против "Металлурга" называют классикой 
отечественного хоккея. С первых минут игры команды действовали быстро и 
опасно, создавая ощущение напряженного матча плей-офф. Уже на третьей 
минуте Дмитрий Кагарлицкий вышел в ноль с Ильей Набоковым, но забросить 
шайбу не удалось, хотя форвард "Ак Барса" все же переиграл голкипера гостей. 
Тут же казанцы обменялись контратаками с "Магниткой", однако Тимур Билялов 
успешно выстоял два выхода в ноль и выиграл эту дуэль.  
Счет ретро-матча открыли только за три минуты до конца стартовой 
двадцатиминутки, и снова в атаке выделяется звено Кошелева, Семенова и 
Галиева. Семен Кошелев забрасывает первую шайбу в ворота команды, в 
которой как раз и начинал нынешний сезон КХЛ, и выводит "Ак Барс" вперед - 
1:0. Несмотря на мнение многочисленных экспертов, скептически относившихся 
к соединению Кирилла Семенова и Семена Кошелева в одно звено, именно их 
тройка является одной из самых результативных на протяжении нескольких 
матчей подряд. 
Месть "Магнитки", голкиперский период и победная Радулова 
Ответ от "Магнитки" последовал настолько быстро, что болельщики еще не 
успели устроиться на своих местах перед началом второго периода, как шайба 
от Никиты Михайлиса пронзает ворота хозяев. Опасные выходы в ноль 
продолжались и даже могли бы стать результативными для "Металлурга", если 
бы "Ак Барс" не спасла отмена гола из-за помехи вратарю. Невзирая только на 
одну забитую шайбу во второй двадцатиминутке, период смело можно назвать 
атакующим или скорее вратарским, ведь обе команды нанесли невероятное 
количество бросков в створ, поэтому голкиперам стоит отдать должное. Однако, 
несомненно, было заметно, что "Магнитка" в некоторых моментах действует 
гораздо быстрее.  
За весь матч еще не одно большинство с обеих сторон не было реализовано, и 
за пять минут до конца игры "Ак Барс" получает важный шанс выбиться в лидеры 
ретро-встречи. Александр Радулов с радостью принимает этот подарок от гостей 
и через 37 секунд успешно реализует большинство, забивая победную шайбу - 
2:1. 
Репетиция плей-офф 
После матча нападающий казанской команды Илья Сафонов поделился своими 
впечатлениями от победы и ощущениями от игры в стилистике "ретро" во Дворце 
спорта. 
 - Да, накал матча был хороший. Нам надо поменьше допускать моментов у своих 
ворот. Думаю, время еще есть, и мы это исправим. К плей-офф игра будет лучше. 
Я здесь играл уже, когда выступал за "Барс" в ВХЛ. Начинал, по сути, свою 
профессиональную карьеру здесь. Ностальгия и хороший лед. Тут сделали 



 

 

новые раздевалки, отличные борты. Очень красиво и хорошо, есть свой шарм, - 
обозначил Сафонов.  
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов также подвел итоги игры с 
лидером Восточной конференции. 
 - Игра была непростая, хороший соперник, быстрая и обученная команда. Играть 
было непросто, но ребята молодцы, сыграли хорошо, забили решающую шайбу 
в большинстве - это очень важно. Готовимся дальше. Я перед игрой это сказал 
ребятам, что мы должны подходить к играм с учетом подготовки к плей-офф. 
Просил их, чтобы они играли правильно и организованно. Они справились. Это 
хоккей, есть ошибки, недоработки. Но в целом команда играла хорошо, - 
заключил главный тренер казанцев. 
Следующий матч "Ак Барс" проведет на выезде 17 февраля в 17:00 с московским 
"Спартаком". 

https://kazanfirst.ru/articles/zolotaya-nostalgiya-i-horoshij-led-ak-bars-repetiruet-plej-
off 

К заголовкам сообщений 

Майоров заявил, что не хочет видеть ЦСКА соперником "Спартака" по 
первому раунду плей-офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 
2024) 
Трехкратный чемпион СССР в составе "Спартака" Борис Майоров рассказал 
"Матч ТВ", что в первом раунде плей-офф КХЛ "красно-белым" было бы лучше 
сыграть с "Северсталью" или "Торпедо", но не ЦСКА. 
"Спартак" досрочно вышел в плей-офф КХЛ. Московская команда набрала 84 
очка в 64 матчах регулярного чемпионата КХЛ и занимает четвертое место в 
Западной конференции. 
 - Кого бы хотели видеть в соперниках "Спартака" в первом раунде плей-офф?  
 - ЦСКА не надо, пусть будет "Северсталь" или "Торпедо", - сказал Майоров 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017469_Majorov_zajavil_chto_ne_khoch
et_videt_CSKA_sopernikom_Spartaka_po_pervomu_raundu_plejoff_KKhL 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" - играющая команда, на которую приятно смотреть" - Майоров 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Трехкратный чемпион СССР в составе "Спартака" Борис Майоров рассказал 
"Матч ТВ", что ему приятно смотреть на игру команды в нынешнем сезоне, но 
"красно-белым" мешают многочисленные травмы ведущих хоккеистов. 
"Спартак" досрочно вышел в плей-офф КХЛ. Московская команда набрала 84 
очка и занимает четвертое место в турнирной таблице Западной конференции. 
 - "Спартак" вас радует?  
 - "Спартак" в этом году играет хорошо, это играющая команда, на которую 
приятно смотреть. Молодцы. К сожалению, мешают многочисленные травмы 
ведущих игроков. Иван Морозов два месяца восстанавливался после 
повреждения, только вернулся и начал играть, как снова получил травму. Это 
отражается на игре. 
 - Эта команда еще может расти?  
 - Возможности для роста есть всегда, - сказал Майоров "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017441_Spartak__igrajushhaja_komand
a_na_kotoruju_prijatno_smotret__Majorov 
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К заголовкам сообщений 

Леонтьев о поражении от "Сибири": "У них легионеры уровня НХЛ. 65 
миллионов Андреоффу мы не дадим" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 февраля 2024) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев прокомментировал поражение от 
"Сибири" в гостевом матче регулярного чемпионата КХЛ (1:2 Б).  
- Мне матч понравился. Думаю, как и зрителям на трибунах, телезрителям. 
Накал, страсть должны присутствовать в каждом матче. У нас 25 блоков, 
желание огромное, большинство чуть не сработало. Пропустили в конце, но 
никаких претензий. Мы сражаемся с отличными командами, не буду плакаться. 
Все знают наш бюджет. До конца будем стараться попасть в плей-офф. Если 
будем так двигаться, шансы будут.  
- Вы провели два матча с "Сибирью" за короткое время. Уже сть ощущение плей-
офф? 
- Да, такое зрелище должно быть всегда.Подобные матчи интересны 
болельщикам.  
- Нужны ли стыковые игры за место в плей-офф?  
- Если думаем о зрителях, то почему бы и нет? Буду только рад. Некоторые 
команды заканчивают в феврале, это очень рано. Мы готовы предоставить 
зрителям хоккейное зрелище. 
- В этих матчах решили судьбу легионеры "Сибири". Можно ли сказать, что 
качество иностранцев сыграло ключевую роль? 
- Клок не хуже, Ди тоже забивает. У "Сибири" легионеры уровня НХЛ, таких 
трудно найти. 65 миллионов мы не дадим Андреоффу, это однозначно. Будем 
искать более молодых, наглых и агрессивных, но подешевле, - передает слова 
Леонтьева корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291751 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Нефтехимика" - Ларионову: получается, утопический хоккей 
выигрывает (Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 
Нападающий "Нефтехимика" Никита Сетдиков высказался о поражении от 
"Сибири" (1:2 Б) и ответил на слова главного тренера "Торпедо" Игоря Ларионова 
о хоккее нижнекамского клуба. 
"Получился матч уровня плей-офф? По накалу - да. Говорил после второго, что 
до одной ошибки. Вот к чему приводит все это. 
Много удалений в начале встречи? Где-то ногами недоработали. Чисто 
эмоциональная какая-то ошибка была. Выстояли, потом забили, повели. В 
принципе, держали всю игру. но не можем просто удержать счет уже какую игру. 
Каждое очко может стать решающим, так что ничего страшного. Взяли очко - 
нужно цепляться за каждый шанс. Еще может быть все впереди. 
"Нефтехимик" получил три большинства? Не смогли реализовать. Ребята 
хорошо сыграли в меньшинстве. Плюс они тоже разбирают же, как мы играем, 
смотрят наши игры. Большинство сегодня ни там ни там не сработало. 
Как настраиваюсь на игры против "Сибири"? Обычно настраиваюсь, обычная 
игра, ничего такого. 
Не хочется доказать, что зря обменяли? Я и так всем все доказал уже. 
Уже играли с "Сибирью" недавно и матч закончился так же? Не знаю, почему мы 
никак не можем просто удержать счет и довести дело до победы. Нет объяснения 
этому. 
Ларионов назвал хоккей "Нефтехимика" утопическим? Получается, утопический 
хоккей выигрывает. Тот самый его хоккей - нет. При всем уважении к нему. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291751


 

 

Остается четыре матча? Будем готовиться так же, как на любую игру. Будем 
отдавать все силы, все, что у нас есть. Потом уже когда-нибудь будем отдыхать", 
- сказал Сетдиков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Екатериной 
Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5435888-napadayuschij-neftehimika-
larionovu-poluchaetsya-utopicheskij-hokkej-vyigryvaet.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккей до последней секунды. "Нефтехимик", "Амур" и "Сибирь" сыграют 
в русскую рулетку (Советский спорт, Москва, 15 февраля 2024) 
В регулярном чемпионате КХЛ интрига осталась только на Востоке.  
Стандартная ситуация для КХЛ. Когда в Западной конференции за пару недель 
до конца регулярного чемпионата КХЛ уже известны все участники плей-офф, на 
Востоке, традиционно, клубы не только определяются с итоговым местом, но 
еще и ведут отчаянную борьбу за попадание в заветную восьмерку.  
Эх, если бы не снятие очков с "Сибири", глядишь интрига за последнюю путевку 
Восточной конференции завертелась с еще большей силой. А пока что, 
"Нефтехимик" и "Амур" уже прилично оторвались от преследователя и, по сути, 
между собой решают главный вопрос.  
Клубу из Нижнекамска осталось провести 4 игры. Из них - 3 матча на выезде. 
Правда, там большинство соперников с Запада, а это значит, что большой 
мотивации у этих команд нет.  
Что же до "Амура", то тут сложно разобраться будет ли легко коллективу из 
Хабаровска. Можно предположить, что два подряд матча с потерявшим все 
надежды "Барысом" сложатся для команды удачно. Нельзя же всерьез 
рассчитывать на сопротивление от команды, большинство игроков которой уже 
неделю как морально в отпуске. А, вот, дальше календарь сложнее.  
Три гостевых матча, а соперники один краше другого - "Металлург", еще не 
обеспечивший себе первое место по итогам регулярки, потом "Ак Барс", который 
вряд ли хочет падать ниже занимаемого пятого места и "Трактор" - без особого 
желания уже в первом раунде получить кого-то из восточных топов. Так что, 
позиции перед финальным рывком у команд примерно равные.  
А что же "Сибирь"? Несмотря на все невезения этой команды на финише 
турнира, минимальные шансы у команды Сергея Кривокрасова все-таки есть. Те 
же четыре матча, включая игру с "Ладой", которая после возвращения в КХЛ свои 
максимальные задачи уже решила. Команда Олега Браташа и так прыгнула 
сильно выше головы. Но заканчивать регулярку новосибирцы будут тремя 
матчами в гостях. Можно предположить, что "Салават Юлаев" к тому времени 
уже решит все свои проблемы и не будет упираться, такие же мысли и про 
сражение с ЦСКА - команда Сергея Федорова уже будет знать с кем ей играть в 
первом раунде Кубка Гагарина. Напоследок у подопечных Кривокрасова будет 
выезд в Астану. И эта игра, скорее всего, либо будет решать для сибиряков все, 
либо превратиться в формальность  
Что до раскладов в верхней части турнирной таблицы, то ясно одно - первые три 
места между собой разыграют "Металлург", "Авангард" и "Салават Юлаев". И 
самый легкий календарь, несмотря на имена соперников, рисуется именно у 
уфимской команды. Подопечные Виктора Козлова сначала отправятся в 
трехматчевый вояж в Санкт-Петербург и Москву, где соперниками поочередно 
будут практически решивший вопрос с первым местом СКА, еле ковыляющий 
последние две недели "Локомотив" и столичное "Динамо", которое будет делать 
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все, чтобы не выйти в первом раунде на земляков-армейцев. А далее - домашняя 
серия из матчей с "Адмиралом" (мимо плей-офф), "Сибирью" и "Северсталью" 
(все проблемы будут решены).  
Остальным двум лидерам предстоит дважды скрестить клюшки друг с другом, и 
скорее всего для Магнитки и "ястребов" это и будут главные встречи в 
завершающейся регулярке. В любом случае, битва на Востоке предстоит от 
души. И самый большой сюрприз команды ждут даже не на первом этапе плей-
офф, а во втором, когда начнется перекрестный с Западной конференцией плей-
офф.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/hokkej-do-poslednej-sekundy-neftehimik-
amur-i-sibir-sygrayut-v-russkuyu-ruletku 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг, Ларионов или Кравец. Кто из наставников больше всех 
жаловался в регулярке (Советский спорт, Москва, 15 февраля 2024) 
В плей-офф Кубка Гагарина будет не до разговоров.  
Регулярный чемпионат КХЛ сезона-2023/24 плавно подходит к завершению. 
Надо отметить, что нынешний турнир уже можно назвать уникальным. Во-
первых, появилось сразу несколько самобытных команд, всколыхнувших лигу 
прежде всего игровыми моделями. Во-вторых, фавориты уже не так уверены за 
свои лидирующие позиции, как прежде.  
Но это все относится к прогрессивной тактике. Атака начала бить 
консервативный оборонительный стиль. И это не может не радовать. Однако 
усилилась тенденция и в плане жалоб. Если раньше клубы больше упирали на 
судейские ошибки, то в нынешнем сезоне тем для удара в хоккейную рынду 
стало заметно больше.  
С самого начала регулярки неожиданную медийную активность начал проявлять 
наставник СКА Роман Ротенберг. В то время, когда у его клуба дела шли не 
очень, а команда даже опустилась на предпоследнее место на Западе, то и дело, 
в формате пресс-конференций Роман Борисович все больше искал причин для 
оправдания неудачного старта.  
В октябре рулевому армейцев не нравилось качество льда на аренах в Нижнем 
Новгороде и Тольятти. Упор именно на эти города был объясним - самые 
низкобюджетные клубы, по мнению, босса СКА, элементарно не могут 
обеспечить прием столь дорогим и титулованным гостям. С другой стороны, 
будучи битый силами "Торпедо" и "Лады", тренер петербургского клуба явно был 
в смятении, пытаясь найти хоть какие-то оправдания затянувшемуся кризису.  
К числу самых ярких причин недовольства Ротенберга также можно отнести - 
слишком много перелетов в сентябре и октябре, дескать, именно у СКА был 
максимально трудный календарь, а все остальные сидели и потягивали коктейли 
на жарких пляжах. Ну и апофеозом всех претензий стало два случая, когда во 
время игр с игроками армейской команды некоторые соперники обходились чуть 
жестче положенного.  
После матчей Роман Борисович обвинял тренеров других команд в том, что на 
игроков его команды объявлена настоящая охота и их нарочно выводят из игры 
грязными методами. В конце эмоциональных спичей главного тренера одного из 
лидеров КХЛ всегда напрашивалась легендарная фраза советского 
комментатора Николая Озерова: "Нам такой хоккей не нужен!".  
Во всей этой шумихе, можно отметить, что все это Ротенберг делал не зря. 
Команда, в итоге, вышла из кризиса и выдала сумасшедшую победную серию, 
закрепившись после нового года на первой строчке Западной конференции. 
Судьи более внимательно начали относиться к силовой борьбе в играх СКА. Ну 
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и, что немаловажно, он показал хоккеистам своего клуба, что стоит горой за них. 
А это - едва ли не самое важное.  
Вторым тренером по количеству жалоб стал... Игорь Николаевич Ларионов. Это 
удивительно, но самый позитивный рулевой в КХЛ, тоже грешит на многое, что 
мешает его команде добиваться максимальных результатов. Для начала, 
Профессор также вещал для СМИ, что у его хоккеистов, как и у коллеги из Санкт-
Петербурга, ватные ноги из-за постоянных перелетов. Но это ладно, тут 
поделать как раз ничего нельзя было, таковы реалии календаря.  
Чуть позже к делу подключилась - плохая экипировка. Клюшки не той системы, 
щитки не того формата, и общее бедовое положение дел в лиге с качественным 
инвентарем. Удивительным в этом всем было то, что все команды, кроме 
нижегородского "Торпедо" как-то справлялись с возникшими неудобствами, но 
Ларионову зачем-то понадобилось выносить внутреннюю проблему команды на 
суд общественности.  
Ну и как обычно, не обошлось без жалоб на людей в полосатых костюмах. Так, 
Игорь Николаевич еще в октябре наговорил всякого про судейство на 300 тысяч 
рублей штрафа.  
Пару раз арбитраж сработал непрофессионально, скажу честно. Вы все это 
видели, - сказал наставник автозаводцев после поражения от "Сибири".  
В лидерах по числу сезонных жалоб у нас оказались Ротенберг и Ларионов. А 
что же остальные? По мелочи набежало у главного тренера "Авангарда" 
Михаила Кравца. Он, конечно, не обладает актерскими талантами 
однофамилицы Марины Кравец, но бывало, что влипал в неприятные истории. 
И здесь тоже не обошлось без Романа Борисовича, который на голубом глазу 
заявлял, что именно Кравец своим перстом указывает омичам - кого из лидеров 
соперника физически вывести из игры. Михаил Григорьевич не остался в долгу и 
даже позволил себе ответить Роману Борисовичу. К счастью, продолжения у 
этой перепалки не было.  
Второй момент, когда тренер "ястребов" привлек внимание прессы случился во 
время матча "Амур" - "Авангард". Достоянием общественности благодаря 
хабаровскому интершуму стал разговор наставника с главным арбитром матча 
Денисом Наумовым. Рефери, в ходе беседы, разразился в адрес тренера 
матерной тирадой. В этом эпизоде, надо отдать должное участникам, конфликт 
удалось потушить очень быстро. Уже в следующей игре Кравец и Наумов 
обнялись, а судья принес свои извинения.  
Не лез за словом в карман рулевой "Металлурга" Андрей Разин. Но от него идут 
не жалобы, а здоровый сарказм. И к этому все давно уже привыкли. Лаконичны 
были главные тренеры ЦСКА и "Спартака" Сергей Федоров и Алексей Жамнов. 
Не в их стиле изливать свои печали на головы журналистов. И в этом случае 
явно прослеживается поколенческая нить. Федоров, Жамнов, Разин и Кравец - 
хоккеисты одной эпохи. Советские хоккеисты были более закрытыми людьми.  
Их деятельность не предполагала много слов, да и в командах, в которых 
воспитывались будущие наставники все было строго в плане общения с прессой. 
Роман Ротенберг - человек иной формации. Он никогда не был зажат в тиски 
спортивных баз и долгоиграющих сборов, поэтому ведет себя несколько иначе 
остальных. Игорь Ларионов, как всегда, стоит особняком. Учитывая заслуги 
Профессора, ему прощается все. Потому что он легенда мирового хоккея и часть 
легендарной сборной СССР Виктора Тихонова.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rotenberg-larionov-ili-kravecz-kto-iz-
nastavnikov-bolshe-vseh-zhalovalsya-v-regulyarke 

К заголовкам сообщений 
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Ларионов видит утопический хоккей у соперников. Но во что сейчас 
играет само "Торпедо"? (Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 
Своенравную нижегородскую команду настиг кризис, а этого будто никто не 
замечает. 
Хоккейные болельщики за два неполных года работы Игоря Ларионова с 
"Торпедо" привыкли, что команда из Нижнего Новгорода всегда играет 
результативно, со страстью, с искрой. В команде открывают новые имена, 
позволяя молодым парням проявлять себя на высочайшем уровне. Проводятся 
различные пиар-ходы, будь то присутствие Алексея Кручинина на тренерской 
скамейке или подписание контракта игрока с Николаем Хабибулиным. Игорь 
Ларионов проводит на пресс-конференциях столько времени, сколько порой не 
проводят тренеры за три матча, параллельно принося салаты или отодвигая 
энергетические напитки в стиле Криштиану Роналду. Игры "Торпедо" являются 
одними из самыми просматриваемых в сезоне, а дворец спорта "Нагорный" 
является местом притяжения нижегородцев. Именно вот так смотрит на 
нижегородцев большинство зрителей, и возникло это все не на пустом месте. 
Но так ли все ярко и красочно на данный момент? По правде говоря, нет. На 
отрезке в последних 20 матчей торпедовцы еле цепляются за восьмерку, а на 
отрезок в последние 10 матчей лучше вообще не смотреть: "Торпедо" занимает 
предпоследнее место в конференции, уступая "Сочи" и "Куньлуню". При этом 
хромает не только набор очков, но и сама игра: обилия кружевных атак мы не 
видим, команда стала играть в разы проще, все чаще сбиваясь на вбросы по 
борту и набросы от синей линии. Команда тяжело вкатывается в матчи, о чем 
красноречиво говорит статистика игры в первом периоде, где нижегородцы 
занимают 21-е место. Да, автозаводцы частенько переворачивали игры во 
второй половине матча, но постоянно это делать невозможно. 
Отчего же идет спад "Торпедо"? В первую очередь - травмы лидеров. По ходу 
сезона "Торпедо" теряло почти всех ведущих хоккеистов: Гончарука, Коваленко, 
Кручинина, Атанасова. И особенно на нижегородцах сказывается травма 
последнего, при выбывании которого атака "Торпедо" потеряла значительное 
количество остроты и креатива. 
Вторая причина частично вытекает из первой - игра лидеров. Фирстов и 
Коваленко пока не могут взять на себя полностью бремя лидерства и начать 
решать исходы матчей. Особенно удивительно это наблюдать на примере 
Николая Коваленко, который в прошлом сезоне выглядел настоящим вожаком. 
И отдельная боль - игра Алексея Кручинина, который этот сезон полностью 
проваливает. Особенно на фоне сезона прошлого. 
Третья причина - отсутствие искры в игре "Торпедо". Или, как говорит главный 
тренер нижегородцев, страсти. Ларионов, комментируя игру того же Кручинина, 
говорил: "Пока мы не видим того хоккея, той страсти, того желания, которое 
хотим видеть от того прежнего Кручинина. Которого мы знаем, в которого мы 
верим". Комментируя последнее поражение в матче с "Сочи", Ларионов сказал: 
"Поздравляю нашу команду с хорошим первым периодом, после которого по 
ряду причин, которые мы обсудим позже, пропали темп, настрой и страсть". А 
ведь эта страсть была визитной карточкой команды в прошлом сезоне и в первой 
половине нынешнего. 
А теперь перейдем к тому, что постоянно обсуждается и проговаривается не 
только любителями хоккея, но и представителями самого "Торпедо" - к 
противопоставлению себя другим. "Нижегородский движ", выражаясь словами 
Максима Гафурова. Безусловно, выделяться среди других не есть плохо, это 
необходимо делать. К тому же это в свое время привлекло волну интереса как к 
"Торпедо", так и к хоккею в целом. Но когда ты таким образом привлекаешь 
внимание, показывая вектор развития и свою исключительность, будь готов к 



 

 

обратной реакции при неудаче. Это неписаный закон как спорта, так и жизни в 
целом. 
А слова Игоря Ларионова на пресс-конференции после матча с "Нефтехимиком" 
вообще повергли всех в шок: "Мы ожидали, они по-другому не играют, в 
Нижнекамске играли таким же способом. Это хоккей, который дает результат. 
Понятно, что они борются за плей-офф, вопросов нет, но для меня, скажу честно, 
при всем уважении к сопернику и к тому, что они делают, этот хоккей 
утопический, хоккей, который убивает зрелищность". Наверное, никто не придал 
бы значения этим словам, если бы это было сказано в адрес действительно 
оборонительной команды и в то время, когда "Торпедо" действительно 
показывает свой хоккей. Но "Нефтехимик" оборонительной командой и близко не 
является, проводя невзрачные матчи в дни, когда игра попросту не идет или 
когда матч носит важное турнирное значение, как в матче с "Сибирью". И это уже 
признак тактической гибкости команды. Этой гибкости, кстати, не хватает самому 
"Торпедо", и именно хоккей в исполнении нижегородцев в последнее время 
подходит под определение "утопический". Думается, что Ларионов попросту 
психанул, и этой фразе, несмотря на ее неуместность, не стоит придавать 
большого значения. Однако она все же удачно и показательно легла в канву 
излишнего гонора со стороны "Торпедо". Гонора, который и в лучшие времена 
нижегородской команды при Ларионове нарывался на массу критики. 
Через две недели стартует плей-офф, и перспективы "Торпедо" там выглядят 
очень туманными. На данный момент нижегородцы выглядят слабее всех своих 
потенциальных соперников в плей-офф, что показали последние несколько 
месяцев, когда автозаводцы раз за разом уступали своим прямым конкурентам 
по конференции. 
Но завершить хотелось бы все-таки на другой ноте. Хочется пожелать "Торпедо" 
преодолеть свой как игровой, так и ментальный кризис, сделав еще один шаг 
вперед, даже если это произойдет не в этом сезоне. Потому что сильное 
"Торпедо" нужно как Нижнему Новгороду, где скоро построят новый современный 
стадион, так и всей КХЛ.  
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К заголовкам сообщений 

"Всегда выбираю "Каролину", когда играем в НХЛ на PlayStation". 
Интервью Рыкова о КХЛ и драфте (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
15 февраля 2024) 
Ужесточение лимита на легионеров в КХЛ открыло дорогу в элитный дивизион 
многим талантливым российским игрокам. Один из наиболее ярких 
представителей нового поколения - нападающий "Трактора" Александр Рыков. В 
КХЛ он дебютировал в сезоне 2022/23, а уже прошлым летом был выбран на 
драфте НХЛ "Каролиной Харрикейнз" под общим 100-м номером в 4-м раунде. В 
нынешнем сезоне Рыков накопил 6+2 по очкам в 26 матчах за "Трактор" и 
готовится побороться с челябинским клубом за Кубок Гагарина. 
- Прошлый сезон в КХЛ при Анваре Гатиятулине стал для тебя первым в КХЛ: 6 
матчей, полезность, к сожалению, "-2". Какие впечатления остались? Что больше 
всего запомнилось? Может, дебют?  
- Да, было очень приятно дебютировать. Всего 17 лет, как никак. Наверное, это 
круто. Эмоции остались только положительные. 
- Ты ведь дебютировал против "Ак Барса" дома?  
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- Да. Первую смену провел против Радулова. Великий игрок. Как и Войнов. 
Всегда смотрел их матчи. 
- И как?  
- Прикольно! Болельщики волну запустили, прям до мурашек пробрало. 
- Радулов как-то втыкался в том матче?  
- Я немножко поиграл, буквально две сменки, вроде. Особо ничего такого сделать 
не успел. 
- В целом 6 матчей за тот сезон - это много или мало? Ты почувствовал себя 
игроком КХЛ?  
- Да, я набирался опыта и прочувствовал уровень КХЛ. Уже в следующем сезоне 
я более-менее понимал, что и как. Сейчас вроде нормально. 
- Особенности предсезонки в ВХЛ и КХЛ. В чем различия?  
- Особых различий нет. Нагрузка примерно одинаковая, на самом деле. Плюс-
минус одно и то же. 
- В этом сезоне в "Тракторе" произошла смена главного тренера. Команду 
возглавил Алексей Заварухин. Что поменялось?  
- Наверное, поменялась атмосфера в команде. Все стали более разговорчивыми 
с тренером. 
- Алексей Борисович вас раскрепостил?  
- Да, все на позитиве. У Заварухина есть приколюха: он нам мандаринки дарит. 
- И яблоки бывают.  
- Да-да. 
- Тебе что дарил?  
- Мне пока что ничего. 
"У нас в атаке можно выдумывать, так что крутим-вертим" 
- В начале этого сезона ты забил в две шайбы в трех матчах: "Спартаку" и 
"Салавату". Гол "Спартаку" вообще супербыстрым получился.  
- Да, шайба вылетела из нашей зоны, и мы с Володей Ткачевым 2 в 1 выбежали. 
Мне дали прекрасную подкидку, так что оставалось только замкнуть. 
- Кто поздравил?  
- Все знакомые, близкие друзья, родственники. Было много приятных слов. 
Болельщики пишут, но не всем получается отвечать, потому что сообщений 
бывает очень много. 
- Ты по-особому настраиваешься на "Спартак" и "Салават" или это просто 
череда?  
- Настраиваюсь на все команды одинаково. Конечно, конкретно эти клубы 
мастеровитые и сильные, так что им забивать вдвойне приятно. 
- У тебя уже 6 шайб в сезоне. Ожидал от себя таких результатов?  
- Спасибо тренеру за доверие. Я показал, что могу хорошо играть, но мне все 
равно нужно продолжать доказывать свой уровень, чтобы попадать в состав. 
- Отметишь тренера по нападающим Юрия Добрышкина?  
- Да, его как раз из "Челмета" подняли, так что я знаю этого тренера давно. Мы с 
ним до этого сработались, так что сейчас нормально контактируем. 
- Ты сказал, что Алексей Борисович раскрепостил команду, но поменялся и сам 
хоккей. У вас действительно разрешено творить в зоне атаки?  
- Да, у нас в атаке руки развязаны, можно выдумывать, что хочешь. Алексей 
Борисович не запрещает, так что крутим-вертим.  
- Что категорически нельзя в атаке?  
- Терять шайбу на синей линии. В зоне атаки можно выдумывать, что хочешь. 
- Для молодого игрока также важна игра в обороне. Как у тебя с этим?  
- Я считаю, что мне еще надо поработать над этим. Нужно сделать акцент на 
позиционной обороне. 
- Ты в специальных бригадах иногда играешь?  



 

 

- Нет, я сейчас не участвую ни в большинстве, ни в меньшинстве. 
- Кто из защитников тебе подсказывает, дает советы?  
- Все понемножку, я со всеми ребятами нормально общаюсь. Все подсказывают. 
- Кто из игроков взял под крыло, скажем так? С кем больше всего общаешься?  
- Я со всеми общаюсь. Чуть чаще с Володей Ткачевым, Макс Шабанов тоже 
частенько подсказывает. С Карпухиным общаюсь, с Телегиным рядом сижу. С 
Заком Фукале пытаемся друг друга понимать. 
"Могу в борьбу полезть, встретить кого-нибудь" 
- Ты созрел для плей-офф? Что надо сделать, чтобы зацепиться в составе?  
- Там уже поменьше нужно ошибаться, чуть проще играть и выходить на лед 
более мотивированными. Мотивация, наверное, будет дикой. У меня так 
получилось, что в своей карьере я в плей-офф практически не играл. В том 
сезоне получил травму, поэтому не сложилось. Надеюсь, что получится в этом 
году. 
- Тренеры по ОФП Денис Богданов и Кирилл Гарифуллин отмечают твое 
здоровье. Насколько я понял, у тебя в карьере не было серьезных травм?  
- Да, я редко получаю травмы. Надеюсь, так и будет продолжаться. 
- В одном из последних матчей у тебя был жесткий хит на Кирилле Свищеве из 
"Торпедо": парень заходит в зону - ты его вытряхиваешь. Это твой хоккей? Все-
таки не каждый нападающий в таком возрасте играет в тело.  
- Стараюсь где-то применять силовые, а где-то играть по-умному. Просто так 
получилось, был такой момент. Я увидел, что Свищев отдает пас, и решил 
встретить его. 
- Мужской хоккей подразумевает борьбу и способность ее выигрывать. 
Насколько тебе сложно после МХЛ и ВХЛ играть со взрослыми в КХЛ?  
- Сначала, на самом деле, было тяжело. Со временем я более-менее 
адаптировался, а сейчас даже получается выигрывать. В хоккее надо уметь 
выигрывать борьбу. 
- Какой ключевой фактор для молодого парня, который хочет зацепиться в КХЛ?  
- Наверное, надо быть более настырным и иметь спортивную злость. Показывать 
свою игру и доказывать, что ты достоин места в составе. Вот это все должно 
быть. 
- Нужно уметь залезать под кожу соперникам, как Воронков или Гребенкин?  
- Да. 
- Ты считаешь себя игроком такого стиля?  
- Я не такой провокатор, если честно. Люблю играть в более умный хоккей, но 
могу и в борьбу полезть, встретить кого-нибудь. 
"Ошейник защищает от порезов, лишним не будет" 
- Глядя на тебя со стороны, первым делом обращаешь внимание на ошейник. 
Понятно, что это требование лиги, но есть и печальная история бывшего 
защитника "Питтсбурга" Адама Джонсона, который ушел из жизни прошлой 
осенью. Смотрел ли ты видео того трагического эпизода?  
- На это жутко было смотреть. Очень неприятный момент. С ошейником я играю 
с самой школы. Я уже привык к нему, так что сейчас не хочу отказываться. 
- Ты играл в ВХЛ. Недавно защитник "Кузни" Виталий Люлько пострадал от того, 
что ему попали коньком по горлу. После таких случаев приходят мысли: "Слава 
богу, играю в ошейнике"?  
- Да, ошейник как раз больше защищает от порезов. Лишним не будет, он не 
добавляет вес и совсем не мешает. 
- У тебя были какие-то ситуации, когда ошейник действительно спасал?  
- Не могу сказать, в игре особо не замечаю этих моментов. Может быть, 
действительно что-нибудь пролетало. 



 

 

- В прошлом сезоне ты еще играл в решетке, а сейчас - в визоре. Как зубы? 
Целы?  
- Пока что да, но уже были моменты, когда шайба неприятно прилетала. Не 
сильно, но все равно. 
- Капу надеваешь?  
- Да, в капе играю. 
- Какие ощущения? Кому-то это приносит дискомфорт.  
- Не знаю, мне прямо по зубам сделали слепок, так что все нормально, ничего не 
мешает. 
"Фукале говорит, что я псих" 
- Ты родом из Магнитогорска. Матчи против "Металлурга" для тебя самые 
особенные?  
- Нет такого, что для меня эти матчи принципиальные. На всех настраиваюсь 
одинаково. 
- Почему переехал из Магнитки в Челябинск?  
- Мои родители переехали в Челябинск из-за своего бизнеса. К тому же они 
хотели взять меня под контроль. Это большой плюс, потому что они 
подталкивают меня, заставляют тренироваться. Так было в детстве. 
В Магнитке я не очень хорошо тянул взрослый уровень. В один момент набрал 
летом лишний вес, из-за чего не справлялся с нагрузками. Меня спустили в 
команду 2005 года рождения, она была слабая. Решили перебраться в 
Челябинск, потому что там команда моего года была сильнее. 
- Сейчас следишь за питанием?  
- В Челябинске сложно неправильно питаться, потому что в основной команде 
кормят очень хорошо. Даже не приходится следить за питанием, потому что дают 
только здоровую еду. 
- Положение "Металлурга" удивляет? Команда перелопачена: новый главный 
тренер, куча своих воспитанников, но они на первом месте в конференции. 
Следишь за клубом?  
- Да, мне нравится, когда воспитанники играют в родных клубах. Приятно, когда 
такие игроки, как Гребенкин, Юров, Канцеров и Набоков зажигают дома. Это 
прикольно. 
- Сейчас в КХЛ действует лимит на легионеров. Это шанс для молодых, как 
считаешь? Если бы допускали пятерых иностранцев вместо трех, очевидно, 
было бы сложнее зацепиться.  
- Да, в КХЛ было бы меньше дебютов, молодежь бы не зажигала. Конечно, три 
легионера в составе - это плюс для юных игроков. К тому же круто, когда свои 
воспитанники развиваются, а потом про них говорят. Для клубов, наверное, это 
большой плюс. 
- С другой стороны, пять легионеров - это конкуренция и возможность брать 
пример, особенно если это качественный игрок. Ты за какое количество 
иностранцев в составе?  
- Как молодой игрок я за трех легионеров, конечно. Все равно сейчас сложно 
найти сильных иностранцев, которые готовы ехать в Россию. 
- В "Тракторе" три иностранца: Бадди Робинсон, Зак Фукале и Джек Родуолд. С 
кем ты больше варишься? Все-таки тебе как задрафтованному игроку нужно 
прокачать английский.  
- Больше общаюсь с Бадди и Заком. Фукале вообще прикалывается, что я его 
любимый игрок. Он мне говорит, что я псих, потому что я постоянно выхожу в 
первых сменах и у меня сразу появляются моменты. 
- Кто-то говорит, что уровень КХЛ падает. Как считаешь, какие есть точки роста у 
лиги, учитывая, что Россия отстранена от международных соревнований?  



 

 

- Конечно, приятно выигрывать чемпионат мира и Олимпиаду, получать 
международный опыт, но что есть, то есть. Будем развиваться и прогрессировать 
в России. Ничего страшного в этом нет, все вернется в будущем, дай бог. 
- Ты игрок молодежной сборной России. Что почерпнул для себя в этой команде?  
- Опыт. Там другая тактика, другие тренеры, другие фишки в условном 
большинстве или обороне. Ты все это изучаешь и развиваешься. 
"Прикольно, что в НХЛ сформируется русская команда" 
- Много поздравлений получил после драфта?  
- Много. Поздравили скаут Олег Смирнов, тренер по развитию Дэниэл Бохнер. 
- Ты на связи с Сергеем Самсоновым? Какой пост он занимает в системе 
"Каролины"?  
- Он, по-моему, отсматривает матчи, делает нарезки игровых эпизодов, чтобы 
подсказать игрокам, как лучше действовать на площадке. Вот такие моменты. 
- Как проходил драфт?  
- Было приятно. Тем более, в "Каролине" будет много русских ребят. Прикольно, 
сформируется русская команда в НХЛ. 
- Ты ожидал, что под сотым номером уйдешь?  
- По прогнозам вроде говорили, что я буду выше. Что есть, то есть. Перед 
драфтом вообще ничего непонятно. 
- Прохор Полтапов мне рассказывал, что потерялся во времени. Он ехал на 
самокате, а ему позвонили с новостью о драфте. Как ты узнал об этом?  
- Я же вообще летал в Америку! Мы сидим, ждем, там все красивое. Всех 
пофамильно вызывали на сцену. Я услышал, что был выбран под сотым 
номером, вышел, маечку получил, меня поздравило все руководство "Каролины". 
Было приятно. Потом пошли в VIP-ложу, там поели с семьей, со всеми 
пообщались. 
- С кем ты полетел в США?  
- Мы вообще собрались компанией: я, Гуляев, Симашев, Муханов. Сначала мы 
отдохнули, а потом полетели на драфт. 
- Тебя удивило, что Симашева так высоко выбрали?  
- Нет. Для его возраста у него большие габариты, он очень хорошо катается. Я 
вообще не был удивлен. 
- Что скажешь по поводу Матвея Мичкова?  
- Не знаю, не общался с ним. Ничего не могу сказать. Матвей - яркий хоккеист, 
который умеет принимать интересные игровые решения. 
- Кого выделишь из пацанов 2005 года в лиге?  
- Да вот нашу компанию, с которой ездил на драфт, можно отметить. Также могу 
назвать Ильина - он хорошо играет в "Северстали", там тоже доверяют молодым. 
Бут тоже хорош. 
- Александр Никишин стал вторым защитником-бомбардиром КХЛ после Кевина 
Даллмэна. Он тоже задрафтован "Каролиной". Вы с Сашей на связи?  
- Нет, с ним тоже не общаюсь. Никишин - прекрасный, габаритный защитник. Он 
умный, быстрый, хорошо читает игру, отлично бросает. 
- В этом сезоне в НХЛ заиграно 11 русских вратарей. Эмиль Гарипов сказал нам 
в интервью, что видит больший прогресс отечественных голкиперов в сравнении 
с полевыми игроками. Как считаешь, почему вратари опережают вас в развитии?  
- Хороший вопрос. Не знаю, честно. Возможно, это из-за того, что у вратарей 
более высокая конкуренция, им сложнее войти в лигу. У вратарей возрастной пик 
- 20-22 года, а полевые могут заходить в КХЛ уже с 18 лет. 
"Нормальная девушка первой не напишет" 
- Ты следишь за нашим футболом?  
- Знаю, что "Краснодар" на первом месте, а "Зенит" закупает игроков. Все. 
- А европейский футбол? Может, кто-то из игроков импонирует?  



 

 

- Знаю Месси, Роналду, Мбаппе. 
- Как отнесся к новостям о переходе Мбаппе в "Реал"?  
- Это прикольно. Я, конечно, за футболом не слежу, но это забавно. 
- Если выбирать между Месси и Роналду, кто тебе больше импонирует?  
- Они оба молодцы, много сделали работы в своем деле. Месси - техничный 
игровичок, а Роналду - трудяга. 
- Кто импонирует тебе в НХЛ?  
- Я теперь за "Каролину" топлю. Хорошая, сильная команда, претендент №1 на 
Кубок Стэнли. У них собралась сильная команда. Даже когда играем в НХЛ на 
PlayStation, всегда выбираю "Каролину". 
- А из нападающих КХЛ?  
- Мне понравился Владимир Ткачев из "Авангарда" - он прям художник, хорошо 
держит шайбу. Также Макс Шабанов. 
- В чем феномен Шабанова?  
- Макс - умный игрок, может придумать что-то необычное. Даже его последний 
лакросс выглядел уникально, не похож на остальных. 
- Как реагируешь на внимание со стороны девушек? Они прямо как скауты.  
- Да, они действительно приходят на игры, как скауты. Иногда бывает, что 
девушки намного старше пишут сообщения. Прям атака какая-то идет при взлете 
хороших игроков. Честно, стараюсь не обращать на это внимания, у меня нет 
соблазна. Нормальная девочка первой не напишет, наверное. Стараюсь 
обходить это стороной. 
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Владислав Барулин: в "Амуре" все чувствуют себя тиграми в душе 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Нападающий "Амура" Владислав Барулин в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от двух побед подряд над "Трактором", а также рассказал о 
солнечной погоде в Хабаровске и ожиданиях от концовки регулярного 
чемпионата. 
Владислав Барулин из "Амура" проводит третий сезон в КХЛ, и он уже стал 
лучшим в его карьере. 27-летний форвард в два раза улучшил свой личный 
рекорд, набрав к текущему моменту 30 (13+17) очков в 57 сыгранных матчах. А 
еще Влад оформил дубль в недавней игре с "Трактором ".  
Тигры vs волки. Нас ждет жаркая битва за плей-офф на Востоке 
- Влад, какие впечатления остались от двух матчей с "Трактором"? 
- Мы сейчас в нешуточной гонке за плей-офф, в которой находятся три команды. 
У нас нет права на ошибку. "Трактор" - серьезный соперник, поэтому мы отдали 
много сил. Безусловно, рады домашним победам над ним. 
- Эти два матча сильно отличались друг от друга? Или же они получились 
примерно похожими? 
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- Когда ты дважды играешь за два дня, то во втором матче у тебя меньше 
физических и эмоциональных сил. В этом и состоит основное отличие. Вторая 
игра была по своему эмоциональному фону насыщеннее. Много было стычек, 
драку Балдаева можно еще вспомнить. Второй матч был напряженнее, чем 
первый. 
- За счет чего дважды удалось обыграть челябинцев? 
- За счет хорошей реализации моментов. Очень много шайб мы забросили, 
обычно меньше забиваем. Также выделю надежную игру в меньшинстве от 
наших спецбригад. Ну и вратарь у нас сыграл на хорошем уровне, подтащил где 
нужно было. 
- Во второй игре у тебя получилось оформить дубль. Как это было? 
- В моменте с первым голом был отложенный штраф, я хорошо попал в "девятку". 
А во втором у нас с Бочаровым был выход два в одного. Он мне отдал пас, я 
остался один на один с вратарем и мне удалось его обыграть. 
- Сейчас у "Амура" пять побед подряд. Что помогает вам сделать такой 
финишный спурт?  
- У нас нет права на ошибку, как я уже и говорил. Все ребята понимают важность 
матчей и осознают, как дорого может стоить одно или два упущенных очка. 
Январь у нас был очень тяжелым в плане календаря. Мы улетали сразу же после 
домашних серий и возвращались в Хабаровск только на матчи, не успевая 
полностью восстановиться или акклиматизироваться. Сейчас же первая игра с 
"Трактором" прошла лишь на четвертый день после прилета, а не на второй или 
третий, как это было в январе. Физически мы ощущали себя намного легче, 
поэтому нам это никак не мешает обыгрывать соперников. Мы хорошо провели 
выезд, взяли две победы в Казахстане у "Барыса", хотя игры были тяжелыми. У 
"Лады" выиграли в серии буллитов. Ключевые факторы текущих побед состоят в 
том, что команда хорошо себя чувствует и понимает, что отступать некуда, 
особенно после длительной серии поражений, которая была в январе. 
- Впереди два домашних матча с "Барысом". Как удержать себя от мысли о том, 
что это легкие четыре очка? 
- Так нельзя думать. Наоборот, это будут более сложные игры, чем с 
"Трактором". "Барысу" нечего терять, он будет играть в авантюрный хоккей. 
Нужно гнуть свою линию, и тогда, дай бог, у нас будет четыре очка. Но эти игры 
не будут легкими. 
- В прошлом матче астанчане обыграли ваших соседей из "Адмирала". 
- Конечно, мы следим за результатами соперников, но то, что они выиграли или 
проиграли, ни о чем не говорит. "Барысу" терять нечего, они будут играть в свой 
хоккей.  
- Следят ли в команде за тем, как играет "Нефтехимик" - ваш основной конкурент 
в борьбе за плей-офф? 
- Конечно, мы следим за "Нефтью" и за "Сибирью", ведь это наши прямые 
конкуренты. Правда, из-за разницы во времени не смотрим матчи, а просто 
отслеживаем результаты. 
- Какие преимущества и недостатки ты бы выделил у этих команд? 
- Естественно я считаю, что мы сильнее "Сибири" и "Нефтехимика", что нам 
удается доказывать в последних играх. "Нефтехимик" хорошо действует в атаке. 
Команда много забивает, у нее хорошее большинство. "Сибирь", когда действует 
в своей манере, как в матче с нами в Новосибирске, тоже является серьезным 
соперником. Но у обеих команд есть и свои минусы, не все у них идеально. 
- Как тебе атмосфера на матче 14 февраля? Маскоты поженились прямо во 
втором периоде, любой желающий мог зарегистрировать брак прямо на арене, 
перед матчем было крутое шоу.  



 

 

- Естественно, мы многого вживую не увидели, потому что готовились к матчу. У 
нас все мысли были только об игре, нам нужно было выходить и играть. То, что 
делает наш клуб для болельщиков, - это очень круто. Меня радует, сколько 
людей ходит на наши матчи. Нам это прибавляет сил и эмоций. Перед 
хабаровской публикой очень приятно играть. 
- Согласись, что в Хабаровске умеют делать хорошее шоу из хоккея? 
- Да, хоккей в Хабаровске - спорт номер один. Все живут им. Много болельщиков 
на матчах и в городе ходят в атрибутике. Все желают нам удачи в борьбе за плей-
офф. 
- Легендарным стал видеооператор Кирилл Рудник, который ведет съемку у 
скамеек команд. С ним уже успели поругаться Стефан да Коста, Андрей Разин и 
Александр Самонов. А какие у вас с ним взаимоотношения? 
- У меня был один момент, когда я случайно при нем выругался. Мои друзья и 
родственники услышали это в трансляции, но, слава богу, этот момент не попал 
в массы. Пускай продолжает делать свою работу и клевые видео, которые потом 
обсуждает вся лига. Болельщики имеют право вникать в такие детали, это круто.  
- Ты выругался на оператора или просто в процессе общения с партнерами? 
- Мы с пятеркой обсуждали, что делать на вбрасывании. Было это в матче с 
"Металлургом". Я предложил один вариант, а потом увидел, что на точке у них 
Люк Джонсон, и сказал: "Против праворукого хрен знает, что делать", только 
матом. Было смешно (улыбается). 
- В одном из предыдущих ответов ты употребил словосочетание "наш клуб". Ты 
проводишь здесь уже третий сезон. Получается, "Амур" тебе небезразличен? 
- Да, у меня теплые чувства к клубу и болельщикам, которые придают массу 
позитивных эмоций, которые помогают играть. Меня все устраивает в 
Хабаровске, я прикипел к нему. Симпатии к клубу, болельщикам и городу 
огромные. 
- Что конкретно тебе нравится в городе?  
- Здесь очень много солнца. Я не думал, что оно так сильно может влиять на 
настроение. День воспринимается позитивнее, у меня больше положительных 
эмоций. Хабаровск - очень хороший город, здесь много интересных мест. Есть 
где хорошо покушать. Здесь достаточно добрые люди, в сравнении с некоторыми 
другими российскими городами. Есть такой счастливый дальневосточный вайб. 
Солнышко добавляет позитива. 
- У команды впереди еще пять матчей до конца регулярного чемпионата. Два из 
них пройдут дома, с "Барысом". Есть ли в этом плане преимущество над 
"Нефтехимиком", который лишь один раз сыграет на своей площадке, и то, с 
"Локомотивом"? 
- Тяжело сказать. У нас будет один длительный перелет и акклиматизация. Пять 
часов разницы - это существенно. Нам будет тяжелее, потому что у 
"Нефтехимика" все игры пройдут в одном часовом поясе. У нас не будет никакого 
преимущества. 
- Ты уже давно играешь в Хабаровске. Успел ли адаптироваться к постоянным 
перелетам и смене часовых поясов? 
- Да, конечно. Уже после одного-двух перелетов ты начинаешь понимать, как 
нужно готовить свой организм, как можно легче перестраиваться во времени и 
все это переносить. Тем не менее, у меня все равно уходит на все эти дела 
несколько дней. Как правило, пару дней после перелета я чувствую себя немного 
разбитым.  
- "Амур" называют "тиграми". Чувствуешь ли ты себя тигром в душе? 
- Ну да, у нас в команде не может быть другого характера. В "Амуре" все 
чувствуют себя тиграми в душе. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/507470-
Vladislav_Barulin_v_Amure_vse_chuvstvujut_sebya_tigrami_v_dushe 

К заголовкам сообщений 

Кубок Континента смещается к Западу (Коммерсантъ, Москва, 16 февраля 
2024) 
Клубы Восточной конференции проигрывают конкуренцию за трофей 
В регулярном чемпионате "Фон бет" Континентальной хоккейной лиги состоялись 
матчи с участием практически всех команд, претендующих на победу в турнире. 
СКА, обыграв "Салават Юлаев" - 2:0, укрепил свое лидерство в сводной таблице. 
На второе и третье места поднялись московское "Динамо" и "Локомотив", 
которые воспользовались осечками "Металлурга" и "Авангарда". 
Матч лидера Восточной конференции "Металлурга" с "Ак Барсом", хотя казанцы 
нынче не участвуют в борьбе за Кубок Континента, вполне заслуживал 
отдельного внимания. 
Вообще-то именно команда Зинэтулы Билялетдинова считалась главным 
фаворитом Востока, но если ее нестабильное выступление в регулярке с таким-
то составом, который еще и усиливался по ходу сезона, удивило со знаком 
"минус", то совсем не звездная " Магнитка", наоборот, превзошла все ожидания 
и на удивление ровно прошла чемпионат. Задачу-минимум по выходу в play-off 
"Ак Барс", конечно, решил, однако выше четвертого места в конференции уже не 
прыгнет, а вот у "Металлурга" куда более амбициозные цели. 
Магнитогорцы и в Казани вели себя амбициозно, навязывая авторитетному 
сопернику свой хоккей. Правда, увлекшись атакой, они сразу прозевали побег 
Дмитрия Кагарлицкого "один в ноль", а так играли с преимуществом. Хозяева 
устояли только благодаря Тимуру Билялову, который подтвердил реноме одного 
из лучших вратарей текущего чемпионата, лидировавшего в КХЛ по проценту 
отраженных бросков и количеству сухих матчей. Более того, казанцы забрали 
первый период, открыв счет незадолго до перерыва, когда Семен Кошелев, 
начинавший сезон в "Металлурге", скорректировал щелчок с дальней дистанции 
защитника Вячеслава Войнова. 
Впрочем, во второй двадцатиминутке уже гости подловили "Ак Барс", который 
слишком глубоко забурился в чужую зону. Никита Гребенкин вывел один на один 
с Биляловым своего тезку Михайлиса, и тот "размочил" самого сухого голкипера 
лиги. Вскоре Билялов не справился и с броском Робина Пресса, но арбитры 
аннулировали этот гол из-за помехи казанскому вратарю. А потом и он несколько 
раз помешал "сталеварам" забить, особенно когда на него выкатился Денис 
Зернов. У "барсов" тоже были моменты, однако в отсутствие уже давно 
травмированного Дмитрия Яшкина они испытывают заметные проблемы с 
реализацией. Чешский нападающий с 18 шайбами в 36 матчах все еще остается 
лучшим снайпером клуба, и даже Александр Радулов никак не может его догнать. 
А ведь у казанцев еще есть и Вадим Шипачев, и Райли Барбера они взяли из 
"Барыса" как потенциального бомбардира. 
В третьем периоде стало окончательно ясно, что много голов в этой встрече не 
будет. Такое впечатление, что обе команды уже наигрывали приближающийся 
play-off. За четыре минуты с лишним до конца основного времени хозяевам все 
же удалось использовать большинство. Радулов полез на пятак и с помощью 
рикошета от клюшки защитника "Магнитки" Артема Минулина запихнул шайбу в 
ворота. Затем численный перевес получили и гости, которые вдобавок 
выпустили шестого полевого игрока, но их штурм оказался безрезультатным. 
"Ак Барс" победил 2:1, но " Металлург" сохранил лидерство на Востоке с 87 
очками. Занимающий второе место "Авангард" тоже потерпел поражение, 
уступив в Екатеринбурге "Автомобилисту" - 2:4. Омичи вели 2:1 после двух 

https://allhockey.ru/article/show/507470-Vladislav_Barulin_v_Amure_vse_chuvstvujut_sebya_tigrami_v_dushe
https://allhockey.ru/article/show/507470-Vladislav_Barulin_v_Amure_vse_chuvstvujut_sebya_tigrami_v_dushe


 

 

периодов и неожиданно сдулись в третьем. Таким образом, у них по-прежнему 
86 баллов. 
Лидер Западной конференции и всей лиги СКА еще раз померился силами с 
"Салаватом Юлаевым". Недавно армейцы одолели уфимский клуб на его 
площадке - 4:3, после чего тот выдал впечатляющую серию из трех побед над 
ЦСКА, "Ак Барсом" и "Авангардом". Однако петербуржцам команда Виктора 
Козлова вновь проиграла. Хозяева повели после того, как Борна Рендулич во 
втором периоде реализовал большинство, а в третьем Степан Старков забросил 
контрольную шайбу. 2:0 - и СКА набрал 91 очко, сделав еще один шаг к 
завоеванию Кубка Континента. 
На второе место в общей таблице КХЛ с 88 баллами поднялось московское 
"Динамо", которое добилось успеха в противостоянии с минскими 
одноклубниками - 2:1. Отметки 87 очков достиг "Локомотив", дожавший ЦСКА в 
самом ярком матче дня - 5:4. Ярославцы были впереди 2:0, армейцы сравняли 
счет, пропустили и снова отыгрались. На 53-й минуте уже было 4:3 в пользу 
москвичей, но за 28 секунд до окончания третьего периода в меньшинстве 
железнодорожники ушли от поражения, а затем вырвали победу в овертайме. По 
дополнительным показателям "Локомотив" также опередил "Металлург". 

https://www.kommersant.ru/doc/6510654 

 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "В первом раунде плей-офф лучше получить не ЦСКА, 
а Нижний, Череповец или Минск" (Russia-hockey.ru, Москва, 16 февраля 
2024) 
Об интригующем финише московского "Динамо", которому в плей-офф светит 
выход на чемпионов из ЦСКА, - трехкратный олимпийский чемпион, заслуженный 
тренер СССР, легендарный защитник бело-голубых, для Russia-Hockey.ru  
ХОТЕЛОСЬ БЫ, ЧТОБЫ "ДИНАМО" ВЫИГРАЛО ЗАПАД  
- Московское "Динамо" вчера победило минских одноклубников и закрепилось на 
втором месте Западной конференции. Довольны?  
- Все оценки поставит плей-офф, но пока родная команда проводит сезон 
достойно. Есть стабильность, а это признак мастерства - и индивидуального, и 
командного.  
- Но второе место с высокой долей вероятности обеспечивает выход в первом 
раунде плей-офф на ЦСКА. Нежелательный сценарий?  
- Еще рано говорить о первом сопернике по плей-офф, командам осталось 
сыграть в чемпионате по четыре-пять матчей. Мне хотелось бы, чтобы "Динамо" 
на финише набрало бы максимум очков и выиграло бы Западную конференцию. 
И тогда вчерашний матч с Минском стал бы репетицией плей-офф.  
ВЫБИРАТЬ СОПЕРНИКА - ПСИХОЛОГИЧЕСКИ ОПАСНО  
- Вряд ли СКА уступит первую строчку, календарь оставшихся матчей у Санкт-
Петербурга проще.  
- Посмотрим. Но в первом раунде в соперники лучше получить не ЦСКА, а 
Нижний Новогород, Череповец или Минск. Для нас, ветеранов "Динамо", 
армейцы Москвы самый интересный соперник, но желательно сыграть с ним 
попозже.  
Да, ЦСКА проводит на удивление средний сезон, от спада к спаду. Но в каких-то 
матчах все равно бросается в глаза мастерство этой команды, ее кубковый 
потенциал. Не удивлюсь, если в плей-офф чемпион преобразится.  
- Получается, в последних турах на Западе пойдет выбор соперника - и бегство 
от ЦСКА?  

https://www.kommersant.ru/doc/6510654


 

 

- Выбирать соперника - себе дороже. В плей-офф ты должен заходить 
уверенным в своих силах, а выбор соперника этой психологической уверенности 
может лишить. Не думаю, что в последних турах пойдут какие-то 
притормаживания.  
"ТОРПЕДО" ПОНРАВИЛОСЬ В ПРОШЛОМ СЕЗОНЕ, НО...  
- Что скажете о других потенциальных соперниках?  
- В прошлом сезоне мне очень понравилось "Торпедо", в плей-офф в первом 
раунде мы уступили этой команде по делу. Но в этом чемпионате Нижний 
Новгород уже не такой яркий и энергичный, все реже виден огонек. Не 
удивительно, что в последнее время у нижегородцев больше поражений, чем 
побед.  
Мне хотелось бы, чтобы "Динамо" вышло именно на нынешнее "Торпедо". 
Психологически наша команда должна быть хорошо заряжена на реванш.  
- Может, Череповец все-таки удобнее?  
- "Северсталь", если не ошибаюсь, два года назад мы проходили. Безусловно, в 
плане кубкового опыта и умения сыграть рассчетливо, по результату Череповец 
- это не ЦСКА.  
Те же слова скажу про Минск. Как и Нижний Новогород с Череповцом, наши 
одноклубники из Белоруссии больше играют в атаке. Думаю, у тренерского 
штаба "Динамо" есть понимание, как с этими командами играть. Да и сам ход 
регулярного чемпионата это подтверждает.  
- Кто из нынешних фаворитов Запада для ЦСКА в плей-офф наиболее неудобен?  
- По стилю к ЦСКА ближе "Локомотив". Тяжелая пара.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_pervy_round_luchshe_torpedo_minsk_sever_no
_ne_cska_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Разин: "Металлург" не заслуживал поражения от "Ак Барса" - по 
движению и числу моментов мы были лучше" (Sport24.ru, Москва, 15 
февраля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал выездное 
поражение от "Ак Барса" (1:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
"Мы не заслуживали поражения - по движению, по количеству моментов мы были 
лучше, но, к сожалению, результат отрицательный. Ретро-матч, ностальгия - 
надо было еще Вайсфельда пригласить, он отсудил бы так же, как сегодня.  
Незасчитанный гол? Сейчас сначала вроде бы все голы засчитываются, а потом 
просматриваются.  
Игра Билялова? Вратарь - часть команды, он неплохо играет в последних матчах. 
В некоторых моментах, скорее, не он выручил, а мы не забили. Что касается 
Кошелева, не удивлен его результативностью - мы его подготовили для "Ак 
Барса". Сегодня был одним из самых активных - и забил, и моменты создавал. 
Это нормальное явление, когда игрок забивает бывшей команде.  
Эмоции от ретро-матча? Я в этот дворец приезжал еще пацаном лет в 10. Потом 
с "Магниткой" здесь были и счастливые моменты, когда мы по буллитам 
обыграли "Ак Барс" и вышли в финал четырех Евролиги, и несчастливые, когда 
уступили казанцам в пятой, решающей игре серии плей-офф. Хорошая, приятная 
атмосфера", - приводит слова Разина пресс-служба КХЛ.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_pervy_round_luchshe_torpedo_minsk_sever_no_ne_cska_/
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https://sport24.ru/hockey/news-621329-razin-metallurg-ne-zasluzhival-porazheniya-
ot-ak-barsa-po-dvizheniyu-i-chislu-momentov-my-byli-luchshe 

Похожие сообщения (2): 
Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ после обращения СКА не наказала Джозефса за хит на Гальченюке, 
штраф Семина оставлен без изменений (Sports.ru, Москва, 15 февраля 
2024) 
КХЛ не стала наказывать Троя Джозефса за хит против Алекса Гальченюка.  
По обращению СКА Спортивно-дисциплинарный комитет лиги рассмотрел 
эпизоды матча клуба из Санкт-Петербурга с "Ладой". 
"На основании представленных материалов принято решение не накладывать на 
нападающего "Лады" Троя Джозефса санкции, предусмотренные статьей 28 
Дисциплинарного регламента КХЛ.  
На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника "Лады" Владислава Семина по 
п.1.1.1. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (Блокировка)", - говорится 
на сайте лиги. 
Ранее, что СКА попросил СДК рассмотреть два эпизода с Алексом Гальченюком 
в матче Фонбет Чемпионата КХЛ с "Ладой". 
Сообщалось, что на второй минуте игры нападающий "Лады" Джозефс ударил в 
голову форварду СКА Гальченюку. На 22-й минуте защитник "Лады" Семин 
встретил в корпус Гальченюка. Арбитры после видеопросмотра удалили Семина 
на пять минут за блокировку. Гальченюк после этого не вернулся на лед и не 
доиграл матч.  

https://www.sports.ru/hockey/1115843311-kxl-po-prosbe-ska-rassmotrela-epizody-
matcha-s-ladoj-liga-ne-stala-nak.html 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 15 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 15 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Может быть, в паре "Атлант" - "Красная Армия" случится сенсация?" 
Эксперты - о возможных сериях плей-ин (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
В рубрике "Экспертное мнение" комментаторы телеканалов КХЛ и журналисты 
поделились своими раскладами на плей-ин OLIMPBET Молодежной Хоккейной 
Лиги.  
Регулярный чемпионат близится к завершению, при этом в молодежке остается 
много интриг. В "Золотом" дивизионе Запада места с третьего по шестое 

https://sport24.ru/hockey/news-621329-razin-metallurg-ne-zasluzhival-porazheniya-ot-ak-barsa-po-dvizheniyu-i-chislu-momentov-my-byli-luchshe
https://sport24.ru/hockey/news-621329-razin-metallurg-ne-zasluzhival-porazheniya-ot-ak-barsa-po-dvizheniyu-i-chislu-momentov-my-byli-luchshe
https://www.khl.ru/news/2024/02/15/527754.html
https://www.sports.ru/hockey/1115843311-kxl-po-prosbe-ska-rassmotrela-epizody-matcha-s-ladoj-liga-ne-stala-nak.html
https://www.sports.ru/hockey/1115843311-kxl-po-prosbe-ska-rassmotrela-epizody-matcha-s-ladoj-liga-ne-stala-nak.html
https://allhockey.ru/news/show/507415-Shtraf_zaschitnika_Lady_Semina_ostavlen_bez_izmenenij_posle_zhaloby_SKA
https://vecherka-spb.ru/2024/02/15/kkhl-reshila-ne-diskvalifitsirovat-igrokov-ladi-posle-obrashcheniya-ska
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017478_KKhL_ne_stala_diskvalificirovat_forvarda_Lady_Dzhozefsa_za_silovoj_prijem_protiv_Galchenuka
https://sport24.ru/hockey/news-621169-sdk-kkhl-rassmotrel-obrashcheniya-ska-po-dvum-epizodam-igry-s-ladoy
https://allhockey.ru/news/show/507415-Shtraf_zaschitnika_Lady_Semina_ostavlen_bez_izmenenij_posle_zhaloby_SKA
https://www.khl.ru/news/2024/02/15/527732.html


 

 

отделяет всего одно очко. На Востоке "Толпар", находящийся на грани вылета из 
"Золотого" дивизиона, от спасительного восьмого места отделяет один пункт. А 
в "Серебряном" дивизионе "Локо-76" и вовсе опережает "Реактор" только по 
дополнительным показателям. Эксперты официального сайта МХЛ поделились 
прогнозами на конец регулярного чемпионата и аргументировали свою позицию. 
С сезона 2022/2023 OLIMPBET чемпионат МХЛ проходит по новой схеме, 
которая и подарила столько интриг. Напрямую в плей-офф выйдут по пять 
команд из "Золотых" дивизионов. Еще три представителя сильнейших групп 
сразятся за путевку в розыгрыш Кубок Харламова в сериях до двух побед с тремя 
сильнейшими командами "Серебряных" дивизионов.  
Формат OLIMPBET чемпионата МХЛ: что такое плей-ин и как попадают в плей-
офф 
24/7  
Артем Батрак - комментатор телеканалов КХЛ;  
 Антон Васятин - комментатор телеканалов КХЛ, автор сайта МХЛ ;  
 Кирилл Корнилов − комментатор телеканалов КХЛ;  
 Павел Лысенков - журналист "Матч ТВ", хоккейный блогер;  
 Андрей Юртаев - комментатор телеканалов КХЛ.  
Артем Батрак 
"Амурские Тигры" - МХК "Динамо СПб"  
 "Атлант" - "Красная Армия"  
 "Русские Витязи" - "Академия Михайлова"  
 "Кузнецкие Медведи" - "Сибирские Снайперы"  
 "Ладья" - "Авто"  
 "Реактор" - "Стальные Лисы"  
Скорее всего, "Амурские Тигры" встретятся с петербургским "Динамо". На 
момент записи у них осталось меньше всего матчей, петербуржцы расправятся 
со "СКА-Карелией", а потом будет столичное "Динамо". Мотивация москвичей и 
вероятное возвращение лидеров из первой команды являются важнейшими 
факторами, которые помешают "Динамо СПб" победить. Думаю, "Амурские 
Тигры" выиграют в этой серии. Они поставят в плей-ин максимально сильный 
состав. "Алмаз" попадет в плей-офф напрямую, у череповчан будет две игры с 
"Локо", но потом матчи против "Динамо-Шинника" и "Русских Витязей". Эти 
соперники борются за попадание в плей-ин, но "Алмаз" должен их обыграть. В 
"Золотом" дивизионе в плей-ин попадут "Академия Михайлова" и "Красная 
Армия". Москвичи не захотят заканчивать регулярный чемпионат внизу кубковой 
восьмерки и попробуют подняться повыше, чтобы не играть с "Амурскими 
Тиграми".  
В "Серебряном" дивизионе у "Атланта" есть матч в запасе относительно своих 
соперников, плюс ко всему при Николае Лемтюгове команда весь сезон играла 
достаточно стабильно. Мытищинцы сыграют против "Тайфуна", "Амурских 
Тигров" и "АКМ-Юниор", попадут на второе место своего дивизиона и сыграют 
против "Красной Армии". "Русским Витязям" будет тяжело занять третье место, 
потому что им предстоят матчи против "Динамо-Шинника", "Локо" и "Алмаза", но 
у них есть запас по очкам. Если "Витязи" обыграют "Динамо-Шинник" (а в этих 
матчах будет невероятный настрой убрать прямого конкурента и забрать свое), 
то следующие матчи уже не будут иметь для них серьезного турнирного 
значения.  
На Востоке все невероятно тяжело. В "Серебряном" дивизионе все очевидно с 
"Кузнецкими Медведями" и "Ладьей". За третье место будет интересная борьба 
между "Реактором" и "Локо-76", здесь ситуация 50 на 50. У обеих команд 
достаточно легкий календарь, но к нижнекамцам отправляют игроков из ВХЛ и 



 

 

КХЛ. Если они останутся, то шансы "Реактора" оказаться на третьей строчке 
будут высоки.  
В "Золотом" дивизионе вообще все совершенно неясно. "Стальным Лисам" 
предстоит матч со "Снежными Барсами", который они должны выигрывать, затем 
будут две встречи с "Белыми Медведями", вот здесь уже будет тяжело. 
Магнитогорцы навряд ли окажутся девятыми, но они могут занять любое место в 
плей-ин. У "Авто" осталось меньше матчей, чем у соперников, но 
екатеринбуржцы сыграют с "Толпаром", которые до этого встретятся еще с 
"Мамонтами Югры". Задача уфимцев - думать в первую очередь не о месте в 
плей-ин, а о том, чтобы не вылететь в "Серебряный" дивизион с последнего 
места. "Сибирские Снайперы" сыграют против "Чайки" и "Ирбиса", тут 
новосибирцы должны рассчитывать на домашнюю площадку и братьев 
Климовичей вместе с Владимиром Михалевым. Думаю, на Востоке из 
"Серебряных" команд в плей-офф смогут пройти только "Кузнецкие Медведи".  
Антон Васятин 
МХК "Динамо-Москва" - "Русские Витязи"  
 "Красная Армия" - "Амурские Тигры"  
 МХК "Динамо СПб" - "Атлант"  
 "Авто" - "Локо-76"  
 "Толпар" - "Ладья"  
 "Стальные Лисы" - "Кузнецкие Медведи"  
Если говорить о "Золотом" дивизионе Запада, то помимо "Локо" и "СКА-1946", 
все шансы выйти в плей-офф напрямую есть у молодежной команды "Спартака". 
С учетом в целом стабильной игры, а также календаря, предположу, что красно-
белые возьмут как минимум половину очков в оставшихся матчах. Даже этого 
может хватить, чтобы остаться на третьей строчке. А вот дальше предсказать 
крайне непросто. На бумаге любая команда из тройки "Алмаз", МХК "Динамо-
Москва", "Академия Михайлова" способна остаться в первой пятерке к концу 
регулярного чемпионата. Выскажу смелое предположение: в плей-ин будут 
играть москвичи. "Академии Михайлова" остается провести четыре матча (все 
дома) против команд, которым в этом сезоне они еще не проигрывали, при этом 
туляки пребывают в прекрасных кондициях. Так что даже при текущем турнирном 
положении можно сразу выйти в плей-офф. Из двух оставшихся команд отдам 
предпочтение "Алмазу", который здорово играет в чужой зоне при контроле 
шайбы, в матчах против команд "Серебряного" дивизиона это скажется. Плюс у 
череповчан серьезное преимущество относительно московского "Динамо" по 
победам в основное время, в то время как бело-голубые имеют очень тяжелый 
график в конце зимы. Очки они, конечно, зацепят, но обойти "Алмаз" в такой 
ситуации будет сложно. В любом случае между этими тремя командами не будет 
большого разрыва в таблице.  
В "Серебряном" дивизионе Запада предполагал победу "Амурских Тигров" еще 
где-то в ноябре. Невероятно стабильная команда с явными лидерами в лице 
Ивана Волгина и Романа Макарова. Все заслуженно. Второе место, вероятнее 
всего, будет у "Атланта". Из оставшихся в гонке за плей-ин команд был бы рад 
видеть третьим "Динамо-Шинник". Там хватает интересных игроков с 
потенциалом, но по сезону команда потеряла достаточно много очков там, где 
их можно было брать. Это может помешать сыграть весной. Предположу, что 
"Русские Витязи" останутся в тройке на фоне большего количества побед в 
основное время в сравнении с "Крыльями Советов".  
На Востоке последнюю прямую путевку в плей-офф наверняка заберет "Ирбис", 
вероятность другого исхода минимальна. То же самое сказал бы про "Сибирских 
Снайперов" и девятое место дивизиона. Дома новосибирцы достойно цепляются 
с любым соперником, но ситуация может сложиться таким образом, что выиграть 



 

 

придется все четыре матча в конце регулярного чемпионата: по два против 
"Чайки" и "Ирбиса". Это очень серьезная задача. В тройке команд "Авто", 
"Толпар", "Стальные Лисы" вообще может получиться так, что все наберут 
одинаковое количество очков, и тогда места распределятся, исходя из побед в 
основное время, такой действительно исключать нельзя.  
В "Серебряном" дивизионе Востока вопрос остался только один: кто займет 
третью позицию. "Реактор" способен выиграть все оставшиеся матчи, тем более 
усилившись игроками уровня Данила Шерстобитова и Рауля Якупова. Но даже 
при таком раскладе все в руках "Локо-76". Им достаточно выиграть четыре матча 
против команд, которые уже практически лишились турнирных задач. И с учетом 
этого есть еще и игра в запасе относительно "Реактора". Так что интрига хоть и 
будет, но шанс ярославцев остаться в зоне плей-ин выше.  
Как и годом ранее, можно смело ждать, что команды "Серебряных" дивизионов 
создадут серьезную конкуренцию. Скажу так: среди получившихся у меня пар 
плей-ин не вижу большой интриги только в одной. С интересом буду следить за 
многими противостояниями, но выделил бы пару с участием хабаровчан вне 
зависимости от того, на кого они попадут. Это самая стабильная команда своего 
дивизиона, которая практически в каждом матче играет все 60 минут. Парни 
цепляются за каждую нейтральную шайбу, помогают вратарю, действуют 
организованно. Но и индивидуально сильные игроки есть. Так что не исключаю 
варианта сенсации в плане прохода в плей-офф. А если при таком раскладе в 
соперниках будет "Красная Армия", пусть даже и крайне молодая, но 
талантливая, команда, победу в серии с ней стоит расценивать как сенсацию.  
Кирилл Корнилов  
"Динамо СПб" - "Амурские Тигры"  
 "Красная Армия" - "Атлант"  
 "Академия Михайлова" - "Крылья Советов"  
 "Стальные Лисы" - "Кузнецкие Медведи"  
 "Авто" - "Ладья"  
 "Сибирские Снайперы" - "Реактор"  
В "Золотом" дивизионе Западной конференции я с большим трудом верю, что 
"Спартак" и московское "Динамо" потеряют свои места в пятерке сильнейших 
команд. У "Спартака" есть две игры в запасе по сравнению с главными 
конкурентами. Помимо матчей с "Академией Михайлова" и "Красной Армией", 
"Спартак" сыграет с "Капитаном" - худшей командой "Золотого" дивизиона. А 
московское "Динамо" встретится со "СКА-1946" и одноклубниками из Санкт-
Петербурга. Как минимум два матча бело-голубые смогут в этой домашней серии 
забрать. "Алмаз" и "Академия Михайлова" разыграют последнюю путевку в 1/8 
финала. Череповецкая команда проведет дома четыре игры - две с "Локо" и по 
одной с командами "Серебряного" дивизиона - "Динамо-Шинником" и "Русскими 
Витязями". Туляки сыграют дома со "Спартаком" и "Красной Армией". 
Расписание выглядит более серьезным и, если "Алмаз" сможет зацепить хотя бы 
один матч с "Локо" и взять свои очки с командами другого дивизиона, то 
череповчане избегут матчей плей-ин.  
"Динамо СПб" и "Красная Армия" будут бороться за то, чтобы избежать встречи 
в плей-ин с "Амурскими Тиграми". У "Динамо" осталось три игры, которые 
петербуржцы должны забирать: одна со "СКА-Карелией", а потом две гостевые 
с московским "Динамо". Недавно у себя дома "Динамо СПб" проиграло 
московским одноклубникам 0:7, а на выезде проще уж точно не будет. "Красная 
Армия" проведет еще пять игр. Одну с "Капитаном", по две во "Спартаком" и 
"Академией Михайлова". Армейцы смотрятся предпочтительнее в борьбе за 
седьмое место.  



 

 

В "Серебряном" дивизионе "Амурские Тигры" напрямую выходят в "Золотой" 
дивизион. На оставшиеся два места претендуют четыре команды. "Атлант", я 
думаю, второго места не уступит. Команда Николая Лемтюгова продолжает 
выезд по Дальнему Востоку. Две игры в Южно-Сахалинске забрали, потом два 
матча с "Тайфуном" и "Амурскими Тиграми", и заключительная игра против "АКМ-
Юниор". "Тайфун" сейчас не подарок, но он по силам "Атланту" с "Тиграми". 
Будут крутые игры, но они особо на расклады не повлияют, а с "АКМ-Юниор" 
"Атлант" выглядит фаворитом.  
Главные матчи "Серебряного" дивизиона на Западе состоятся 15 и 16 февраля 
в Балашихе, когда между собой сыграют "Русские Витязи" и "Динамо-Шинник". 
Эти игры будут ключевыми в борьбе за место в плей-ин. Расписание у "Витязей" 
и "Динамо-Шинника" одинаковое. После очных матчей будут игры с "Алмазом" и 
"Локо". И очень многое решится в их очном противостоянии. "Крылья Советов", 
хоть и провели на одну игру больше, чем "Витязи" и "Динамо-Шинник", выглядят 
скрытыми фаворитами этой гонки. Сетуньцам осталось дважды сыграть со "СКА-
Карелией". С учетом неизбежности потери очков конкурентами в очных матчах, 
а также игр с командами "Золотого" дивизиона, "Крылья" могут залететь в плей-
ин.  
В моем понимании итоговые пары плей-ин на Западе будут выглядеть 
следующим образом:  
"Динамо СПб" - "Амурские Тигры"  
 Оба раза "Тигры" в сезоне обыграли "Динамо", но лишь за пределами основного 
времени. Серия будет невероятно интересной, очень ровные команды. Но все-
таки хабаровчане научились не отдавать матчи с равными по классу командами. 
"Тигры" играют мощно, сконцентрировано, и все лучшие игроки будут доступны 
для Константина Богдановского. Вряд ли "Амур" будет привлекать к основной 
команде ребят, способных помочь молодежной команде.  
"Красная Армия" - "Атлант"  
 Армейцы могут быть разными. "Звезда" вышла в плей-офф в ВХЛ, некоторых 
ребят привлекают во все команды клубной вертикали. Если в МХЛ на плей-ин 
придут хоккеисты, которые играли в "Красной Армии" в начале сезона, то задача 
у "Атланта" будет тяжелой. Тем не менее, "Атлант" дважды обыграл армейцев в 
регулярке, даже тогда, когда у "Красной Армии" был оптимальный состав. Но в 
той игре была перестрелка 6:5, а в плей-ин я не думаю, что мы увидим подобный 
хоккей. "Атлант" умеет терпеть, но при более или менее оптимальном составе 
"Красной Армии" и в серии до двух побед армейцы будут выглядеть 
предпочтительнее.  
"Академия Михайлова" - "Крылья Советов"  
 "Крыльям" будет крайне непросто против тульской команды, которая имеет 
более серьезную глубину состава и возможность привлекать на решающие 
матчи лидеров команд вертикали. В сезоне 2023/2024 первый матч "Крылья" 
дома выиграли за пределами основного времени, а на выезде уступили 0:4. 
Понятно, что с того момента произошло многое, но даже частые замены 
тренеров не должны повлиять на расклады в этой потенциальной серии. 
"Академия Михайлова" просто мощнее на сегодняшний день.  
В "Золотом" дивизионе Восточной конференции топ-5 уже вряд ли поменяется. 
"Ирбис" не позволит "Стальным Лисам" себя догнать. Но вот в нижней части все 
куда веселее. До последнего будет вестись борьба за право участия в плей-ин. 
Если на Западе давно было известно, что "Капитан" покинет "Золотой" дивизион 
в следующем сезоне, то на Востоке шанс опуститься в "Серебряный" имеют все 
четыре команды.  
"Стальные Лисы" заканчивают сезон на выезде. Впереди игра со "Снежными 
Барсами" и две с "Белыми Медведями". Победы над "Снежными Барсами" 



 

 

команде Станислава Шумика по идее должно хватить, чтобы зацепиться за плей-
ин. Потому что впереди еще две очные встречи "Авто" и "Толпара", в которых 
прямые конкуренты будут терять очки, а "Толпару" еще предстоят две домашние 
игры с лучшей командой "Золотого" дивизиона "Мамонтами Югры". "Сибирские 
снайперы" заканчивать регулярный чемпионат будут домашними играми с 
"Чайкой" и "Ирбисом". "Снайперы" сделали большое дело, дважды обыграв на 
выезде "Авто" и закрутив интригу до максимального уровня. Осечек допускать 
нельзя, но "Чайка" находится в прекрасной форме, а с "Ирбисом" в последнее 
время ни у кого легких игр не бывает. Тем не менее, свои козыри у новосибирской 
молодежки есть, поэтому и шансы на выход в плей-ин будут сохраняться до 
последнего дня.  
В "Серебряном" дивизионе два участника плей-ин уже известны - "Кузнецкие 
Медведи" и "Ладья". За оставшуюся путевку поборются "Локо-76" и "Реактор". 
Своя интрига есть и в том, кто напрямую выйдет в "Золотой" дивизион. С учетом 
расписания, кажется, что фаворитом в этой гонке является команда из 
Новокузнецка. Две игры с "Красноярскими Рысями" на финише "Медведи" 
должны забирать. Также и в борьбе за третью путевку в плей-ин. Даже исходя из 
расписания. "Реактор" сыграет дома со "Спутником" и "Снежными Барсами". 
Если нижнекамцы подойдут с полным пониманием серьезности происходящего, 
то могут рассчитывать на максимальное количество очков. Ярославская команда 
встречается с куда более крепким "Молотом" и "Тюменским Легионом".  
"Стальные Лисы" - "Кузнецкие Медведи"  
 Повторение финала первого сезона МХЛ. Только если в 2010 году фаворитами 
выглядели магнитогорцы, то сейчас рассчитывать на поддержку в лице Данилы 
Юрова, Романа Канцерова и Ильи Набокова не приходится. "Кузнецкие 
Медведи" одна из самых возрастных команд сезона. С учетом того, что у "Лисов" 
нет такого запаса прочности, как раньше, предположу, что "Медведи" смогут 
выйти в четвертьфинал.  
"Авто" - "Ладья"  
 "Авто" дважды обыграл "Омских Ястребов", но затем проиграл оба матча 
"Сибирским Снайперам". Какая из команд настоящая? Вообще у 
екатеринбуржцев достаточно мастеровитых ребят, которые способны повести за 
собой команду. Вероятнее всего "Авто" сможет получить в свое распоряжение 
неплохо зарекомендовавшего себя на уровне КХЛ Артема Каштанова. Никита 
Бледнов должен сильно провести свой последний сезон в МХЛ и доказать, что 
он готов сделать следующий шаг в своем развитии. Да и "Ладья" в конце сезона 
проводит далеко не лучший свой отрезок.  
"Сибирские Снайперы" - "Реактор"  
 Концовка будет очень сложной, мне кажется, "Снайперы" смогут обойти 
"Толпар", несмотря на тяжелые последние игры. В серии с "Реактором" будет 
очень веселый и результативный хоккей, где назвать фаворита я просто не 
возьмусь. Основные команды рубятся в КХЛ за попадание в плей-офф, а в МХЛ 
пусть молодые решают, кто больше достоин играть в четвертьфинале. Но, с 
учетом преимущества домашней площадки, я бы отдал небольшое 
преимущество новосибирцам.  
Павел Лысенков 
"Академия Михайлова" - "Русские Витязи"  
 МХК "Динамо СПб" - "Атлант"  
 "Красная Армия" - "Амурские Тигры"  
 "Стальные Лисы" - "Реактор"  
 "Сибирские Снайперы" - "Ладья"  
 "Авто" - "Кузнецкие Медведи"  



 

 

"Академия Михайлова" не опустится ниже шестого места, но уже вряд ли догонит 
московское "Динамо". Остается вопрос: сможет ли "Красная Армия" обогнать 
петербургское "Динамо"? Я больше верю в то, что петербуржцы удержат свои 
позиции. Понятно, что "Амурские Тигры" будут против последней команды 
кубковой восьмерки "Золотого" дивизиона, вторым будет "Атлант", потому что 
они наберут много очков на Дальнем Востоке и обгонят "Русских Витязей".  
На Востоке в плей-ин окажутся: "Стальные Лисы", которые уже не обгонят 
"Ирбис"; "Сибирские Снайперы", которые могут "на тоненького" обойти "Толпар", 
и "Авто". Уфимцы, конечно, могут что-то сотворить, но рискну предположить, что 
они займут последнее место "Золотого" дивизиона. В "Серебряном" дивизионе в 
плей-ин уже вышли "Кузнецкие Медведи" и "Ладья", остается "заруба" между 
"Локо-76" и "Реактором". У нижнекамцев удобнее календарь, поэтому, мне 
кажется, они "на флажке" обгонят ярославцев. Мне интереснее всего будет 
наблюдать за парой "Амурских Тигров" и "Красной Армии" (или петербургского 
"Динамо"). Во-первых, это будет непривычно для МХЛ: команда летит в 
Хабаровск, проводит там матч и затем возвращается обратно. Тем более "Тигры" 
очень сильны. А во-вторых будет интересно посмотреть на "Красную Армию", 
потому что ЦСКА - это бренд, система которая воспитывает чемпионов. В каждой 
паре есть интрига, но серия с участием "Амурских Тигров" будет для меня 
выделяться.  
Андрей Юртаев 
"Академия Михайлова" - "Русские Витязи"  
 "Красная Армия" - "Атлант"  
 МХК "Динамо СПб" - "Амурские Тигры"  
 "Стальные Лисы" - "Реактор"  
 "Толпар" - "Ладья"  
 "Авто" - "Кузнецкие Медведи"  
Начну с Востока. Там "Сибирским Снайперам" завершать сезон матчами с 
"Чайкой" и "Ирбисом", поэтому я думаю, что новосибирцы вылетят в 
"Серебряный" дивизион, а "Толпар" и "Авто" в матчах между собой распределят 
седьмое и восьмое места. Поставлю на то, что уфимцы окажутся выше.  
В "Серебряном" дивизионе у "Реактора" в конце два матча со "Снежными 
Барсами", поэтому нижнекамцам вполне по силам забраться в плей-ин, вытеснив 
оттуда "Локо-76".  
На Западе "Академия Михайлова" вряд ли поднимется выше шестого места в 
"Золотом" дивизионе. У них впереди по календарю матчи со "Спартаком" и 
"Красной Армией". Хотя туляки обыграли этих соперников на старте сезона, я 
сомневаюсь, что сейчас им удастся повторить такой результат.  
"Динамо" из Санкт-Петербурга наверняка потеряет очки в матчах с московскими 
динамовцами, поэтому вполне возможно, что на седьмой строчке закончит 
"Красная Армия".  
В "Серебряном" дивизионе "Атлант" соберет очки на Дальнем Востоке и с "АКМ-
Юниор" и выйдет на второе место. А вот "Крылья Советов" и игроки "Динамо-
Шинник" после участия в Кубке Будущего в составе белорусской сборной до 
"Русских Витязей" и до плей-ин не дотянутся.  
Больше всего мне здесь нравится пара "Красная Армия" - "Атлант". Потому что, 
во-первых, мы, конечно, с интересом следим за Николаем Лемтюговым на посту 
главного тренера подмосковной команды. А во-вторых, "Атлант" дважды в очень 
интересных и результативных матчах переиграл армейцев. Почему бы не 
повторить этот успех и в плей-ин? Кто знает, возможно, в этой паре случится 
сенсация?  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1050450/ 
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К заголовкам сообщений 

18-летний нападающий молодежки "Ак Барса" Замалтдинов оформил 
дубль в матче МХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 15 февраля 2024) 
Накануне молодежная команда "Ак Барса" - "Ирбис" обыграла "Локо-76" в 
гостевом матче регулярного чемпионата МХЛ (4:3). 
Дубль в составе победителей оформил 18-летний нападающий Радэль 
Замалтдинов. Всего на его счету четыре (3+1) очка в семи матчах регулярного 
чемпионата МХЛ.  
Большую часть сезона игрок проводит в клубе ВХЛ "Барс". В 49 матчах он набрал 
17 (10+7) очков. Он занимает четвертое место в клубном списке бомбардиров. 
В прошлом сезоне хоккеист выступал в финале первенства ЮХЛ, прошедшем в 
Омске. Он стал лучшим бомбардиром турнира, набрав 17 (9+8) очков в девяти 
играх. 
"Ирбис" занимает пятое место в Восточной конференции серебряного дивизиона 
МХЛ. В активе казанцев - 58 очков в 46 матчах.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291728 

К заголовкам сообщений 

"Амурские Тигры" досрочно выиграли "Серебряный" дивизион Запада и 
перешли в "Золотой" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 
февраля 2024) 
Хабаровчанам помогла победа над туляками.  
В матче OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ между "Амурскими Тиграми" и 
"АКМ-Юниор" хозяева одержали победу 5:0 и досрочно обеспечили себе первое 
место в "Серебряном" дивизионе Западной конференции. В сезоне 2024/2025 
хабаровчане будут выступать в "Золотом" дивизионе вместо "Капитана".  
Для победы в дивизионе "Амурским Тиграм" хватило 71 очка в 49 матчах. После 
завершения регулярного чемпионата они будут бороться за выход в плей-офф с 
одной из команд "Золотого" дивизиона. В потенциальных соперниках на данный 
момент МХК "Динамо СПб" и "Красная Армия".  
До конца регулярного чемпионата "Тиграм" осталось провести пять матчей. 
Ближайший состоится 17 февраля, хабаровчане в 11:00 мск начнут вторую игру 
против "АКМ-Юниор".  
Лучшим достижением "Амурских Тигров" в МХЛ стал второй раунд плей-офф в 
сезонах 2010/2011 и 2011/2012. С тех пор дальневосточники боролись за Кубок 
Харламова только два раза, а в последний раз выходили во вторую часть сезона 
в 2016 году.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050459/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "СКА-Юниор" Даниил Анацкий оштрафован (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "СКА-Юниор" - 
"Крылья Советов", состоявшегося 14 февраля 2024 года.  
Время - 45:14  
На основании предоставленных материалов принято решение наложить на 
защитника команды "Крылья Советов" Владислава Бондаря по п.1.13.2 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (толчок соперника на борт), подвергуть 
денежному штрафу.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291728
https://mhl.khl.ru/news/20026/1050459/


 

 

На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего команды "СКА-Юниор" 
Даниила Анацкого по п.3.4 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (признан 
зачинщиком драки), подвергнуть его денежному штрафу.  
На основании предоставленных материалов принято решение 
переквалифицировать наказание, наложенное на нападающего команды 
"Крылья Советов" Амихрана Гусниева по п.3.5 статьи 28 Дисциплинарного 
регламента МХЛ (признан агрессером в драке), на наказание по п.3.2 статьи 28 
Дисциплинарного регламента МХЛ (большой и дисциплинарный штраф до конца 
игры за драку), подвергнуть его денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1050470/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
9 очков Сосиной, два "сухаря" Гредзен, хет-трики Ичаевой и Тюриной. 
Итоги группового этапа Спартакиады-2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
В Челябинске завершился групповой этап хоккейного турнира на Всероссийской 
Спартакиаде-2024. Официальный сайт WHL.KHL.RU подводит итоги группового 
этапа для каждой команды-участница турнира.  
ГРУППА "А"  
Сборная Москвы  
Команда Артура Надргулова попала в группу "А", где сыграла со сборными 
Московской области (1:6), Башкортостана (2:6) и Нижегородской области (2:5). 
Сборная Москвы забросила пять шайб за три матча, лучшим снайпером команды 
является 18-летняя Яна Георгица, забившая два гола в ворота Нижегородской 
области. Восемь хоккеисток заработали по одному очку, включая Алевтину 
Полунину, двукратную чемпионку ЖХЛ. Сборная Москвы заняла четвертое место 
в группе "А".  
Сборная Нижегородской области  
Третье место в группе "А" заняла команда Нижегородской области. Хоккеистки 
Алексея Кокурина, ассистента главного тренера в "Торпедо", сначала проиграли 
сборным Башкортостана (0:11) и Московской области (1:5). В заключительной 
игре группового этапа Нижегородская область обыграла команду Москвы (5:2). 
Лучшим бомбардиром сборной является Варвара Борискова, набравшая 4 (3+1) 
очка. Нападающие Алена Старовойтова и Екатерина Лихачева имеют по три 
результативных балла.  
Сборная Московской области  
Команда, составленная из хоккеисток "Торнадо" и "7.62", одержала две победы, 
обыграв сборные Москвы (6:1) и Нижегородской области (5:1), и в упорной 
борьбе уступила сборной Башкортостана (1:3). 5 (1+4) очков набрала 
нападающий "Торнадо" Анастасия Петрова. В матче со сборной Москвы хет-трик 
оформила Алина Ичаева из "Торнадо". Команда Сергея Бондаренко с двумя 
победами заняла второе место в группе "А".  
Сборная Башкортостана  
Сборная Башкортостана, полностью составленная из игроков "Агидели", 
уверенно прошла групповой этап, одержав три победы в трех матчах. Сначала 
были разгромлены сборные Нижегородской области (11:0) и Москвы (6:2), а в 
заключительной игре команда Валерия Давлетшина одержала волевую победу 
над сборной Московской области (3:1). Ольга Сосина за три матча набрала 9 
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(3+6) очков, Ксения Тюрина оформила хет-трик и с четырьмя шайбами является 
лучшим снайпером сборной Башкортостана - команды, занявшей первое место 
в группе "А".  
ГРУППА "Б"  
Сборная Свердловской области  
Сборная Свердловской области уступила крупно во всех трех матчах группового 
этапа, суммарно забросив лишь три шайбы. Девушки Сергея Чистякова были 
слабее во встречах со сборными Красноярского края (0:6), Челябинской области 
(2:8) и Санкт-Петербурга (1:6). Лучшим бомбардиром команды является 
Виктория Буторина, отдавшая две голевые передачи. По шайбе забросили 
лучший бомбардир СКСО в регулярном чемпионате Валерия Самойлова, 
Марина Лисина и Елена Ларшина, восстановившаяся после тяжелой травмы.  
Сборная Челябинской области  
Хозяйки турнира уступили сборным Санкт-Петербурга (1:4) и Красноярского края 
(0:1 ОТ), а также крупно обыграли сборную Свердловской области (8:2). Лучшим 
бомбардиром сборной Челябинской области является Мария Надеждина, 
набравшая 6 (2+4) очков. На счету Виктории Кулишовой три шайбы и две голевые 
передачи. Команда Дениса Афиногенова набрала три очка за три матча и заняла 
третье место. Радует, что на каждый матч сборной Челябинской области 
приходило больше 1000 зрителей.  
Сборная Санкт-Петербурга  
Команда Юрия Мамонтова на групповом этапе одержала две победы над 
сборными Челябинской (4:1) и Свердловской областей (6:1), а между ними 
случилось поражение от сборной Красноярского края (0:6). Лучшим 
бомбардиром команды является Полина Болгарева, у нее 6 (3+3) очков за три 
матча. По дублю в победных матчах оформляли защитник Ирина Цацына и 
нападающий Алсу Рахимова. Благодаря двум победам сборная Санкт-
Петербурга заняла второе место в своей группе.  
Сборная Красноярского края  
Команда, составленная на основе красноярской "Бирюсы", одержала три "сухие" 
победы на групповом этапе - над сборными Свердловской области (6:0), Санкт-
Петербурга (6:0) и Челябинской области (1:0 ОТ). Лучшим бомбардиром сборной 
Красноярского края на групповом этапе стала Оксана Митрофанова с 6 (3+3) 
очками. По пять результативных баллов набрали Софья Кривошеева и Валерия 
Павлова. Вратарь Дарья Гредзен оформила две игры на "0". Сборная 
Красноярского края набрала шесть очков и заняла первое место в группе "Б".  
Пары четвертьфинала  
Матчи четвертьфинала хоккейного турнира на Зимней Спартакиаде пройдут 16 
февраля.  
07:00 (время московское). Сборная Санкт-Петербурга - сборная Нижегородской 
области  
10:30. Сборная Московской области - сборная Челябинской области  
14:00. Сборная Башкортостана - сборная Свердловской области  
17:30. Сборная Красноярского края - сборная Москвы  
Победители четвертьфинальных матчей сыграют в полуфинале 17 февраля. 
Матчи за золотые и бронзовые медали Спартакиады состоятся 18 февраля.  
В матчах плей-офф в случае равного счета в основное время назначается 
пятиминутный овертайм. Если в дополнительное время не будет заброшенной 
шайбы, состоится серия бросков, где будет выявлен победитель матча.  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047155/ 

К заголовкам сообщений 
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От защитника дворовой команды до лучшего игрока матча юниорского 
чемпионата мира: история Дианы Фархутдиновой (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
WHL.KHL.RU рассказывает историю одного из лучших вратарей ЖХЛ.  
Вратарь Диана Фархутдинова - одна из звезд женского российского хоккея. 
Спортсменка регулярно попадает в число самых результативных и надежных 
голкиперов, помогая своей команде идти вперед к новым победам.  
Вязала крючком, но выбрала хоккей 
Диана Фархутдинова родилась в небольшом селе Малояз Республики 
Башкортостан в 2000 году. Во втором классе переехала к бабушке в город Усть-
Катав Челябинской области, где и начала заниматься хоккеем. Напротив дома 
была хоккейная коробка, где постоянно тренировались мальчики. Однажды она 
увидела среди них одну девочку, решила присоединиться к ней и тоже играть в 
хоккей. Так Диана сама записалась в клуб "Вагоностроитель". Первое время 
сражаться с мальчиками на одном поле было тяжело, но со временем юная 
хоккеистка наверстала их в спортивных навыках. Спустя три года клуб поехал в 
Челябинск на соревнования, там Диану с напарницей заметили и предложили 
перейти в команду девочек Спортивной школы олимпийского резерва по хоккею 
им. Сергея Макарова.  
Мы сначала думали, что хоккей - это детское увлечение, покатается и 
успокоится. Главное - занять ребенка: Диана с детства очень активная была. Она 
с бабушкой и крючком связала, и бисером вышивала, потом на дзюдо и плавание 
ходила, в музыкальную школу. В итоге увлеклась хоккеем. Когда их с напарницей 
забрали в Челябинск, поняли, что все серьезно. Там есть интернат спортивного 
профиля, но туда брали только с 12 лет. Мы с родителями второй девочки 
снимали квартиру, каждые две недели по очереди приезжали к дочкам, жили с 
ними, помогали. Сначала я, потом вторая мама, потом нас бабушки сменяли. 
Школу нашли рядом с домом. Так год прожили, потом их взяли в интернат, где 
были воспитатели, нам уже не надо было приезжать. До восьмого класса Диана 
жила и занималась в интернате. Каждый день - школа, тренировки, на которые 
она таскала на себе огромные баулы со снаряжением. Тяжело, конечно, бывало 
всякое: и домой на пару месяцев возвращалась, и плакала, и несколько раз 
говорила, что бросает хоккей 
Алина Ринатовна, мама Дианы  
На штангу надейся, а сам не плошай 
В 2014 году Диану пригласили в СКИФ. Хоккеистка подписала свой первый 
профессиональный контракт и переехала в Нижний Новгород. В клубе она 
провела четыре года, играла в основном и юниорском составе. Вместе с 
командой дважды стала бронзовым призером Кубка ЖХЛ.  
В 2019 году Фархутдинова перешла в спортивный клуб "Горный" в Санкт-
Петербурге. Вскоре его расформировали, и хоккеистка попала в "Динамо-Неву". 
В сезоне 2021/2022 команда завоевала бронзовые медали, в 2022/2023 впервые 
в истории взяла серебро. По словам Дианы, у клуба была очень тяжелая игра с 
красноярской "Бирюсой" за выход в финал, где петербурженки оставили очень 
много сил. В финале девушки сражались с уфимской "Агиделью", спортсменки 
играли хорошо, но не хватило сил и концентрации на пятый матч.  
Сегодня Фархутдинова - один из лучших вратарей женского российского хоккея. 
А ведь в начале своей карьеры Диана была защитником. В ворота она решила 
встать сама после переезда в Челябинск. Девочке понравилось, что вратарь - 
очень важный игрок в команде, на нем лежит большая ответственность и есть 
возможность делать красивые сейвы. Ее тогдашний тренер Роднов Александр 
Владимирович, с которого начался ее большой спортивный путь, был против. 



 

 

Диане даже пришлось его уговаривать. После первой же тренировки Роднов 
сказал: "Все, ты теперь вратарь".  
Спустя годы Фархутдинова отточила свои навыки и доказала, что она 
первоклассный голкипер. После 14 туров в сезоне 2023/2024 Диана вошла в 
тройку лучших голкиперов Лиги по количеству "сухих" матчей - шесть. Без 
уверенных действий вратаря у "Динамо-Невы" не было бы столь крупных побед. 
Не зря же вратаря называют половиной команды.  
Диана меня зацепила характером, хорошими игровыми качествами и 
мышлением, физической и функциональной подготовкой. Это главные качества 
для вратаря. Ей нравится играть, на льду это сразу видно, именно это выделяет 
лидера в команде. Как говорят, если нападающий проиграет борьбу - его спасет 
защитник, если защитник проиграет - спасет вратарь, а вратарю не на кого 
надеяться, только штанга. Поэтому в воротах должен стоять стойкий человек, 
который может и должен спасать всех, даже в самых безнадежных случаях. 
Иван Николаев, тренер вратарей "Динамо-Невы" 
Обыграть Канаду и войти в историю 
С 2015 года Диана играет за сборную России, в составе которой приняла участие 
в двух юниорских чемпионатах мира. На первом турнире в 2017 году в Чехии 
российские спортсменки взяли бронзу. В матче за третье место хоккеистки 
обыграли команду Швеции со счетом 2:0.  
На втором чемпионате в 2018 году в Дмитрове российская сборная заняла 
четвертое место. На групповом этапе россиянки сенсационно обыграли 
хоккеисток из Канады со счетом 3:2. По итогам матча Фархутдинова была 
признана лучшим игроком.  
Это был самый памятный матч в моей карьере. Мы тогда совершили историю! 
Думаю, соперницы нас недооценили, а мы, наоборот, поверили в себя, 
получилось быстро забить первые две шайбы, потом нас трудно было догнать. 
Очень приятно получить титул лучшего игрока такого матча. 
Диана Фархутдинова 
Также спортсменка участвовала в турнире Четырех наций и дебютировала на 
Олимпийских играх 2022 года в Пекине. К сожалению, уже в Китае она 
подхватила коронавирус и только накануне была выписана из "ковидного" 
госпиталя.  
Главная поддержка - бабушкины талисманы 
С первого дня в хоккее Диану поддерживает семья - мама, папа, бабушка и 
другие родственники, хотя никто из них не имеет отношения к спорту. Близкие по 
возможности приезжают на игры или же смотрят трансляции дома.  
Каждый матч очень волнуемся, кричим, из комнаты в комнату бегаем. Самый 
главный болельщик - бабушка Хакимова Алия Ахатовна. Она выставляет свои 
талисманы, "кукиши" перед телевизором крутит. Когда Диана гол пропускает, 
очень переживаем, кажется, что именно наша дочь виновата. Потом 
успокаиваемся, это все же командная игра, каждый хоккеист делает свой вклад 
в матч. Поэтому мы всегда гордимся Дианой.  
 Алина Ринатовна  
Сезон 2023/2024, как обычно, проходит в тренировках, сборах и матчах. Главная 
установка для команды и Дианы - взять золото Кубка ЖХЛ, которого еще нет в 
копилке спортсменки. А значит надо тренироваться и работать еще усерднее. 
Тогда все получится.  

https://whl.khl.ru/news/20055/1047153/ 

К заголовкам сообщений 

 

https://whl.khl.ru/news/20055/1047153/


 

 

Федерация хоккея России 
 

"Главное, чтобы в IIHF прочли письмо российских хоккеистов и поняли их 
позицию" - член правления ФХР (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 
2024) 
Олимпийский чемпион и член правления Федерации хоккея России (ФХР) 
Валерий Каменский заявил "Матч ТВ", что письмо игроков молодежной сборной 
России в Международную хоккейную федерацию (IIHF) вряд ли повлияет на 
допуск команды на чемпионаты мира. 
В четверг бывшие и действующие хоккеисты молодежной сборной России 2003-
2005 годов рождения обратились с письмом к главе IIHF Люку Тардифу с 
требованием рассмотреть вопрос о возвращении команды на чемпионаты мира. 
В частности, игроки отмечают, что "если проблема не в безопасности, а в 
политических пристрастиях, конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом 
прямо, во весь голос, на весь мир". 
 - Данное письмо - это выражение своего мнения. Но дело в том, что в IIHF сидят 
люди, которые ничем не управляют, наоборот, управляют ими. Можно сколько 
угодно писать туда письма, но повлияет ли это на что-то? Главное, чтобы в IIHF 
письмо прочли, поняли позицию ребят, - сказал Каменский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017458_Glavnoje_chtoby_v_IIHF_prochli
_pismo_rossijskih_khokkeistov_i_ponali_ih_poziciju__chlen_pravlenija_FKhR 

К заголовкам сообщений 

Каменский отреагировал на письмо игроков молодежной сборной России 
в ИИХФ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский рассказал, что думает о письме 
игроков молодежной сборной России на имя президента Международной 
федерации хоккея (ИИХФ) Люка Тардифа. 
15 февраля российские хоккеисты обратились к главе ИИХФ с требованием 
рассмотреть вопрос возвращения России на международные соревнования. 
"Ответ будет. Только какой? Самое главное, что ответят. Уже был ответ, что нам 
не разрешили играть в сезоне-2024/25". 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/kamenskiy-otreagiroval-na-
pismo-igrokov-molodezhnoy-sbornoy-rossii-v-iihf-2179552/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов: "Овечкин - самый влиятельный спортсмен в России. Пожелаю 
ему не расстраиваться по пустякам" (Sport24.ru, Москва, 15 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, депутат Госдумы Вячеслав Фетисов оценил 
текущую форму форварда "Вашингтона" Александра Овечкина.  
38-летний нападающий забивает на протяжении последних шести матчей 
регулярного чемпионата НХЛ.  
 - С чем связано преображение Овечкина после неудачной серии?  
 - У любого спортсмена бывают удачные и неудачные серии. Думаю, Овечкин сам 
хотел преодолеть безголевую серию и у него пошла игра. Александр обладает 
большим талантом, поэтому справился и начал забивать.  
 - Сколько времени понадобится Овечкину, чтобы побить рекорд Гретцки?  
 - У Александра предостаточно времени для этого. А там как получится, так и 
получится. Не могу сказать когда, потому что не может быть определенной даты. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017458_Glavnoje_chtoby_v_IIHF_prochli_pismo_rossijskih_khokkeistov_i_ponali_ih_poziciju__chlen_pravlenija_FKhR
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017458_Glavnoje_chtoby_v_IIHF_prochli_pismo_rossijskih_khokkeistov_i_ponali_ih_poziciju__chlen_pravlenija_FKhR
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/kamenskiy-otreagiroval-na-pismo-igrokov-molodezhnoy-sbornoy-rossii-v-iihf-2179552/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/kamenskiy-otreagiroval-na-pismo-igrokov-molodezhnoy-sbornoy-rossii-v-iihf-2179552/


 

 

Невозможно подсчитать, что он к какому-то дню рождения побьет рекорд. 
Уверен, у Овечкина достаточно времени для достижения этого выдающегося 
результата.  
Соглашусь с тем, что Александр самый влиятельный спортсмен в России и 
пожелаю ему, чтобы он всегда забивал свои шайбы и не расстраивался по 
пустякам, - сказал Фетисов корреспонденту Sport24 Борису Королеву.  

https://sport24.ru/hockey/news-621161-fetisov-ovechkin-samyy-vliyatelnyy-
sportsmen-v-rossii-pozhelayu-yemu-ne-rasstraivatsya-po-pustyakam 

К заголовкам сообщений 

Фетисов: мы должны выставить IIHF высокие требования за незаконные 
решения (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею и депутат Госдумы Вячеслав 
Фетисов отреагировал на обращение игроков молодежной сборной России в 
Международную федерацию хоккея (IIHF) с требованием рассмотреть вопрос о 
возвращении команды на чемпионат мира.  
"Надо было раньше обратиться, с самого начала этого геноцида. Будет ли это 
иметь значение? По крайней мере заставит задуматься. Надо готовить 
компенсацию за нанесенный финансовый и моральный ущерб. Это правильное 
решение, чтобы дальше выстраивать эту политику.  
Рано или поздно, я знаю, все вернется на круги своя, но просто так на их условиях 
мы не должны возвращаться. Мы должны выставить достаточно большие 
требования по всем этим незаконным решениям, которые были приняты. И 
особенно по девушкам. По крайней мере они будут задумываться", - сказал 
Фетисов Metaratings.ru. 
Хоккеисты молодежной сборной России 2003-2005 годов рождения обратились с 
письмом к главе IIHF Люку Тардифу с требованием рассмотреть вопрос о 
возвращении команды на чемпионаты мира. Глава IIHF в своем ответе 
хоккеистам усомнился в желании России вернуться под эгиду организации. 

https://metaratings.ru/news/fetisov-my-dolzhny-vystavit-iihf-vysokie-trebovaniya-za-
nezakonnye-resheniya-334429/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Фетисов заявил, что Тардиф будет "расплачиваться" за накопленный 
ущерб ФХР после отстранения (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
15 февраля 2024) 
Депутат Госдумы РФ, двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав 
Фетисов в разговоре с "СЭ" отреагировал на слова президента Международной 
федерации хоккея (ИИХФ) Люка Тардифа об отстранении российских сборных.  
1 января президент ИИХФ Тардиф пожелал ФХР вернуться на международные 
соревнования в 2024 году. 
"А ФХР разве не в семье ИИХФ? Вернуться на соревнования? Может, ему надо 
пожелание отправить, чтобы он нас вернул? У него нет ни одного основания нас 
отстранять. Мы же его избрали здесь в Санкт-Петербурге, устроили хоккейный 
праздник. Потратили кучу денег. Сейчас построили в Санкт-Петербурге лучший 
в мире стадион для проведения чемпионата мира. Будем накопленный ущерб 
представлять ему, чтобы он расплачивался", - сказал Фетисов "СЭ". 
12 февраля совет ИИХФ заявил, что возвращение сборных России и Белоруссии 
на международные соревнования "пока небезопасно". Команды отстранены с 

https://sport24.ru/hockey/news-621161-fetisov-ovechkin-samyy-vliyatelnyy-sportsmen-v-rossii-pozhelayu-yemu-ne-rasstraivatsya-po-pustyakam
https://sport24.ru/hockey/news-621161-fetisov-ovechkin-samyy-vliyatelnyy-sportsmen-v-rossii-pozhelayu-yemu-ne-rasstraivatsya-po-pustyakam
https://metaratings.ru/news/fetisov-my-dolzhny-vystavit-iihf-vysokie-trebovaniya-za-nezakonnye-resheniya-334429/
https://metaratings.ru/news/fetisov-my-dolzhny-vystavit-iihf-vysokie-trebovaniya-za-nezakonnye-resheniya-334429/
https://allhockey.ru/news/show/507425-Fetisov_my_dolzhny_vystavit_IIHF_vysokie_trebovaniya_za_nezakonnye_resheniya


 

 

февраля 2022 года. Также президент ИИХФ Люк Тардиф сообщил "СЭ", что 
решение об участии России в Олимпиаде-2026 будет принято в феврале-марте 
2025 года. 
В Федерации хоккея России (ФХР) заявили, что разочарованы решением ИИХФ 
о продлении отстранения и назвали его дискриминационным.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/fetisov-zayavil-chto-tardif-budet-
rasplachivatsya-za-nakoplennyy-uscherb-fhr-posle-otstraneniya-2179568/ 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

В Госдуме призвали к диалогу между ФХР и IIHF (Газета.Ru, Москва, 15 
февраля 2024) 
Депутат Свищев считает, что ФХР должна вступить в диалог с IIHF  
Глава комитета Государственной думы по физической культуре и спорту 
Дмитрий Свищев высказался об обращении игроков молодежной сборной 
России по хоккею к Международной федерации хоккея (IIHF) с требованием 
допустить команду до участия в чемпионате мира - 2025. Парламентарий 
коснулся ситуации с вратарем ЦСКА Иваном Федотовым, которому IIHF 
запрещала играть в России, но он все равно продолжил выступления за 
армейцев. Свищев подчеркнул, что и клуб, и Континентальная хоккейная лига 
(КХЛ) имеют четкую позицию, которая не противоречит международным 
правилам. Он призвал IIHF прямо заявить, если причина отстранения российских 
хоккеистов заключается именно в этом.  
"А если это некий призыв к действию нашей стороне, то давайте вступим в 
переговоры. Я считаю, что ФХР должна назвать свою позицию. Если это 
действительно является камнем преткновения для допуска наших спортсменов 
к соревнованиям. Но, мне кажется, что это очередная отговорка, которая не 
имеет ничего общего к допуску наших ребят.  
Нашей федерации нужно вступить в конструктивный диалог и принять этот ответ 
как призыв к разговору. Может быть действительно это может помочь", - 
допустил Свищев.  
В письме в адрес IIHF российские игроки напомнили, что в 2022 году команде не 
позволили доиграть турнир, который был отменен из-за коронавируса, а в 2023 
и 2024 годах их не допустили до участия в соревнованиях из-за "проблем с 
безопасностью" на фоне СВО на Украине - так решение аргументировала IIHF. 
Хоккеисты задались вопросом, почему иное отношение демонстрируется к 
сборной Израиля - страны, также вовлеченной в вооруженный конфликт.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/15/22344889.shtml 

К заголовкам сообщений 

Свищев призвал Федерацию хоккея России к диалогу с ИИХФ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Депутат Госдумы Дмитрий Свищев прокомментировал ответ главы 
Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люка Тардифа на письмо 
молодежной сборной России. 
15 февраля хоккеисты национальной команды России 2003-2005 годов рождения 
написали письмо в ИИХФ с просьбой рассмотреть вопрос возвращения на 
международные соревнования. Позже Тардиф назвал дело вратаря ЦСКА Ивана 
Федотова камнем преткновения в возвращении ФХР к международным 
турнирам. 

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/fetisov-zayavil-chto-tardif-budet-rasplachivatsya-za-nakoplennyy-uscherb-fhr-posle-otstraneniya-2179568/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/fetisov-zayavil-chto-tardif-budet-rasplachivatsya-za-nakoplennyy-uscherb-fhr-posle-otstraneniya-2179568/
https://www.hockey-world.net/other/289221-vyacheslav-fetisov-tardif-budet-rasplachivatsya-za-nakoplennyj-ushcherb-fkhr-posle-otstraneniya
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/15/22344889.shtml


 

 

"Вопрос достаточно нестандартный. Если имеется в виду ситуация с голкипером 
ЦСКА, то у клуба и у лиги есть четкая позиция, которая, по мнению, российской 
стороны не противоречит международным правилам. Поэтому если причина 
отстранение нашей команды в этом, то пусть так и напишут. Они же пишут, что в 
целях безопасности не могут допустить наших спортсменов до соревнований. 
Это опять отговорка. А если это некий призыв к действию нашей стороне, то 
давайте вступим в переговоры. Я считаю, что ФХР должна назвать свою 
позицию. Если это действительно является камнем преткновения для допуска 
наших спортсменов к соревнованиям. Но, мне кажется, что это очередная 
отговорка, которая не имеет ничего общего к допуску наших ребят". 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/svischev-prizval-federaciyu-
hokkeya-rossii-k-dialogu-s-iihf-2179596/ 

К заголовкам сообщений 

"Если отстранение связано только с тем, что хоккеисты россияне, то 
пусть в IIHF так и скажут" - Свищев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 
февраля 2024) 
Председатель комитета Госдумы по физической культуре и спорту Дмитрий 
Свищев заявил "Матч ТВ", что Международная федерация хоккея (IIHF) должна 
прямо признаться, если отстранение российских хоккеистов связано лишь с их 
национальностью. 
В четверг бывшие и действующие хоккеисты молодежной сборной России 2003-
2005 годов рождения обратились с письмом в IIHF с требованием рассмотреть 
вопрос о возвращении команды на чемпионаты мира. В частности, игроки задали 
вопрос: "если проблема не в безопасности, а в политических пристрастиях, 
конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом прямо, во весь голос, на весь 
мир". 
 - Имеют право на такое обращение, ребята совершенно правильно все 
написали. Это их позиция, их будущее. Они верно задают вопрос, что если 
отстранение связано только с тем, что они россияне, то пусть в IIHF так и скажут. 
Если они допустили Израиль, пусть и Россию с Белоруссией возвращают. 
Если же IIHF боится за безопасность, то есть примеры из других видов спорта, 
где нет никаких проблем с россиянами и белорусами, которых допускают до 
участия, а соревнования проходят спокойно. Гарантии безопасности 
обеспечивает оргкомитет турнира, и без разницы, какая национальность у 
спортсменов. Если страна-организатор не может защитить спортсменов, пусть 
не проводит турнир, - сказал Свищев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017471_Jesli_otstranenije_svazano_tolk
o_s_tem_chto_khokkeisty_rossijane_to_pust_v_IIHF_tak_i_skazhut__Svishhev 

К заголовкам сообщений 

Журова считает, что письмо молодежной сборной не приведет к 
действиям IIHF (ТАСС, Москва, 15 февраля 2024) 
Просьба игроков молодежной сборной России к Международной федерации 
хоккея (IIHF) вернуть команду на чемпионат мира не приведет к каким-либо 
действиям. Такое мнение ТАСС высказала олимпийская чемпионка по 
конькобежному спорту и депутат Госдумы Светлана Журова.  
В четверг пресс-служба Федерации хоккея России (ФХР) опубликовала письмо 
игроков молодежной сборной России, в котором они попросили IIHF вернуть 
команду на чемпионат мира.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/svischev-prizval-federaciyu-hokkeya-rossii-k-dialogu-s-iihf-2179596/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/svischev-prizval-federaciyu-hokkeya-rossii-k-dialogu-s-iihf-2179596/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017471_Jesli_otstranenije_svazano_tolko_s_tem_chto_khokkeisty_rossijane_to_pust_v_IIHF_tak_i_skazhut__Svishhev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017471_Jesli_otstranenije_svazano_tolko_s_tem_chto_khokkeisty_rossijane_to_pust_v_IIHF_tak_i_skazhut__Svishhev


 

 

"Я думаю, что в международной федерации все равно ответят стандартно, все-
таки ответить они должны, тем более письмо публичное, - сказала Журова. - Они 
говорят, что обеспечение безопасности не гарантируют, но и это чистая правда, 
не то чтобы безопасность, если федерация скажет, что допускает, то начнется 
шантаж стран. У федерации сразу появляется риск трансляций, составления 
сетки. После включения в сетку нашим могут не дать визы и не впустить в страну 
на границе, и получится, что на турнире выступит на одну команду меньше".  
"Может ли письмо привести к каким-то действиям? Нет. Я думаю, что в 
федерации могут написать, что ждут, когда ситуация наладится, что они с 
удовольствием хотят, чтобы россияне участвовали, но не в данной ситуации. 
Напишут что-то такое. Когда все изменится, тогда сообщат, будут участвовать", 
- добавила депутат Госдумы.  
Журова предположила, что можно воспользоваться механизмом 
Международной федерации тенниса, которая оштрафовала организаторов 
Уимблдона из-за недопуска российских спортсменов к турнирам. "Либо нужен 
какой-то механизм, как в теннисе, когда оштрафовали Уимблдон, теперь пускают 
и визы дают. Видимо, было прописано в документах о взаимодействии между 
федерацией и профессиональными турнирами, что если кого-то не допускают, 
то можно штрафовать, видимо, есть какая-то регламентная норма, - отметила 
Журова. - Они смогли ей воспользоваться, теперь всех допускают, ставят визы, 
спортсмены участвуют".  
"У федерации хоккея или другой федерации, видимо, такого регламента нет. 
Поэтому страны спекулируют и шантажируют этим, говоря, что россиян и 
белорусов не пустят. Получается, что бессмысленно ругаться, раз все равно не 
пустят в страну", - добавила Журова.  
О решениях IIHF  
В январе 2024 года совет IIHF временно отстранил израильские команды от 
турниров под эгидой организации из соображений безопасности. Израильская 
сборная должна была выступить на чемпионате мира в группе А дивизиона II. 
Позднее IIHF разрешила молодежной сборной Израиля выступить на 
чемпионате мира в третьем дивизионе в Софии, который проходил с 22 по 29 
января. Израильские хоккеисты выиграли турнир и вышли в второй дивизион 
группы В.  
В 2022 году IIHF отстранила сборные России и Белоруссии от участия в 
международных соревнованиях из-за ситуации на Украине. Российские 
хоккеисты пропустили три молодежных чемпионата мира подряд. 13 февраля 
IIHF продлила отстранение сборных России и Белоруссии от соревнований на 
сезон-2024/25.  

https://tass.ru/sport/19993609 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Журова: российским хоккеистам в обращении стоило попросить IIHF не 
реагировать на различные угрозы (RT (russian.rt.com), Москва, 15 февраля 
2024) 
Депутат Государственной думы Светлана Журова отреагировала на обращение 
хоккеистов молодежной сборной России к Международной федерации хоккея 
(IIHF) относительно своего возвращения на международные соревнования. 
 "IIHF ответит ребятам, что проблема с их возращением все-таки в безопасности 
и, как мне кажется, в шантаже от федераций других стран и угрозе срыва 

https://tass.ru/sport/19993609
https://allhockey.ru/news/show/507427-Zhurova_schitaet_chto_pis_mo_molodezhnoj_sbornoj_ne_privedet_k_dejstviyam_IIHF
https://www.sports.ru/hockey/1115843554-deputat-zhurova-o-pisme-molodezhki-esli-iixf-skazhet-chto-dopuskaet-na.html


 

 

мероприятий, - это надо понимать. Там все равно будут отказываться играть с 
нами, а это приведет к изменениям в турнирной сетке любого турнира и 
финансовым потерям из-за срыва трансляций матчей. Тут надо говорить, что 
должен последовать призыв к Международной федерации хоккея изменить 
регламентные нормы и сделать их как в том же теннисе. В таком случае можно 
будет штрафовать отказывающуюся играть страну или допускать кого-то на 
соревнования. Видимо, у IIHF просто не было еще таких прецедентов", - заявила 
Журова RT. 
По мнению депутата, игрокам юниорской сборной России следовало также 
попросить Международную федерацию хоккея не реагировать на возможные 
угрозы в свой адрес со стороны других стран. 
"Действительно, такие письма нужно писать, но надо также понимать и то, что в 
IIHF объяснят все именно проблемами безопасности и тем, что принимающая 
сторона, скорее всего, откажет нашей сборной в участии в турнире. Возможно, 
ребятам в своем обращении стоило еще попросить Международную федерацию 
хоккея не реагировать на различные угрозы, а продолжать действовать в 
интересах спорта. Думаю, им не хватило именно этой фразы", - добавила она. 

https://russian.rt.com/sport/news/1273463-zhurova-hokkei-obraschenie-iihf 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

"Когда Тардифу сверху дадут распоряжение, тогда российских хоккеистов 
и допустят до соревнований" - Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 
февраля 2024) 
Член правления Федерации хоккея России (ФХР) Валерий Каменский заявил 
"Матч ТВ", что сборную России допустят к международным соревнованиям, 
только когда президенту Международной федерации хоккея (IIHF) Люку Тардифу 
дадут распоряжение "сверху". 
В понедельник IIHF продлила отстранение сборных России и Белоруссии от 
международных соревнований на сезон-2024/25. 
 - Президент Международной федерации хоккея Люк Тардиф не сам принимает 
решения. С ним разговаривать сейчас бесполезно. Когда сверху ему дадут 
распоряжение, тогда сборную России допустят до соревнований, - сказал 
Каменский "Матч ТВ". 
 
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017440_Kogda_Tardifu_sverkhu_dadut_
rasporazhenije_togda_rossijskih_khokkeistov_i_dopustat_do_sorevnovanij__Kamen
skij 

К заголовкам сообщений 

Тардиф: России для возвращения на соревнования IIHF нужно решить 
ситуацию с Федотовым (ТАСС, Москва, 15 февраля 2024) 
Возвращение сборных России по хоккею на международные соревнования 
зависит от урегулирования ситуации с вратарем ЦСКА Иваном Федотовым. Об 
этом ТАСС заявил президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк 
Тардиф.  
В четверг пресс-служба Федерации хоккея России опубликовала письмо игроков 
молодежной сборной России, в котором они попросили IIHF вернуть команду на 
чемпионат мира.  
"Члены IIHF - это 83 федерации и около 2 миллионов зарегистрированных 
хоккеистов. Мы внимательно прочитали их письмо, но никогда не будем отвечать 

https://russian.rt.com/sport/news/1273463-zhurova-hokkei-obraschenie-iihf
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017440_Kogda_Tardifu_sverkhu_dadut_rasporazhenije_togda_rossijskih_khokkeistov_i_dopustat_do_sorevnovanij__Kamenskij
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на письма такого рода, - сказал Тардиф. - Если не брать вопросы безопасности, 
то нашей главной заботой являются то, что в России, похоже, все забывают или 
намеренно игнорируют продолжающееся дисциплинарное дело Федотова".  
Тардиф рассказал, что нужно российскому хоккею для возвращения на 
международные соревнования. "Первый шаг - примите и уважайте правила и 
руководство IIHF, - сказал он. - Второй - уважайте универсальное понятие 
подписанного контракта. Третий момент - уважайте положение о международных 
трансферах IIHF, четвертый - уважайте санкции и решения IIHF и независимого 
дисциплинарного совета", - сказал он.  
"Как и все остальные наши участники, я не уверен и достаточно понимаю, что все 
эти молодые ребята на самом деле не в курсе этой глобальной ситуации", - 
добавил он.  
Дело Федотова  
4 августа 2023 года IIHF встала на сторону клуба Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия" в споре с ЦСКА относительно прав на Федотова - 
американский клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на 
сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии.  
Международная федерация наложила на ЦСКА годичный запрет на 
международные трансферы, а Федотов с 1 сентября был дисквалифицирован до 
конца 2023 года, так как не вернулся в расположение клуба НХЛ.  
Континентальная хоккейная лига разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи 
чемпионата после того, как Генпрокуратура донесла до лиги и ФХР свою позицию 
о незаконности решения IIHF в плане прав спортсмена на труд.  

https://tass.ru/sport/19996139 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Тардиф назвал дело вратаря ЦСКА Федотова камнем преткновения в 
возвращении ФХР к международным соревнованиям (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф в разговоре 
с "СЭ" назвал условия возвращения ФХР к международным соревнованиям.  
"Все, кажется, забыли или игнорируют, что в отношении Федотова ведется 
дисциплинарное дело. Для начала нужно показать, что российский хоккей готов 
уважать: 
1) Руководство ИИХФ и наши правила. 
2) Универсальное понятие контракта 
3) Международные правила трансферов 
4) ИИХФ и санкции Независимого дисциплинарного совета 
Действительно ли российский хоккей хочет вернуться в соревнования ИИХФ? 
Российский хоккей должен адаптироваться и принять правила, которые 
принимают и уважают все остальные федерации, а не наоборот", - сказал 
Тардиф "СЭ". 
14 августа ИИХФ установила, что Федотов нарушил контракт с "Филадельфией", 
подписав соглашение с армейцами до конца сезона-2023/24. Организация 
приняла решение дисквалифицировать игрока на 4 месяца (срок 
дисквалификации будет отсчитываться с 1 сентября) и наложила на ЦСКА запрет 
на международные трансферы сроком на один сезон. 
11 января Спортивный арбитражный суд (CAS) зарегистрировал апелляцию 
вратаря ЦСКА Федотова на санкции ИИХФ 

https://tass.ru/sport/19996139
https://sport.business-gazeta.ru/article/291740
https://www.sports.ru/hockey/1115843469-tardif-o-pisme-molodezhki-dejstvitelno-li-rossijskij-xokkej-xochet-ver.html


 

 

12 февраля совет ИИХФ заявил, что возвращение сборных России и Белоруссии 
на международные соревнования "пока небезопасно". Команды отстранены с 
февраля 2022 года. Также президент ИИХФ Люк Тардиф сообщил "СЭ", что 
решение об участии России в Олимпиаде-2026 будет принято в феврале-марте 
2025 года.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tardif-nazval-delo-vratarya-cska-
fedotova-kamnem-pretknoveniya-v-vozvraschenii-fhr-k-mezhdunarodnym-
sorevnovaniyam-2179581/ 

К заголовкам сообщений 

Назаров отреагировал на заявление профсоюза игроков НХЛ о сборной 
России (Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на заявление главы 
профсоюза игроков НХЛ Марти Уолша который выступил за возвращение 
сборной России на международную арену. 
"Ознакомился с заявлением главы профсоюза игроков НХЛ Марти Уолша. В 
очередной раз все убедились, что для североамериканской лиги на первом 
месте стоит бизнес и выполнение профессиональных обязанностей. В этом 
плане погрязшим в политике европейским спортивным чиновниками нужно 
поучиться у своих коллег за океаном. Безусловно, сборную России по хоккею 
пора возвращать на международную арену, а ИИХФ и Люку Тардифу необходимо 
понять простые вещи: без нашей национальной команды все турниры 
обесцениваются. 
Интересен и положительный отзыв от России от независимого американского 
журналиста Такера Карлсона, который брал интервью у президента России 
Владимира Владимировича Путина. На этот раз он похвалил московское метро. 
В нью-йоркской подземке бегают крысы с сосиской в зубах, а в столице России - 
мрамор и чистота. И это он, наверное, на Патриарших прудах не был. В 
следующий раз Такеру стоит обязательно посетить это любимое всеми 
москвичами место", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5435294-nazarov-otreagiroval-na-
zayavlenie-profsoyuza-igrokov-nhl-o-sbornoj-rossii.html 

Похожие сообщения (3): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 15 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Главная цель IIHF - унизить и лишить наших ребят возможности 
выступать на МЧМ наравне со всеми" - Касатонов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 15 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, генеральный директор Ночной хоккейной 
лиги Алексей Касатонов заявил "Матч ТВ", что Международная федерация 
хоккея (IIHF) выполняет политический заказ, не допуская россиян на чемпионаты 
мира. 
В четверг бывшие и действующие хоккеисты молодежной сборной России 2003-
2005 годов рождения обратились с письмом к главе IIHF Люку Тардифу с 
требованием рассмотреть вопрос о возвращении команды на чемпионаты мира. 
В частности, игроки отмечают, что "если проблема не в безопасности, а в 
политических пристрастиях, конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tardif-nazval-delo-vratarya-cska-fedotova-kamnem-pretknoveniya-v-vozvraschenii-fhr-k-mezhdunarodnym-sorevnovaniyam-2179581/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tardif-nazval-delo-vratarya-cska-fedotova-kamnem-pretknoveniya-v-vozvraschenii-fhr-k-mezhdunarodnym-sorevnovaniyam-2179581/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tardif-nazval-delo-vratarya-cska-fedotova-kamnem-pretknoveniya-v-vozvraschenii-fhr-k-mezhdunarodnym-sorevnovaniyam-2179581/
https://www.championat.com/hockey/news-5435294-nazarov-otreagiroval-na-zayavlenie-profsoyuza-igrokov-nhl-o-sbornoj-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5435294-nazarov-otreagiroval-na-zayavlenie-profsoyuza-igrokov-nhl-o-sbornoj-rossii.html
https://www.hockey-world.net/nhl/289216-nazarov-prokommentiroval-zayavlenie-profsoyuza-igrokov-nkhl-o-sbornoj-rossii
https://allhockey.ru/news/show/507399-Nazarov_otreagiroval_na_zayavlenie_profsojuza_igrokov_NHL_o_sbornoj_Rossii
https://www.sports.ru/hockey/1115843062-nazarov-o-slovax-glavy-profsoyuza-nxl-pogryazshim-v-politike-evropejsk.html


 

 

прямо, во весь голос, на весь мир". Позже Тардиф сообщил "Матч ТВ", что 
россияне не допущены на турниры из соображений безопасности, и призвал 
российскую сторону соблюдать правила IIHF по трансферам и контрактам 
игроков. 
 - Молодежный чемпионат мира по праву считается одним из самых ярких 
событий в спортивной карьере игрока. Я сам был участником такого турнира, 
который принес нам две золотые медали, две победы для страны. На первом 
своем чемпионате я играл вместе с Фетисовым и Макаровым, а на втором - с 
Крутовым и Ларионовым. Поэтому это еще и связь поколений. Многие игроки 
потом выступают и за первую сборную, что подчеркивает значимость 
молодежного турнира. 
По накалу страстей молодежный чемпионат можно вполне приравнять к 
взрослому: здесь и юношеский максимализм, и желание проявить себя, 
выиграть, добиться результата. Чаще всего на карьеру хоккеиста выпадает всего 
лишь один чемпионат, для особо одаренных бывает и по два. Плюс понимаешь, 
что на сегодняшний день это еще и возможность просмотра игроков для скаутов, 
возможность показать себя. 
И обидно за наших ребят, которые стали заложниками ситуации, которую 
создали политики МОК и IIHF. Понятно, что IIHF сами ничего не решают, а 
выполняют политический заказ. Высказывания по поводу безопасности - это все 
отговорки. Главная цель - унизить и лишить ребят возможности выступать 
наравне со всеми, проявить себя. 
Очевидно, что решение никто не поменяет. Поэтому в это непростое время мы 
должны быть вместе и поддерживать друг друга. Мы одна большая хоккейная 
семья, одна команда и полностью солидарны с молодыми хоккеистами. Я думаю, 
многие легенды также подписались бы под этим письмом, - сказал Касатонов 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017573_Glavnaja_cel_IIHF__unizit_i_lish
it_nashih_rebat_vozmozhnosti_vystupat_na_MChM_naravne_so_vsemi__Kasatonov 

К заголовкам сообщений 

"Мы не сделали ничего плохого". Овечкин, Сергачев и Василевский - 
против отстранения России (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 15 февраля 2024) 
Хотят победить Канаду на Олимпиаде. 
В начале февраля НХЛ подтвердила, что впервые за 12 лет отпустит игроков на 
Олимпиаду. Решение распространяется на Игры 2026-го и 2030-го годов. 
Правда, участие России маловероятно. Накануне Международная федерация 
хоккея (ИИХФ) продлила отстранение нашей сборной от соревнований до 2025-
го. Пока нет предпосылок, что за год до старта Олимпиады в Милане вопрос 
лишится в пользу России. 
Тяжелая ситуация и с Кубком четырех наций - этот турнир проведет НХЛ в 
феврале следующего года. Из европейских сборных заявлены только Швеция и 
Финляндия, а России в списке участников нет. Журналисты The Athletic Джо 
Смит, Майкл Руссо и Роб Росси опросили российских звезд НХЛ, среди которых 
- Александр Овечкин, Евгений Малкин и Андрей Василевский, на тему 
международного бана. Игроки едины во мнении: Россия должна участвовать в 
больших турнирах. 
Ниже - перевод материала The Athletic.  
"Возможно, нам будет небезопасно в Европе" 
Кирилл Капризов добился главной цели в карьере, и отпраздновал это событие 
как следует. Будущий вингер "Миннесоты" забил гол в овертайме на Олимпиаде-

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017573_Glavnaja_cel_IIHF__unizit_i_lishit_nashih_rebat_vozmozhnosti_vystupat_na_MChM_naravne_so_vsemi__Kasatonov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017573_Glavnaja_cel_IIHF__unizit_i_lishit_nashih_rebat_vozmozhnosti_vystupat_na_MChM_naravne_so_vsemi__Kasatonov


 

 

2018 в Пхенчхане (Южная Корея). Олимпийские атлеты из России победили 
Германию. Сияющий Капризов помчался к синей линии, сбросил шлем и прыгнул 
в объятия товарищей по команде, в том числе своих кумиров - Павла Дацюка и 
Ильи Ковальчука. "Один из самых ярких моментов в моей жизни", - вспоминает 
Капризов. 
Никита Кучеров дважды выигрывал Кубок Стэнли в составе "Тампа-Бэй", а в этом 
сезоне претендует на второй "Харт Трофи". В его карьере подобных олимпийских 
моментов никогда не было. Как и в карьере его одноклубника Андрея 
Василевского - одного из лучших вратарей своего поколения. Или у нападающих 
Артемия Панарина и Андрея Свечникова. 
Игроки НХЛ не участвовали в Олимпиадах с 2014 года, и хотя они вернутся на 
Игры-2026 года в Милан, есть большие шансы, что россияне не приедут. 
Международная федерация хоккея отстранила Россию от участия в 
соревнованиях после начала Спецоперации на Украине, а в понедельник 
продлила это решение на чемпионаты 2024 и 2025 годов. 
Пока идет Спецоперация, возвращение России (или Беларуси) маловероятно. 
Ведущие европейские сборные - Швеция, Финляндия и Чехия дали понять, что 
откажутся от любого соревнования, если отстраненным сборным разрешат 
вернуться. В конце прошлого года МОК постановил, что некоторых российских и 
белорусских спортсменов допустят до летней Олимпиады-2024 в Париже в 
нейтральном статусе. Но участвовать в командных видах по-прежнему 
запрещено. Есть опасения и по поводу безопасности хоккеистов. Многие из них 
это понимают. 
"Когда я рос, смотрел матчи сборной. Любой сборной. Помню, как Кросби дважды 
выигрывал Олимпийские игры - это потрясающе. У нас в России принято 
оценивать спорт по международным турнирам. Но это сложный вопрос. 
Следующие Олимпийские игры пройдут в Италии - это Европа. Возможно, нам 
будет небезопасно. В Северной Америке проблем нет, но ситуация опасная, и 
мы это знаем. Думаю, все делается для защиты игроков", - говорит будущий член 
Зала славы Евгений Малкин, который представлял Россию на 18 
международных турнирах, включая три Олимпиады, семь мировых чемпионатов 
и Кубок мира. 
Турниры сборных открыли мир для Сергачева и Свечникова 
"Не российские игроки создали ситуацию с Украиной. Будем надеяться, что наш 
запрос на их выступление на международном уровне будет воспринят позитивно. 
Хоккейный мир только выиграет от встречи лучших с лучшими, когда участвуют 
все страны", - считает исполнительный директор Профсоюза игроков НХЛ Марти 
Уолш.  
Некоторые отмечают, что эти спортсмены не осудили действия своей страны. 
Кто-то даже призывает НХЛ дисквалифицировать россиян. Другие говорят, что 
нужно разделять спорт и политику. Ведь выступать против своей страны может 
быть неудобно, или даже опасно. Из общения с российскими игроками НХЛ стало 
ясно: хотя они не обсуждают политику, потеря возможности участвовать в 
крупнейшем соревновании мира воспринимается не без эмоций. Это было их 
мечтой - также как и для канадца Коннора Макдэвида или американца Остона 
Мэттьюса. 
"Кучерову сейчас около 30, он никогда не был на Олимпийских играх, будучи 
одним из лучших хоккеистов в мире", - говорит Капризов. "Ему тяжело, как и всем 
остальным. Нам придется смотреть по телевизору, как другие игроки НХЛ 
выступают на международных турнирах. Думаю о том, что ни я, ни мои друзья из 
России, возможно, никогда не попадут на Игры - это просто несправедливо". 
Когда защитнику "Тампа-Бэй" Михаилу Сергачеву было 9 лет, он засиживался 
допоздна, чтобы посмотреть, как Россия обыграет Канаду на чемпионате мира 



 

 

2008 года. Его родители спали, поэтому он пробрался в другую комнату 
нижнекамской квартиры, чтобы насладиться каждым моментом. "Я как будто бы 
кричал изнутри, потому что не мог никого разбудить", - говорит он. 
Игры НХЛ редко показывали по телевизору. Но за международными 
соревнованиями, такими как чемпионаты мира и Олимпийские игры, следила вся 
страна. ЧМ-2008 стал турниром, сделавшим Ковальчука национальным героем. 
Он сравнял счет, забил решающий гол в финале и принес России золотые 
медали. "Это всегда было моей мечтой", - говорит Сергачев, которому сейчас 25 
лет. 
"Такие моменты не забываются", - добавляет Свечников. 23-летний хоккеист 
говорит, что у его семьи было не очень много денег, когда он рос в Барнауле. Как 
и возможности следить за НХЛ. Иногда он смотрел хайлайты главных игр на 
компьютере, но международные соревнования, от чемпионатов мира до 
Олимпийских игр, были окном в спорт самого высокого уровня. 
Участие в юниорских чемпионатах мира помогло Свечникову подняться на 
второе место в драфте 2018 года. Теперь перспективные игроки, вроде 
фаворитов ближайшего драфта - Ивана Демидова, Антона Силаева из России и 
Артема Левшунова из Беларуси, не получат шанса улучшить свою позицию 
благодаря выступлениям на этом турнире. "В детстве мне всегда хотелось 
играть за свою страну и показать множеству скаутов и агентов на что я способен. 
Это позволяет повысить номер на драфте. Все хотят играть в НХЛ, и это 
единственный способ проявить себя, когда в соперниках - лучшие в мире. Тяжело 
видеть, что у нынешней молодежи нет возможности сыграть во благо себе", - 
сказал Свечников. 
"Олимпиада проходит раз в четыре года. А для нас ее никогда и не было"  
Российские таланты, уже задрафованные командами НХЛ, вроде Дмитрия 
Симашева и Даниила Бута из "Аризоны" или Михаила Гуляева из "Колорадо" не 
имеют опыта игры против ведущих мировых юниоров. "Это плохо, потому что они 
уже точно пропустят одну Олимпиаду и пару чемпионатов мира. Каждый игрок 
хочет носить форму национальной сборной. Посмотрите на футбол. Насколько 
масштабен чемпионат мира, сколько людей его смотрят. В хоккее матч России 
против Канады - огромное событие. Особенно, если они встречаются в 
полуфинале или финале, - говорит Малкин. 
"У нас сильные молодые игроки, они жаждут победы. Мне сложно понять, в чем 
дело. Мы не сделали ничего плохого, но не можем играть за сборную - это 
тяжело. Конечно, я хочу, чтобы молодежь играла. Надеюсь, что это последний 
год отстранения. Мы просто спортсмены. Хотим играть, чтобы выиграть 
международный турнир. Никогда не стремились сказать или сделать что-то не 
так. Я надеюсь, что все вернется к нормальной жизни для всех и у каждого будет 
шанс сыграть", - добавляет Евгений.  
Кучерову и Василевскому довелось выступать на молодежных и взрослых 
чемпионатах мира. Также они участвовали в трех из последних четырех финалов 
Кубка Стэнли, но вратарь "Тампа-Бэй" считает, что это разные вещи. 
"Поддерживает вся страна", - отмечает Василевский. "Мои родители, бабушка 
наблюдают за мной. Все мои друзья. Я не говорю, что они совсем далеки от 
темы. Но, честно говоря, некоторые из них не смотрят НХЛ. Олимпиада проходит 
раз в четыре года. А для нас ее никогда и не было". 
"Это знаковое событие у нас в России. Важно иметь возможность надеть майку 
сборной. Это гордость для родителей, тренеров, друзей. Как родитель, я бы 
хотел, чтобы мои дети имели бы возможность выступать на международных 
турнирах", - говорит Кучеров. 
"Кучеров может не выступить на Олимпиаде. Это безумие"  



 

 

Сергачев, как и другие игроки из России, отказался вдаваться в политические 
вопросы. Но он понимает значение игр на уровне сборных. "Когда Овечкин, 
Малкин и Ковальчук играли, это было потрясающее время", - говорит он. "В 
детстве было очень приятно наблюдать за ними, потому что думал: "Ты можешь 
быть так же хорош". Гордился тем, что они из той же страны, что и я. В детстве 
пробовал движения, которые делал Кови. Меня очень вдохновлял его пример". 
Овечкин трижды участвовал в Олимпиадах. И когда ему говорят, что он может 
больше не сыграть на Играх, Александр не особо переживает. "Я стараюсь не 
думать об этом. Но Кучеров, возможно, никогда не выступит на Олимпиаде. Это 
безумие. Но что есть, то есть. Не в наших силах что-то изменить. Мы должны 
следовать правилам", - говорит капитан "Вашингтона". 
"Это правила, понимаете? Мы играем в НХЛ, и у них есть сила. Надеюсь, лига 
скажет, что не будет играть на Олимпиаде без российских и белорусских игроков. 
Владельцы клубов видят, что с нашим участием будет больше маркетинга, 
больше рекламы и всего остального. Если спросить хоккеистов из других стран, 
я думаю, они скажут, что им нравится играть против России, потому что это 
отличное соперничество - с Канадой, США, Швецией, Чехией. Это спорт, а не 
политика", - считает Малкин. 
Сборная России не будет участвовать в турнире четырех наций, где выступят 
США, Канада, Швеция и Финляндия. Соревнования пройдут в феврале 
следующего года. Также не сыграет чешская звезда "Бостона" Давид Пастрняк. 
При том, что часть турнира пройдет на домашней арене его клуба - "ТД Гарден". 
Но в случае России дело не только в спорте. Очевидно, что причина, по которой 
НХЛ проводит турнир с четырьмя сборными вместо полноценного Кубка мира, 
заключается в том, что Россию запрещено допускать. 
"Надеюсь, нам позволят сыграть до сорока"  
У Капризова есть золотая медаль команды Олимпийских атлетов из России. 
крайний нападающий "Уайлд" считает, что в России достаточно талантливых 
хоккеистов, чтобы бороться за победу на любых соревнованиях, включая турнир 
четырех наций. "Может быть, другие страны не желают этого, но мы бы хотели 
поехать. Это турнир НХЛ. Он должен быть похож на Кубок мира, где выявляется 
лучшая страна, а их всего четыре. Не только мы должны участвовать, но и 
Швейцария, Германия, Чехия, Словакия. Хотелось бы сыграть на таком турнире", 
- говорит Капризов. 
Сейчас Сергачев сосредоточен на текущем сезоне и восстановлении после 
операции на левой ноге. Но он верит, что в какой-то момент возможность сыграть 
на мировой арене появится. А участие России и всех остальных хоккейных стран, 
по его словам, будет идеальным вариантом. "Трудно смотреть Кубок мира и 
Олимпиаду без нашего соперничества с Канадой и США. Я хочу победить 
канадцев и американцев. Хочу быть лучшим в мире", - говорит Михаил.  
У 25-летнего Сергачева еще может появиться такая возможность, чего нельзя с 
уверенностью сказать о 29-летнем Василевском или 30-летнем Кучерове. 
"Надеюсь, нам с Кучем позволят выступить до сорока лет. При ином раскладе, я 
бы хотел выступить, как тренер", - заявил Василевский. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291719 

К заголовкам сообщений 

"Сильных нигде не любят!" Андрей Сафронов - о продлении бана сборной 
России (Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 
Бывший генменеджер сборной России по хоккею Андрей Сафронов оценил 
решение Международной федерации хоккея (ИИХФ) о продлении отстранения 
национальной команды России на сезон-2024/2025. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291719


 

 

"Ну а что об этом говорить! Какой праздник, особенно хоккейный, без России? 
Это ущербное решение. Ожидаемо ли оно было? Мы хотели, чтобы сильных 
пускали, но сильных нигде не любят, ситуация такая, что надо ждать, 
тренироваться, работать. Маленькая надежда была, надежда умирает 
последней, она умерла на данном этапе". 

https://www.championat.com/hockey/news-5435692-silnyh-nigde-ne-lyubyat-andrej-
safronov-o-prodlenii-bana-sbornoj-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

"Президенты ФИФА, УЕФА, IIHF ничего не решают. Они следуют 
политикам" - почетный президент РФС Колосков (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 15 февраля 2024) 
Почетный президент Российского футбольного союза (РФС) Вячеслав Колосков 
заявил "Матч ТВ", что руководители мирового и европейского футбола, а также 
хоккея ничего не решают самостоятельно, они следуют тому, что скажут им 
политики. 
Международная федерация футбола (ФИФА) и Союз европейских футбольных 
ассоциаций (УЕФА) в феврале 2022 года бессрочно отстранили российские 
клубы и сборные от участия в турнирах под своей эгидой. Международная 
федерация хоккея (IIHF) третий сезон не допускает россиян до участия в 
чемпионатах мира, мотивируя свое решение вопросами безопасности. 
 - Кто может решить вопрос с допуском россиян раз и навсегда?  
 - Президенты ФИФА, УЕФА, IIHF ничего не решают. Они следуют политикам. 
Сколько бы ни говорили, что спорт вне политики, он давно стал инструментом 
политики. 
Как было с отстранением российских клубов и сборных? Сначала потенциальные 
финалисты Лиги чемпионов в Санкт-Петербурге отказались ехать в Россию, 
затем поляки заявили о нежелании играть со сборной России в плей-офф 
квалификации чемпионата мира, а потом эту тему поддержали чехи и шведы. И 
следом уже все остальные не захотели играть с нами. 
Как быть в такой ситуации УЕФА и ФИФА, лишать отказников трех очков, 
присуждать им поражения? На Лигу чемпионов потрачены миллиарды евро, если 
бы УЕФА отменил финал совсем, то стал бы банкротом из-за судебных исков со 
стороны спонсоров и ТВ, - сказал Колосков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI2017500_Prezidenty_FIFA_UJeFA_IIHF_ni
chego_ne_reshajut_Oni_sledujut_politikam__pochetnyj_prezident_RFS_Koloskov 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Хоккеисты молодежной сборной России попросили IIHF вернуть команду 
на чемпионат мира (ТАСС, Москва, 15 февраля 2024) 
Игроки молодежной сборной России обратились в Международную федерацию 
хоккея (IIHF) с просьбой объяснить причины отстранения команды от чемпионата 
мира. Текст письма приводит пресс-служба Федерации хоккея России (ФХР).  
"Мы, игроки молодежной сборной России, не понимаем, что происходит с 
мировым хоккеем: наша команда пропустила уже три молодежных чемпионата 
мира, - говорится в письме игроков. - В 2022 году нам не позволили доиграть 
турнир, отмененный из-за коронавирусной инфекции, в 2023 и 2024 годах Россия 
не играла из-за проблем с безопасностью - так обозначила причину недопуска 
ваша организация".  

https://www.championat.com/hockey/news-5435692-silnyh-nigde-ne-lyubyat-andrej-safronov-o-prodlenii-bana-sbornoj-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5435692-silnyh-nigde-ne-lyubyat-andrej-safronov-o-prodlenii-bana-sbornoj-rossii.html
https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI2017500_Prezidenty_FIFA_UJeFA_IIHF_nichego_ne_reshajut_Oni_sledujut_politikam__pochetnyj_prezident_RFS_Koloskov
https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI2017500_Prezidenty_FIFA_UJeFA_IIHF_nichego_ne_reshajut_Oni_sledujut_politikam__pochetnyj_prezident_RFS_Koloskov


 

 

В январе 2024 года совет IIHF временно отстранил израильские команды от 
турниров под эгидой организации из соображений безопасности. Израильская 
сборная должна была выступить на чемпионате мира в группе А дивизиона II. 
Позднее IIHF разрешила молодежной сборной Израиля выступить на 
чемпионате мира в третьем дивизионе в Софии, который проходил с 22 по 29 
января. Израильские хоккеисты выиграли турнир и вышли в второй дивизион 
группы В.  
"По той же причине вы отстранили от соревнований сборную Израиля 11 января 
2024 года, спустя всего шесть дней вы приняли решение ее вернуть, - отмечается 
в письме. - Хотелось бы узнать, что произошло за эти шесть дней: завершился 
конфликт на Ближнем Востоке, за короткое время решились проблемы с 
безопасностью? Мы спрашиваем вас: в чем перед мировым хоккеем 
провинились мы, ребята 2003-2005 годов рождения, почему вы старательно 
вычеркиваете нас из мирового хоккея, делая свой же турнир (и будущие турниры 
взрослых сборных) менее конкурентными? Если проблема не в безопасности, а 
в политических пристрастиях, конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом 
прямо, во весь голос, на весь мир, иначе почему одну сборную, которая, при всем 
к ней уважении, мало на что претендует, вы возвращаете через шесть дней 
после отстранения, а другую, из сезона в сезон претендующую на медали, 
изолируете на годы".  
"Почему другая организация, Национальная хоккейная лига, с радостью ждет в 
ряды своих клубов хоккеистов из всех стран, с гордостью сообщает о рекордах, 
восхваляет и рекламирует игру десятков наших соотечественников, не стесняясь 
говорить, из какой страны они приехали. Почему клубы Континентальной 
хоккейной лиги, несмотря на непростую политическую обстановку, рады видеть 
у себя в составе хоккеистов из всех государств. Наше коллективное письмо, 
адресованное в Международную федерацию хоккея, - крик души. Мы справимся 
с любыми трудностями и все равно станем профессионалами, несмотря на 
любое ваше решение, но мы хотим знать правду, услышать честный ответ, а не 
чиновничьи отговорки, спрятанные за стандартные шаблонные ответы", - 
говорится в письме, под которым подписались Матвей Мичков, Сергей Иванов, 
Арсений Коромыслов, Егор Заврагин, Михаил Ильин, Михаил Гуляев, Тимур 
Муханов, Иван Демидов, Иван Ремезовский, Игорь Чернышов, Егор 
Римашевский, Артем Кудашов, Максим Великов, Дмитрий Симашев, Даниил Бут, 
Кирилл Долженков, Артем Барабоша.  
В 2022 году IIHF отстранила сборные России и Белоруссии от участия в 
международных соревнованиях из-за ситуации на Украине. Российские 
хоккеисты пропустили три молодежных чемпионата мира подряд. 13 февраля 
IIHF продлила отстранение сборных России и Белоруссии от соревнований на 
сезон-2024/25.  

https://tass.ru/sport/19992773 
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К заголовкам сообщений 
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Игроки молодежной сборной России попросили IIHF допустить команду 
до чемпионата мира (Газета.Ru, Москва, 15 февраля 2024) 
Хоккеисты молодежной сборной РФ попросили IIHF дать им выступить на ЧМ-
2025  
Хоккеисты молодежной сборной России обнародовали обращение к 
Международной федерации хоккея (IIHF) с просьбой вернуть команде 
воможность выступить на чемпионате мира в 2025 году. Текст письма приводит 
ТАСС со ссылкой на пресс-службу Федерации хоккея России (ФХР).  
Игроки напомнили, что в 2022 году команде не позволили доиграть турнир, 
который был отменен из-за коронавируса, а в 2023 и 2024 годах их не допустили 
до участия в соревнованиях из-за "проблем с безопасностью" на фоне СВО на 
Украине - так решение аргументировала IIHF. Хоккеисты задались вопросом, 
почему иное отношение демонстрируется к сборной Израиля - страны, также 
вовлеченной в вооруженный конфликт.  
"По той же причине вы отстранили от соревнований сборную Израиля 11 января 
2024 года, спустя всего шесть дней вы приняли решение ее вернуть. Хотелось 
бы узнать, что произошло за эти шесть дней: завершился конфликт на Ближнем 
Востоке, за короткое время решились проблемы с безопасностью? Мы 
спрашиваем вас: в чем перед мировым хоккеем провинились мы, ребята 2003-
2005 годов рождения, почему вы старательно вычеркиваете нас из мирового 
хоккея, делая свой же турнир (и будущие турниры взрослых сборных) менее 
конкурентными?  
Если проблема не в безопасности, а в политических пристрастиях, конъюнктуре 
или убеждениях, заявите об этом прямо, во весь голос, на весь мир, иначе 
почему одну сборную, которая, при всем к ней уважении, мало на что претендует, 
вы возвращаете через шесть дней после отстранения, а другую, из сезона в 
сезон претендующую на медали, изолируете на годы", - говорится в сообщении.  
Хоккеисты также привели в пример Национальную хоккейную лигу (НХЛ), 
которая не закрывает двери ни для россиян, ни для представителей других 
стран. Они заметили, что НХЛ с гордостью сообщает о достижениях российских 
хоккеистов. Также была упомянута и Континентальная хоккейная лига (КХЛ), в 
которой выступают представители многих стран.  
"Наше коллективное письмо, адресованное в Международную федерацию 
хоккея, - крик души. Мы справимся с любыми трудностями и все равно станем 
профессионалами, несмотря на любое ваше решение, но мы хотим знать правду, 
услышать честный ответ, а не чиновничьи отговорки, спрятанные за стандартные 
шаблонные ответы", - резюмировали хоккеисты.  
Письмо подписали Матвей Мичков, Сергей Иванов, Арсений Коромыслов, Егор 
Заврагин, Михаил Ильин, Михаил Гуляев, Тимур Муханов, Иван Демидов, Иван 
Ремезовский, Игорь Чернышов, Егор Римашевский, Артем Кудашов, Максим 
Великов, Дмитрий Симашев, Даниил Бут, Кирилл Долженков, Артем Барабоша.  
IIHF весной 2022 года приняла решение отстранить российских игроков от 
участия в международных турнирах даже в нейтральном статусе, также 
организация забрала у России право на проведение домашнего молодежного 
чемпионата мира в 2023 году.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/15/22342645.shtml 

К заголовкам сообщений 

Письмо игроков молодежки - шаг в правильном направлении. Но сердца 
чиновников ИИХФ оно не растопит (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 15 февраля 2024) 
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Кроме писем, надо действовать по-другому, чтобы завоевывать зарубежное 
медиапространство. 
Идея с письмом, родившаяся где-то в недрах ФХР, мне до конца не понравилась. 
Даже не содержанием, а внешней формой. Однако насмехаться и 
злорадствовать над обращением игроков молодежной сборной в адрес 
президента ИИХФ Люка Тардифа - последнее дело. Любая попытка привлечь 
внимание к существующей проблеме не может быть напрасной. 
Смущает непосредственно способ выхода в информационное пространство. 
Эпистолярный жанр был хорош в прошлом веке, но никак не сейчас, когда 
существует масса других вариантов донести свою позицию. Коллективное 
творчество хорошо на площадке, а за ее пределами лучше, чтобы 
высказывались отдельные личности. Например, Матвей Мичков. Он один из 
самых узнаваемых юниоров мира, за каждым шагом которого в "Сочи" следят в 
Северной Америке и больше всего в Филадельфии. Соответственно, основной 
посыл должен быть адресован людям, которые могут не только задуматься, а 
хоть как-то повлиять на происходящее. Собрать пресс-конференцию, сделать 
доступный и понятный видеоконтент, показать искренние эмоции обычных ребят 
без пафоса - резонанс мог получиться заметно выше. 
Не сомневаюсь, что персональное мнение Мичкова разлетелось бы с куда 
большим эффектом, даже если в качестве адресата остался бы Тардиф. 
Простые и понятные слова о том, что хоккеисты хотят заниматься своим 
любимым делом, расти как профессионалы и доказывать свою состоятельность 
мирным образом, наверняка воспринимались бы с большой симпатией. В конце 
концов, участие в международных турнирах повышает ценность игроков и 
помогает их прогрессу. В этом плане можно наладить правильный контакт с 
боссами НХЛ, имеющими влияние на позицию ИИХФ. 
Для меня сомнительно, что даже четко выстроенная модель поведения сильно 
растопила ледяные сердца чиновников ИИХФ. Но в медийном поле у российских 
игроков появились если не сторонники, то люди с пониманием происходящего. 
Надо понимать, что глава международной федерации - не бог, не царь и не 
герой, а обычный чиновник без ярко выраженных талантов. Предыдущий опыт 
показал, что, кроме обтекаемых и бессмысленных фраз, от него ничего стоящего 
не дождешься. Особенно если залезать в полемическую повестку, не имея 
продуманного плана. Разница между содержанием письма, где высоким штилем 
говорится о серьезных вещах, и мыслями 19-летних парней, гоняющих шайбу, 
слишком велика. 
Молодежные чемпионаты мира давно стали территорией интересов Канады, где 
этот турнир пользуется колоссальной популярностью и приносит космические 
прибыли. Следующий розыгрыш пройдет именно в этой стране. Первая реакция 
Тардифа на заявление игроков показательна. Он снова перевел стрелки на 
организаторов и вопросы безопасности, оставив позицию ИИХФ в стороне, 
словно показав, что вернуться в большую хоккейную семью через парадную 
дверь пока не получится. Нужна более тонкая и хитрая работа, чтобы потихоньку 
перетягивать общественное мнение в свою пользу. Задача сложновыполнимая, 
но с чего-то надо начинать. И сегодняшнее письмо при всей его неоднозначности 
шаг в правильном направлении.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/hokkeisty-molodezhnoy-
sbornoy-rossii-napisali-pismo-prezidentu-iihf-tardifu-iz-za-otstraneniya-ot-
mezhdunarodnyh-turnirov-2179676/ 

К заголовкам сообщений 
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Молодые звезды сборной России написали письмо в ИИХФ. Получилось 
очень плохо - россиян точно не вернут на ЧМ (Sport24.ru, Москва, 15 
февраля 2024) 
Инициатор письма - не 20-летние пацаны.  
Всю рабочую неделю разговоры в российском хоккейном сообществе идут 
только о будущем сборной. 12 февраля состоялось заседание Совета 
Международной федерации хоккея, на котором было принято решение продлить 
бан сборной России и Белоруссии еще на один год. Таким образом уже точно в 
сезоне-2024/25 российская и белорусская команды не выступят в 
международных турнирах под эгидой ИИХФ. В федерации хоккея России данное 
решение назвали дискриминационным и выразили свою разочарованность. А 
через несколько дней объявили, что игроки молодежной сборной составили 
коллективное письмо на имя президента ИИХФ.  
Письмо подписало 17 игроков. Это бывшие и действующие хоккеисты 
молодежной сборной России 2003-2005 годов. В документе, который был 
отправлен сегодня утром на имя Люка Тардифа стоят подписи Матвея Мичкова, 
Сергея Иванова, Арсения Коромыслова, Егора Заврагина, Михаила Ильина, 
Михаила Гуляева, Тимура Муханова, Ивана Демидова, Ивана Ремезовского, 
Игоря Чернышова, Егора Римашевского, Артема Кудашова, Максима Великова, 
Дмитрия Симашева, Даниила Бута, Кирилла Долженкова и Артема Барабабоши.  
Приводим текст письма на русском языке. Оригинал отправлен на английском.  
"Мы, игроки молодежной сборной России, не понимаем, что происходит с 
мировым хоккеем. Наша команда пропустила уже три молодежных чемпионата 
мира.  
В 2022 году нам не позволили доиграть турнир, отмененный из-за 
коронавирусной инфекции. В 2023 и 2024 годах Россия не играла из-за проблем 
с безопасностью - так обозначила причину недопуска ваша организация.  
По той же причине вы отстранили от соревнований сборную Израиля. Это 
произошло 11 января 2024 года. Спустя всего шесть дней вы приняли решение 
ее вернуть. Хотелось бы узнать, что произошло за эти шесть дней? Завершился 
конфликт на Ближнем Востоке? За короткое время решились проблемы с 
безопасностью?  
Мы спрашиваем вас: в чем перед мировым хоккеем провинились мы, ребята 
2003-2005 годов рождения? Почему вы старательно вычеркиваете нас из 
мирового хоккея, делая свой же турнир (и будущие турниры взрослых сборных) 
менее конкурентными? Если проблема не в безопасности, а в политических 
пристрастиях, конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом прямо, во весь 
голос, на весь мир. Иначе почему одну сборную, которая при всем к ней уважении 
мало на что претендует, вы возвращаете через шесть дней после отстранения, 
а другую, из сезона в сезон претендующую на медали, изолируете на годы?  
Почему другая организация, Национальная хоккейная лига, с радостью ждет в 
ряды своих клубов хоккеистов из всех стран? С гордостью сообщает о рекордах, 
восхваляет и рекламирует игру десятков наших соотечественников, не стесняясь 
говорить, из какой страны они приехали.  
Почему клубы Континентальной хоккейной лиги, несмотря на непростую 
политическую обстановку, рады видеть у себя в составе хоккеистов из всех 
государств?  
Наше коллективное письмо, адресованное Международной федерации хоккея, - 
крик души! Мы справимся с любыми трудностями и все равно станем 
профессионалами, несмотря на любое ваше решение. Но мы хотим знать 
правду, услышать честный ответ, а не чиновничьи отговорки, спрятанные за 
стандартные шаблонные ответы".  



 

 

Письмо вызывает недоумение. Составлено он безграмотно. Идейный 
вдохновитель (конечно же, это не 20-летние пацаны) явно живет в своей 
реальности и не понимает, как нужно договариваться с ИИХФ. Этому 
вдохновителю (говорят, что это не Роман Ротенберг, хотя без его согласия 
письмо не было бы отправлено) стоит поучиться у главы профсоюза НХЛ 
Мартина Уолша, как нужно выражать свои идеи.  
Два из пяти абзаца текста посвящены ситуации со сборной Израиля, что 
вызывает еще большие вопросы. Авторы письма просят о возвращении на 
международную арену или хотят призвать ИИХФ к ответу? Упоминание сборной 
Израиля бросает тень на Павла Буре, которого израильские СМИ ранее 
обвиняли в лоббировании исходного решения по отстранению Израиля от 
международных турнир. Теперь эта информация не выглядит полным бредом.  
Не совсем понятно, на какую аудиторию направлено это письмо. Если для 
внутреннего пользования, то зачем вообще было его писать? В России и так 
большинство болельщиков несогласны с политикой ИИХФ и считают 
несправедливым бан российской команды. Если же письмо предназначено для 
зарубежной аудитории, то непонятно, какую реакцию хотели получить авторы, 
обвиняя ИИХФ в нечестности. На поддержку с таким посылом рассчитывать 
сложно.  
"Мы хотим услышать честный ответ, а не чиновничьи отговорки, спрятанные за 
стандартные шаблонные ответы".  
Такой шаблонной фразой, которая навевает мысли о Советском союзе и ее 
бюрократии, заканчивается письмо 20-летних пацанов. И остается вопрос, чего 
же хотят авторы: услышать честный ответ или вернуться на международную 
арену? Потому что это два разных желания. И к возвращению сборной этот 
документ только отдалил.  

https://sport24.ru/hockey/article-621189-molodyye-zvezdy-sbornoy-rossii-napisali-
pismo-v-iikhf-poluchilos-ochen-plokho-rossiyan-tochno-ne-vernut-na-chm 

К заголовкам сообщений 

"В чем мы провинились перед мировым хоккеем?": игроки молодежной 
сборной России обратились с открытым письмом к IIHF (RT 
(russian.rt.com), Москва, 15 февраля 2024) 
Хоккеисты молодежной сборной России направили открытое письмо руководству 
IIHF. В нем они призвали обозначить истинные причины, по которым команда 
пропустила два последних чемпионата мира. В качестве примера они привели 
Израиль, который сначала тоже отстранили из-за вооруженного конфликта на 
Ближнем Востоке, но потом поменяли решение. Глава Международной 
федерации хоккея Люк Тардиф отреагировал на обращение и посетовал, что все 
"упирается в безопасность". Также он напомнил о скандале с Иваном Федотовым 
и призвал соблюдать нормы регламента. 
 Хоккей входит в число видов спорта, в которых перспектива участия россиян в 
международных соревнованиях в ближайшее время остается максимально 
туманной. Более того, Международная федерация хоккея (IIHF) официально 
продлила отстранение России и Белоруссии на сезон-2024/25. Под вопросом 
находится и поездка на Олимпиаду-2026. 
В качестве ответа на это решение игроки отечественной молодежной сборной 
направили руководству федерации открытое письмо. Всего подписи под ним 
поставили 17 человек, среди которых Матвей Мичков, Арсений Коромыслов, Егор 
Римашевскй и Даниил Бут. Они напомнили, что по различным причинам 
пропустили или не довели до конца уже три чемпионата мира: турнир в 2022-м 
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не был завершен из-за пандемии коронавируса, а в 2023-м и 2024-м коллектив 
не пустили якобы из-за проблем с безопасностью. 
Хоккеисты задались вопросом, почему на тех же израильтян, несмотря на 
продолжающийся вооруженный конфликт в секторе Газа, санкции не наложены. 
"Вы отстранили от соревнований сборную Израиля. Это произошло 11 января 
2024-го. Спустя всего шесть дней вы приняли решение ее вернуть. Хотелось бы 
узнать, что произошло за эти шесть дней? Завершился конфликт на Ближнем 
Востоке? За короткое время решились проблемы с безопасностью? Мы 
спрашиваем вас: в чем перед мировым хоккеем провинились мы, ребята 2003 - 
2005 годов рождения? Почему вы старательно вычеркиваете нас из мирового 
хоккея, делая свой же турнир (и будущие соревнования взрослых сборных) 
менее конкурентными?" - говорится в письме. 
Спортсмены попросили организацию признать прямо, если их отстранение 
связано с политикой. В качестве же положительного примера они привели НХЛ, 
где россияне продолжают выступать. 
"Лига с радостью ждет в ряды своих клубов хоккеистов из всех стран. С 
гордостью сообщает о рекордах, восхваляет и рекламирует игру десятков наших 
соотечественников, не стесняясь говорить, из какой страны они приехали. 
Почему клубы КХЛ, несмотря на непростую политическую обстановку, рады 
видеть у себя в составе хоккеистов из всех государств? Наше коллективное 
письмо, адресованное IIHF, - крик души. Мы справимся с любыми трудностями и 
все равно станем профессионалами, несмотря на любое ваше решение. Но мы 
хотим знать правду, услышать честный ответ, а не чиновничьи отговорки", - 
добавили хоккеисты. 
Глава IIHF Люк Тардиф оперативно отреагировал на обращение и в очередной 
раз назвал главной причиной отстранения сложности с безопасностью. 

"Какие-то моменты находятся за пределами наших возможностей. Тут вопросы 

уже к организаторам соревнований", - цитирует руководителя "Матч ТВ". 
Напомнил он и о скандале с Иваном Федотовым. В августе прошлого года 
федерация дисквалифицировала вратаря на четыре месяца за подписание 
соглашения с ЦСКА. Самим армейцам запретили проводить международные 
трансферы до лета 2024-го. Но они не стали внимать данным требованиям и 
заявили голкипера на сезон-2023/24 КХЛ. В нынешней регулярке он постоянно 
выходит на лед. 
"Все забывают, что идет дисциплинарное расследование по ряду случаев между 
IIHF и российской стороной. Первое - это соблюдение контракта. Второе - 
соблюдение международных правил трансфера. Третье - соблюдение санкций, 
которые наложили IIHF и независимый дисциплинарный совет. У меня возникает 
вопрос: действительно ли российский хоккей хочет вернуться в турниры под 
эгидой IIHF? Первый шаг на пути к этому - соблюдайте правила", - добавил 
Тардиф. 
Вместе с тем он не исключил, что зачитает письмо на следующем заседании 
совета возглавляемой им организации в марте. 
Однако в руководстве отечественного хоккея не верят, что шаг игроков 
молодежки сдвинет дело с мертвой точки. Например, такое мнение выразил член 
правления ФХР Валерий Каменский. 
"Данное письмо - выражение своего мнения. Но дело в том, что в IIHF сидят 
люди, которые ничем не управляют, наоборот, управляют ими. Можно сколько 

угодно писать туда, но повлияет ли это на что-то? Главное, чтобы в IIHF письмо 

прочли и поняли позицию ребят", - отметил он. 
Согласилась с ним и депутат Государственной думы Светлана Журова. По ее 
словам, международная федерация несамостоятельна в том плане, что даже в 



 

 

случае снятия со страны всех санкций, некоторые соперники просто откажутся 
встречаться с отечественными командами. 
"Это приведет к изменениям в расписании любого турнира и финансовым 
потерям из-за срыва трансляций матчей. Тут скорее должен последовать призыв 
к IIHF изменить свои регламентные нормы и пойти по пути тенниса. В таком 
случае можно будет штрафовать отказывающуюся играть сборную или не 
допускать кого-то на соревнования. Но там еще не было подобных прецедентов", 
- заявила Журова в комментарии RT. 
Ее коллега Вячеслав Фетисов тоже не верит в позитивную реакцию со стороны 
IIHF, тем не менее этот поступок он считает правильным. 
"Не думаю, что будет какой-то положительный ответ. Но очень важно, что мы 
наконец начали это делать. Хочу, чтобы потом все оформилось в материальные 
и моральные претензии. Пусть они ответят, почему не хотят видеть молодых 
ребят на своих соревнованиях. Кто им позволил и на каком основании? Будет 
интересно. Это станет хорошим аргументом в судебных разбирательствах", - 
приводит слова депутата "Спорт-Экспресс". 
Мнения опрошенных RT экспертов о произошедшем тоже разделились. Бывший 
главный тренер сборной России Владимир Плющев сравнил письмо молодежки 
с жалобой с протянутой рукой. Он уверен, что опытные коллеги должны были 
подсказать им, что таким способом ничего изменить нельзя. 
"Возможно, молодые люди действительно хотят, чтобы в IIHF уточнили истинные 
причины их отстранения. Что касается вопроса безопасности, думаю, наша 
страна вполне в состоянии ее гарантировать. Даже в самые сложные времена 
россияне выезжали на турниры и с ними не происходило никаких эксцессов. Но 
для чего это подтверждать, когда и так все ясно? Взять хотя бы Израиль. В один 
день по нему принимают решение, а потом отменяют его. Почему? По звонку от 
определенных людей", - предположил специалист. 
А вот другой известный тренер Юрий Новиков, напротив, счел жест хоккеистов 
правильным. Более того, он призвал обращаться в IIHF не самих спортсменов, а 
федерацию. 
"Основное внимание следует уделить начальной фразе в ответе Тардифа: 
какие-то моменты находятся за пределами ответственности международной 
федерации. Мы все понимаем, что сейчас есть некая политическая сила, которая 
оказывает давление на президента организации. Ясно, что многие не хотят 
видеть нашу сборную на соревнованиях, а заявления про безопасность тут никак 
не бьются", - подытожил Новиков. 

https://russian.rt.com/sport/article/1273594-hokkei-molodyozhka-obraschenie-iihf-
tardif 

К заголовкам сообщений 

Неоднозначный шаг. Но - в правильном направлении (Спорт-экспресс, 
Москва, 16 февраля 2024) 
Бывшие и действующие игроки молодежной сборной России написали письмо в 
ИИХФ 
Идея с письмом, родившаяся где-то в недрах ФХР, мне понравилась не до конца. 
Даже не содержанием, а внешней формой. Однако насмехаться и 
злорадствовать над обращением игроков молодежной сборной в адрес 
президента ИИХФ Люка Тардифа - последнее дело. Любая попытка привлечь 
внимание к существующей проблеме не может быть напрасной. 
Смущает непосредственно способ выхода в информационное пространство. 
Эпистолярный жанр был хорош в прошлом веке, но не сейчас, когда существует 
множество других вариантов донести свою позицию. Коллективное творчество 

https://russian.rt.com/sport/article/1273594-hokkei-molodyozhka-obraschenie-iihf-tardif
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хорошо на площадке, а за ее пределами лучше, чтобы высказывались 
отдельные личности. Например, Матвей Мичков - один из самых узнаваемых 
юниоров мира, за каждым шагом которого в "Сочи" следят в Северной Америке, 
и больше всего в Филадельфии. 
Соответственно, основной посыл должен быть адресован людям, которые могут 
не только задуматься, а хоть как-то повлиять на происходящее. Собрать пресс-
конференцию, сделать доступный и понятный видеоконтент, показать искренние 
эмоции обычных ребят без пафоса - резонанс мог получиться заметно более 
широким. Не сомневаюсь, что персональное мнение Мичкова разлетелось бы с 
куда большим эффектом, даже если в качестве адресата остался бы Тардиф. 
Простые и понятные слова о том, что хоккеисты хотят заниматься своим 
любимым делом, расти как профессионалы и доказывать свою состоятельность, 
наверняка воспринимались бы с большой симпатией. В конце концов, участие в 
международных турнирах повышает ценность игроков и помогает их прогрессу. 
В этом плане можно наладить правильный контакт с боссами НХЛ, имеющими 
влияние на позицию ИИХФ. 
Для меня сомнительно, что даже четко выстроенная модель поведения сильно 
растопила ледяные сердца чиновников ИИХФ. Но в медийном поле у российских 
хоккеистов появились если не сторонники, то люди с пониманием 
происходящего. 
 Надо понимать, что глава международной федерации - не бог, не царь и не 
герой, а обычный чиновник без ярко выраженных талантов. Предыдущий опыт 
показал, что, кроме обтекаемых и бессмысленных фраз, от него ничего стоящего 
не дождешься. Особенно если залезать в полемическую повестку, не имея 
продуманного плана. Разница между содержанием письма, где высоким штилем 
говорится о серьезных вещах, и мыслями 19-летних парней, гоняющих шайбу, 
слишком велика. 
Молодежные чемпионаты мира давно стали территорией интересов Канады, где 
этот турнир пользуется колоссальной популярностью и приносит космические 
прибыли. Следующий розыгрыш пройдет именно в этой стране. Первая реакция 
Тардифа на заявление игроков показательна. Он снова перевел стрелки на 
организаторов и вопросы безопасности, оставив позицию ИИХФ в стороне, 
словно показав, что вернуться в большую хоккейную семью через парадную 
дверь пока не получится. Нужна более тонкая и хитрая работа, чтобы потихоньку 
перетягивать общественное мнение в свою пользу. Задача сложновыполнимая, 
но с чего-то надо начинать. И письмо при всей его неоднозначности - шаг в 
правильном направлении. 

К заголовкам сообщений 

Крик души российских хоккеистов. Международную федерацию призвали 
к ответу (News.sportbox.ru, Москва, 15 февраля 2024) 
Отвертится ли международная федерация на этот раз? 
Предвзятое отношение международных спортивных чиновников к России 
известно уже давно. Но не все готовы с ним мириться. Например, молодые 
российские хоккеисты потребовали от функционеров ответить на самые острые 
вопросы. А заодно разложили все по фактам! 
Прислушаются ли к ним? 
"Хотим услышать честный ответ, а не чиновничьи отговорки" 
Письмо за подписью молодых игроков сборной России (2003-2005 годов 
рождения) приводит "Матч ТВ". Оно направлено в Международную федерацию 
хоккея (IIHF) и лично ее руководителю Люку Тардифу. Обращение подписали 17 
игроков, в том числе Матвей Мичков, Сергей Иванов, Арсений Коромыслов и 
другие. 



 

 

В письме хоккеисты недоумевают, почему IIHF до сих пор не пускает их на 
международные турниры. Недавно организация продлила отстранение России, 
связав свое решение якобы с безопасностью. Однако в нем есть нестыковки - 
например, Израиль был дисквалифицирован всего на шесть дней, хотя конфликт 
на Ближнем Востоке никуда не делся. Авторы письма считают, что российский 
хоккей ущемляют именно по политическим основаниям. 
 - Если проблема не в безопасности, а в политических пристрастиях, 
конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом прямо, во весь голос, на весь мир. 
Иначе, почему одну сборную, которая при всем к ней уважении мало на что 
претендует, вы возвращаете через шесть дней, а другую, из сезона в сезон 
претендующую на медали, изолируете на годы? - спрашивают хоккеисты в своем 
письме. 
Также юниоры приводят примеры работы в других организациях. Например, 
Национальная хоккейная лига не ущемляет россиян - напротив, она с гордостью 
говорит об их игре, успехах и рекордах. Континентальная хоккейная лига, в свою 
очередь, рада видеть у себя представителей разных стран, невзирая на 
политические разногласия. При этом никаких проблем с безопасностью нет: 
россияне спокойно играют в США, а американцы - в России. Вот только IIHF 
упорно игнорирует эти факты.  
Свое письмо юниоры назвали криком души. Они искренне не понимают, в чем их 
вина перед мировым хоккеем. 
 - Мы справимся с любыми трудностями и все равно станем профессионалами, 
несмотря на ваше решение. Но мы хотим знать правду и услышать честный 
ответ, а не чиновничьи отговорки, спрятанные за стандартные шаблонные 
ответы, - говорится в письме. 
"От подлецов ничего хорошего ожидать не стоит" 
Стремление юниоров достучаться до бездушных чиновников из IIHF оценили в 
России. 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поддержал 
хоккеистов. Но в то же время он уверен, что к ним вряд ли прислушаются. 
 - Ребята молодцы, надо было что-то делать. Попытка не пытка. Но в IIHF точно 
не будут отвечать, они подлецы, а от подлецов ничего хорошего ожидать не 
стоит. У наших хоккеистов это письмо как крик души, но слушать их никто не 
будет, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 
Такое же мнение выразил Геннадий Курдин, первый тренер хоккеистов Никиты 
Гусева и Никиты Кучерова. По его мнению, стоило бы расширить список 
адресатов письма. 
 - Тардиф ничего не решает, пустышка. Правильно ребята сделали. Вообще надо 
было обратиться к мировому сообществу с вопросом, почему идет 
дискриминация детей и взрослых, - заявил Курдин "Матч ТВ". 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков считает, 
что хоккеисты из других стран побоятся выступить в поддержку россиян. 
 - Думаю, письмо не поможет в решении проблемы, потому что там политические 
игры, чисто непонятный тупизм. А пацанов жалко. Какое-то сочувствие из других 
стран? Все будут молчать в тряпочку. Иначе потом не попадут в другие лиги, как 
это было ранее, - сказал Ласьков "Матч ТВ". 
Хоккеистам не все равно на свое будущее 
Конечно, IIHF мог бы проигнорировать крик души российских юниоров. Сделать 
вид, что никакого письма нет, и вообще все это не относится к хоккею. Вот только 
ни сама федерация, ни ее руководитель Люк Тардиф не имели морального права 
на молчание.  
Игнор письма был бы приравнен к подтверждению тезиса о политической 
природе хоккейных санкций. Не зря же говорят, что молчание - знак согласия. 



 

 

Поэтому Тардифу стоило дать прямой ответ, если он действительно хотел быть 
спортивным функционером, а не никчемной марионеткой. Ответ в итоге он дал, 
но своими словами лишь подтвердил статус подпевалы МОК и факт отсутствия 
какой-либо реальной субъектности у подведомственной ему организации. 
 - Все опять упирается в безопасность, и какие-то моменты находятся за 
пределами возможностей IIHF. Тут вопросы уже к организаторам соревнований. 
И как-то все забывают, что идет дисциплинарное расследование по ряду случаев 
между IIHF и российской стороной. Первое - это соблюдение контракта. Второе - 
соблюдение международных правил трансфера. Третье - соблюдение санкций, 
которые наложили IIHF и независимый дисциплинарный совет. У меня возникает 
вопрос: действительно ли российский хоккей хочет вернуться к соревнованиям 
под эгидой IIHF? Первый шаг на пути к этому - соблюдайте правила, - сообщил 
Тардиф "Матч ТВ". 
Политика двойных стандартов, которую IIHF проводит в отношении России, не 
меняется. Одним по-прежнему можно все, а другим предлагается "соблюдать 
правила". И, конечно же, нет никакой гарантии, что после принятия всех условий 
международной федерации не появятся новые причины не допускать наших 
хоккеистов на международную арену. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2017593_Krik_dushi_rossij
skih_khokkeistov_Mezhdunarodnuju_federaciju_prizvali_k_otvetu 

К заголовкам сообщений 

Российские игроки требуют ответа от президента ИИХФ, чтобы он 
обозначил реальные причины отстранения сборной (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Президент Международной федерации хоккея ушел от ответа. 
Совсем недавно стало известно, что ИИХФ продлила отстранение сборной 
России от турниров под своей эгидой. Причем не принимают участие команды 
России всех возрастов: от взрослой до молодежной и юниорских сборных. И на 
временном промежутке с момента отстранения звучали правильные вопросы: 
если вы накладываете бан, то причем здесь дети? Это понимают абсолютно все, 
но продолжают делать вид, что якобы ничего подобного не происходит.  
Никаких сюрпризов. ИИХФ отстранила Россию от ЧМ-2025 
Мы не в силах повлиять на ИИХФ. Но в наших полномочиях сделать крутой 
внутренний чемпионат 
Даже Доминик Гашек, чьи комментарии часто публикуются на различных 
спортивных сайтах, высказался за допуск к международным соревнованиям 
российских футбольных команд до 17 лет. 
"Я согласен. Я поддерживаю это решение уже давно - при выполнении 
определенных условий", - говорил Гашек о возможном допуске юношеской 
футбольной сборной России до турниров. 
В свое время в Северной Америке активно распространялись комментарии в 
социальных сетях, когда сборную России отстранили от молодежных 
чемпионатов мира, что дети ни в чем не виноваты. Однако никаких шагов в 
пользу допуска ребят ИИХФ до сих пор не сделала. Более того, организация 
продолжает ограничивать участие сборной России на юниорском и молодежным 
чемпионатах мира. 
Не выдержали сами игроки, которые должны были или могут принять участие в 
молодежных чемпионатах мира, написав письмо президенту ИИХФ Люку 
Тардифу. Посыл в нем достаточно простой: чем перед мировым хоккеем 
провинились ребята 2003-2005 годов рождения? Почему ИИХФ вычеркивает 
сильную сборную из турнира? Почему частная НХЛ ждет хоккеистов из каждый 
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страны, в то время как международная федерация хоккея ставит заборы и 
барьеры, аргументируя свое решение "безопасностью"? 
Отметим, что в числе ребят, подписавших письмо, стоят фамилии Матвея 
Мичкова, Михаила Гуляева, Сергея Иванова, Михаила Ильина, Тимура Муханова 
и других известных для болельщиков российского хоккея талантливых ребят.  
Президент ИИХФ дал ответ на данное письмо, но перевел стрелки. В тексте, 
который подписали хоккеисты, задаются вопросом: почему ИИХФ продолжает 
накладывать санкции на игроков молодежных и юниорских сборных? А Тардиф 
ответил, что "все упирается в безопасность" - вопросы не к нему, а к 
организаторам соревнований. А еще добавил, что российский хоккей должен 
соблюдать правила. Но в чем правила и бан молодых игроков? Тем более, за 
несоблюдение регламента международная федерация наложила санкции и на 
ФХР, и на ЦСКА. Два дела идут отдельно друг от друга, а не вместе. 
Безусловно, жаль, что молодые ребята пропускают международные турниры. 
Тем более, поколение очень мощное, которое могло бы претендовать на самые 
высокие медали. 

https://allhockey.ru/article/show/507435-
Rossijskie_igroki_trebujut_otveta_ot_prezidenta_IIHF_chtoby_on_oboznachil_real_n
ye_prichiny_otstraneniya_sbornoj 

К заголовкам сообщений 

"Письмо хоккеистов "молодежки" в IIHF не поможет, там чисто 
политические игры, непонятный тупизм" - бывший вице-президент 
"Магнитки" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) ведет политические игры в отношении 
России, письмо российских хоккеистов никак не поможет в решении проблемы с 
допуском сборной на молодежные чемпионаты мира, заявил "Матч ТВ" бывший 
вице-президент магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков. 
В четверг бывшие и действующие хоккеисты молодежной сборной России 2003-
2005 годов рождения обратились с письмом к главе IIHF Люку Тардифу с 
требованием рассмотреть вопрос о возвращении команды на чемпионаты мира. 
В частности, в письме отмечается, "если проблема не в безопасности, а в 
политических пристрастиях, конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом 
прямо, во весь голос, на весь мир". 
 - Поможет ли это письмо в решении проблемы, или это сотрясание воздуха 
кулаком?  
 - Думаю, письмо не поможет, потому что там чисто политические игры, чисто 
непонятный тупизм. А пацанов жалко. 
 - Сильно бьет неучастие в чемпионатах мира по развитию молодых игроков?  
 - Конечно, бьет. Во время таких соревнований происходит взаимное развитие 
хоккеистов. Они должны встречаться, общаться, укреплять не только 
спортивные отношения, но и человеческие. 
 - Какое-то сочувствие от хоккейного сообщества других стран подписанты 
получат?  
 - Все будут молчать в тряпочку. Иначе они потом не попадут в другие лиги, как 
это было ранее, - сказал Ласьков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017423_Pismo_khokkeistov_molodezhki
_v_IIHF_ne_pomozhet_tam_chisto_politicheskije_igry_neponatnyj_tupizm__byvshij_
viceprezident_Magnitki 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

https://allhockey.ru/article/show/507435-Rossijskie_igroki_trebujut_otveta_ot_prezidenta_IIHF_chtoby_on_oboznachil_real_nye_prichiny_otstraneniya_sbornoj
https://allhockey.ru/article/show/507435-Rossijskie_igroki_trebujut_otveta_ot_prezidenta_IIHF_chtoby_on_oboznachil_real_nye_prichiny_otstraneniya_sbornoj
https://allhockey.ru/article/show/507435-Rossijskie_igroki_trebujut_otveta_ot_prezidenta_IIHF_chtoby_on_oboznachil_real_nye_prichiny_otstraneniya_sbornoj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017423_Pismo_khokkeistov_molodezhki_v_IIHF_ne_pomozhet_tam_chisto_politicheskije_igry_neponatnyj_tupizm__byvshij_viceprezident_Magnitki
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017423_Pismo_khokkeistov_molodezhki_v_IIHF_ne_pomozhet_tam_chisto_politicheskije_igry_neponatnyj_tupizm__byvshij_viceprezident_Magnitki
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017423_Pismo_khokkeistov_molodezhki_v_IIHF_ne_pomozhet_tam_chisto_politicheskije_igry_neponatnyj_tupizm__byvshij_viceprezident_Magnitki
https://allhockey.ru/news/show/507419-Las_kov_o_pis_me_molodezhki_v_IIHF_ne_pomozhet


 

 

• Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"В IIHF точно не будут отвечать на письмо российских хоккеистов, от 
подлецов ничего хорошего ожидать не стоит" - Кожевников (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поддержал 
российских хоккеистов, написавших письмо в Международную федерацию 
хоккея (IIHF) и заявил "Матч ТВ", что ожидает ответа спортсменам от чиновников. 
В четверг бывшие и действующие хоккеисты молодежной сборной России 2003-
2005 годов рождения обратились с письмом в IIHF с требованием рассмотреть 
вопрос о возвращении команды на чемпионаты мира. В частности, игроки задали 
вопрос: "если проблема не в безопасности, а в политических пристрастиях, 
конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом прямо, во весь голос, на весь 
мир". 
 - Ребята молодцы, надо было что-то делать. Попытка не пытка. Но в IIHF точно 
не будут отвечать, они подлецы, а от подлецов ничего хорошего ожидать не 
стоит. У наших хоккеистов это письмо как крик души, но слушать их никто не 
будет. 
 - В письме отмечается, что хоккеисты все равно станут профессионалами. 
Правильный настрой у игроков?  
 - Да. Канадцы и американцы за нами все равно следят, они зовут игроков в НХЛ. 
Они понимают, что без России хоккей неполноценен, как и чемпионаты мира, 
которые они выигрывают, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017416_V_IIHF_tochno_ne_budut_otvec
hat_na_pismo_rossijskih_khokkeistov_ot_podlecov_nichego_khoroshego_ozhidat_n
e_stoit__Kozhevnikov 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Быков: надеюсь, что крик души российских хоккеистов будет услышан в 
IIHF (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Российский хоккейный тренер Вячеслав Быков высказался о письме 17 
хоккеистов молодежной сборной России в адрес главы Международной 
федерации хоккея (IIHF) Люка Тардифа.  
"Прежде чем начать бороться за чемпионство на мировом первенстве, наши 
молодые хоккеисты стараются преодолеть барьер несправедливости, который 
лишает их права состязаться со своими ровесниками из других стран. Можно 
только надеяться, что этот крик души будет услышан в IIHF. Это запрос на 
справедливость и возможность участвовать в состязаниях на международном 
уровне!" - сказал Быков Metaratings.ru. 
Хоккеисты молодежной сборной России 2003-2005 годов рождения обратились с 
письмом к главе IIHF Люку Тардифу с требованием рассмотреть вопрос о 
возвращении команды на чемпионаты мира. Глава IIHF в своем ответе 
хоккеистам усомнился в желании России вернуться под эгиду организации. 

https://metaratings.ru/news/bykov-nadeyus-chto-krik-dushi-rossiiskikh-khokkeistov-
budet-uslyshan-v-iihf-334412/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

https://www.sports.ru/hockey/1115843441-laskov-o-pisme-molodezhki-v-iixf-ne-pomozhet-tam-chisto-politicheskie-.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017416_V_IIHF_tochno_ne_budut_otvechat_na_pismo_rossijskih_khokkeistov_ot_podlecov_nichego_khoroshego_ozhidat_ne_stoit__Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017416_V_IIHF_tochno_ne_budut_otvechat_na_pismo_rossijskih_khokkeistov_ot_podlecov_nichego_khoroshego_ozhidat_ne_stoit__Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017416_V_IIHF_tochno_ne_budut_otvechat_na_pismo_rossijskih_khokkeistov_ot_podlecov_nichego_khoroshego_ozhidat_ne_stoit__Kozhevnikov
https://www.sports.ru/hockey/1115843181-kozhevnikov-o-pisme-molodezhki-molodczy-popytka-ne-pytka-no-v-iixf-toc.html
https://metaratings.ru/news/bykov-nadeyus-chto-krik-dushi-rossiiskikh-khokkeistov-budet-uslyshan-v-iihf-334412/
https://metaratings.ru/news/bykov-nadeyus-chto-krik-dushi-rossiiskikh-khokkeistov-budet-uslyshan-v-iihf-334412/
https://allhockey.ru/news/show/507421-Bykov_nadejus_chto_krik_dushi_rossijskih_hokkeistov_budet_uslyshan


 

 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: нам было бы попроще, если бы ФХР была независимой от IIHF 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Экс-тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов в интервью 
Metaratings.ru отреагировал на обращение игроков молодежной сборной России 
в Международную федерацию хоккея (IIHF) с требованием рассмотреть вопрос 
о возвращении команды на чемпионат мира.  
- Какую-то пользу это будет иметь, но то, что их не вернут, - это 100 процентов. 
Они этого и добиваются, чтобы из-за их санкций народ в стране начал бузить. 
СВО закончится, мы вернемся.  
- Есть ли смысл по возвращении предъявить финансовые требования?  
- Я даже не знаю. Они еще что-нибудь придумают. Нам надо было, чтобы ФХР 
была независимой от IIHF организацией. Тогда, может быть, в каком-то плане 
нам было попроще.  
- Если бы ФХР была отдельно, не получилось бы так, что к нам не поехали 
звезды?  
- Наоборот, они бы могли к нам спокойно ехать. Мы бы были не под эгидой IIHF. 
Все бы спокойно ехали и играли. 
Хоккеисты молодежной сборной России 2003-2005 годов рождения обратились с 
письмом к главе IIHF Люку Тардифу с требованием рассмотреть вопрос о 
возвращении команды на чемпионаты мира. Глава IIHF в своем ответе 
хоккеистам усомнился в желании России вернуться под эгиду организации. 

https://metaratings.ru/news/krikunov-nam-bylo-by-poproshe-esli-by-fkhr-byla-
nezavisimoi-ot-iihf-334431/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Письмо российских хоккеистов в IIHF положат под ковер. Но оказывать 
давление на организацию нужно" - Колосков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
15 февраля 2024) 
Письмо российских хоккеистов в Международную федерацию хоккея (IIHF) 
останется без внимания, но оказывать давление на организацию надо 
постоянно, заявил "Матч ТВ" бывший начальник отдела хоккея управления 
зимних видов спорта Спорткомитета СССР и почетный президент Российского 
футбольного союза Вячеслав Колосков.  
В четверг бывшие и действующие хоккеисты молодежной сборной России 2003-
2005 годов рождения обратились с письмом к главе IIHF Люку Тардифу с 
требованием рассмотреть вопрос о возвращении команды на чемпионаты мира. 
В частности, в письме отмечается, "если проблема не в безопасности, а в 
политических пристрастиях, конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом 
прямо, во весь голос, на весь мир". 
 - Не только хоккеисты спрашивают, но и чиновники от футбола, политики. Все 
они обращаются в международные организации. К той же ФИФА было написано 
обращение арабских стран по Израилю, но официального ответа нет. Тут же, в 
хоккее, картина аналогичная, хоть и в меньших масштабах. Уверен, письмо 
российских хоккеистов положат под ковер, внятных объяснений не будет, а 
найдут несуществующий повод, говорящий о разнице обеспечения безопасности 

https://metaratings.ru/news/krikunov-nam-bylo-by-poproshe-esli-by-fkhr-byla-nezavisimoi-ot-iihf-334431/
https://metaratings.ru/news/krikunov-nam-bylo-by-poproshe-esli-by-fkhr-byla-nezavisimoi-ot-iihf-334431/
https://allhockey.ru/news/show/507428-Krikunov_nam_bylo_by_poprosche_esli_by_FHR_byla_nezavisimoj_ot_IIHF
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017600_Jesli_by_FKhR_byla_nezavisimoj_ot_IIHF_nam_bylo_by_poproshhe__Krikunov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2017600_Jesli_by_FKhR_byla_nezavisimoj_ot_IIHF_nam_bylo_by_poproshhe__Krikunov
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/krikunov-podelilsya-mneniem-ob-obraschenii-igrokov-molodezhnoy-sbornoy-rossii-v-iihf-2179611/


 

 

сборных России и Израиля. Это ярчайший пример двойных стандартов. Причина 
одна и там и там, а последствия противоположные. 
Хорошо, что подобное письмо было написано, оно привлечет общественное 
мнение в мире, в том числе в политическом мире. Такие требования и неудобные 
вопросы надо предъявлять и задавать постоянно, чтобы вопрос с допуском был 
решен правильно. Нужно оказывать давление на IIHF. Знаю, что ФХР 
(Федерация хоккея России) задает неудобные вопросы, держит тему постоянно 
в фокусе, - сказал Колосков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017449_Pismo_rossijskih_khokkeistov_v
_IIHF_polozhat_pod_kover_No_okazyvat_davlenije_na_organizaciju_nuzhno__Kolo
skov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"В IIHF все политизировано, у них хозяева из-за океана". Якушев оценил 
открытое письмо хоккеистов молодежной сборной России (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев заявил "Матч ТВ", что 
Международная федерация хоккея (IIHF) не принимает самостоятельные 
решения, а выполняет чужие приказы в отношении российского хоккея. 
В четверг бывшие и действующие хоккеисты молодежной сборной России 2003-
2005 годов рождения обратились с письмом к главе IIHF Люку Тардифу с 
требованием рассмотреть вопрос о возвращении команды на чемпионаты мира. 
В частности, игроки отмечают, что "если проблема не в безопасности, а в 
политических пристрастиях, конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом 
прямо, во весь голос, на весь мир". 
 - Как относитесь к письму?  
 - Ничего не поможет, в IIHF все политизировано, они подневольные - как им 
скажут, так и будет. Скажут не пускать - не пустят. Так что все бесполезно. 
 - Неужели нет такой силы, которая воздействует на чиновников от хоккея?  
 - Нет, на них не подействует. У них хозяева из-за океана, а они ничего хорошего 
не скажут. Так что надежды мало, это мое личное мнение. 
 - Как быть молодым хоккеистам? Они уже третий год пропускают чемпионаты 
мира.  
 - Так у нас все пропускают третий год: и взрослые, и молодежь, и юноши. Никто 
не играет на международной арене. 
 - Взрослые игроки уже сформировавшиеся спортсмены.  
 - А какая разница? Надо играть в мире, нельзя вариться в собственном соку, это 
не придает им мастерства. Мастерство растет, когда ты играешь на чемпионатах 
Европы, мира и Олимпийских играх, - сказал Якушев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017427_V_IIHF_vse_politizirovano_u_ni
h_khozajeva_izza_okeana_Jakushev_ocenil_otkrytoje_pismo_khokkeistov_molodez
hnoj_sbornoj_Rossii 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017449_Pismo_rossijskih_khokkeistov_v_IIHF_polozhat_pod_kover_No_okazyvat_davlenije_na_organizaciju_nuzhno__Koloskov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017449_Pismo_rossijskih_khokkeistov_v_IIHF_polozhat_pod_kover_No_okazyvat_davlenije_na_organizaciju_nuzhno__Koloskov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017449_Pismo_rossijskih_khokkeistov_v_IIHF_polozhat_pod_kover_No_okazyvat_davlenije_na_organizaciju_nuzhno__Koloskov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2017472_Koloskov_uveren_chto_IIHF_ne_dast_vnatnyh_objasnenij_na_voprosy_podnatyje_v_pisme_rossijskih_khokkeistov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017427_V_IIHF_vse_politizirovano_u_nih_khozajeva_izza_okeana_Jakushev_ocenil_otkrytoje_pismo_khokkeistov_molodezhnoj_sbornoj_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017427_V_IIHF_vse_politizirovano_u_nih_khozajeva_izza_okeana_Jakushev_ocenil_otkrytoje_pismo_khokkeistov_molodezhnoj_sbornoj_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017427_V_IIHF_vse_politizirovano_u_nih_khozajeva_izza_okeana_Jakushev_ocenil_otkrytoje_pismo_khokkeistov_molodezhnoj_sbornoj_Rossii
https://allhockey.ru/news/show/507420-Yakushev_o_pis_me_molodezhki_v_IIHF_vse_politizirovano
https://www.sports.ru/hockey/1115843353-yakushev-o-pisme-molodezhki-v-iixf-vse-politizirovano-oni-podnevolnye-.html


 

 

Плющев уверен, что в IIHF не прислушаются к обращению молодых 
российских хоккеистов (RT (russian.rt.com), Москва, 15 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
обращение игроков молодежной национальной команды к Международной 
федерации хоккея (IIHF) на тему своего возвращения на турниры. 
 "IIHF совершенно точно не прислушается к этому обращению или ответит 
совершенно дежурной фразой на него, да и, на мой взгляд, обращаться к ним с 
протянутой рукой - это не очень здорово. Ребята из молодежной сборной должны 
уже соображать, из-за чего все это происходит и как. Наверное, им кто-то 
подсказал так поступить, но взрослые люди обязаны еще лучше разбираться в 
причинах происходящего. Всем ясно, что ничего не изменится, - и какой тогда 
смысл?" - заявил Плющев RT. 
По мнению экс-тренера, причина отстранения российских команд от 
международных турниров никак не может быть связана с возможными 
проблемами по обеспечению безопасности для них. 
"Возможно, молодые люди действительно хотят, чтобы в IIHF уточнили истинные 
причины их отстранения. Что касается вопроса безопасности, думаю, наша 
страна вполне в состоянии ее гарантировать. Даже в самые сложные времена 
российские хоккеисты выезжали на соревнования, и с ними не было никаких 
эксцессов. Но для чего это подтверждать, когда и так все ясно? Взять хоть 
сборную Израиля. В один день по ней принимают одно решение, а затем 
отменяют его. Почему? По звонку от определенных людей", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1273434-plyuschev-iihf-hokkeisty 

К заголовкам сообщений 

"Тардиф ничего не решает, пустышка. Надо было обратиться к мировому 
сообществу" - Курдин о письме хоккеистов "молодежки" в IIHF (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Геннадий Курдин, первый тренер хоккеистов Никиты Гусева и Никиты Кучерова, 
заявил "Матч ТВ", что хоккеистам молодежной сборной России стоило 
обратиться с письмом к мировому сообществу. 
В четверг бывшие и действующие хоккеисты молодежной сборной России 2003-
2005 годов рождения обратились с письмом к главе IIHF Люку Тардифу с 
требованием рассмотреть вопрос о возвращении команды на чемпионаты мира. 
В частности, в письме отмечается, "если проблема не в безопасности, а в 
политических пристрастиях, конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом 
прямо, во весь голос, на весь мир". 
 - Тардиф ничего не решает, пустышка. Правильно ребята сделали. Вообще, 
надо было обратиться к какому-то мировому сообществу, почему идет 
дискриминация детей, взрослых. Живем непонятно в каком мире, - сказал Курдин 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017425_Tardif_nichego_ne_reshajet_pu
styshka_Nado_bylo_obratitsa_k_mirovomu_soobshhestvu__Kurdin_o_pisme_khokk
eistov_molodezhki_v_IIHF 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Новиков назвал трагедией решение IIHF отстранить молодежные сборные 
России (RT (russian.rt.com), Москва, 15 февраля 2024) 
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Заслуженный тренер России Юрий Новиков отреагировал на обращение 
хоккеистов молодежной сборной России к Международной федерации хоккея 
(IIHF) относительно возвращения на международные соревнования. 
 "Я с удовольствием вспоминаю события из моей юности, когда мне 
посчастливилось принять участие в первом неофициальном чемпионате мира по 
хоккею в составе сборной СССР в Ленинграде. Говорю это к тому, что такие 
моменты остаются в памяти навсегда. Юноши - не только наши ребята, а во всем 
мире в целом, - возможно, наиболее уязвимы в эмоциональном плане, и текущая 
ситуация для меня просто трагедия. Как мне кажется, крик о помощи со стороны 
этих молодых хоккеистов пришел с небольшим опозданием, но здесь стоит 
говорить не об этом. Дети - будущее всего мира, и я думаю, что было бы неплохо 
прописать правила на уровне ООН, чтобы защитить их от ущемлений, как в 
данной ситуации. Ведь "счастье всего мира не стоит одной слезы на щеке 
невинного ребенка", - сказал Новиков RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1273584-iihf-otstranenie-molodyozh-turniry 

К заголовкам сообщений 

"Возможно, дети повлияют на взрослых". Губерниев - о письме 
хоккеистов "молодежки" в IIHF (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 
2024) 
Комментатор "Матч ТВ" Дмитрий Губерниев не исключил, что письмо хоккеистов 
молодежной сборной России в Международную федерацию хоккея (IIHF) 
повлияет на допуск команды на турниры. 
В четверг бывшие и действующие хоккеисты молодежной сборной России 2003-
2005 годов рождения обратились с письмом к главе IIHF Люку Тардифу с 
требованием рассмотреть вопрос о возвращении команды на чемпионаты мира. 
В частности, в письме отмечается, "если проблема не в безопасности, а в 
политических пристрастиях, конъюнктуре или убеждениях, заявите об этом 
прямо, во весь голос, на весь мир". 
 - Молодцы, не ждут у моря погоды. Если взрослые не могут ничего решить, 
возможно, дети повлияют на них. Хорошая и инициативная молодежь, - сказал 
Губерниев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2017487_Vozmozhno_deti_povlijajut_na_
vzroslyh_Gubernijev__o_pisme_khokkeistov_molodezhki_v_IIHF 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Этот американец достал русского гиганта Малкина, а теперь возвращается 
в НХЛ? Его взяли в "Ванкувер" по знакомству (Sport24.ru, Москва, 15 
февраля 2024) 
Филу Кесселу осталось 8 очков до 1000 в НХЛ.  
Фил Кессел - один из ярчайших игроков современной НХЛ. 36-летний ветеран - 
рекордсмен НХЛ по количеству игр подряд без пропусков в регулярных 
чемпионатах (1064, серия продолжается с октября 2009 года). Рекорд он 
установил осенью 2022 года, после чего еще выиграл третий Кубок Стэнли в 
своей карьере. Однако несмотря на многочисленные заслуги по окончании 
прошлого сезона американский нападающий никак не может найти себе новую 
команду. Больше половины регулярного чемпионата позади, а Кессел все еще 
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никому не пригодился. И вот за несколько недель до дедлайна у него появился 
шанс.  
Во вторник генеральный менеджер "Кэнакс" Патрик Алвин подтвердил, что 
трехкратный обладатель Кубка Стэнли на этой неделе будет тренироваться с 
фарм-клубом "Касаток". Игрок был замечен в аэропорту Ванкувера.  
"Он поедет туда и покатается несколько дней. Мы посмотрим на него там, и тогда 
оценим ситуацию. Пока что я с ним не разговаривал, но я знаю Фила, особенно 
по работе в "Питтсбурге". Что он может добавить? Не знаю, мне нужно 
посмотреть на него", - сказал главный тренер клуба Рик Токкет.  
Токкет хорошо знаком с Кесселом, пишут, что у них сохранились теплые 
отношения со времен, когда они вместе работали в "Питтсбурге" и "Аризоне". 
Фил также хорошо знаком с руководством "Кэнакс". Нынешний президент по 
хоккейным операциям Джим Рутерфорд выменял его у "Торонто" в 2015 году, 
вместе они взяли два Кубка Стэнли с "Пингвинз".  
У "Ванкувера" после обмена Кузьменко на Линдхольма под потолком осталось 
свободно $650 тыс. Так что теоретически средства на Кессела есть, однако 
непонятно, вместо кого его видят в составе. И если приглашают только для 
скамейки, сможет ли он помочь нынешней команде? Прошлый сезон в "Вегасе" 
показал, что Фил все еще может быть помощником в большинстве, однако в 
плей-офф он провел только четыре матча, в основной состав не проходил.  
Для 36-летнего нападающего мотивация вполне понятная. Деньги вряд ли его 
интересуют, а вот игра в регулярном чемпионате - очень. Ему осталось восемь 
очков до 1000 баллов в НХЛ. Всего американский нападающий провел в 
регулярных чемпионатах НХЛ 1286 матчей и набрал 992 (413+579) балла. В 
плей-офф - 100 игр и 83 (34+49) балла. Самые яркие периоды его карьеры 
пришлись на "Торонто" и "Питтсбург". В североамериканской прессе писали, что 
уход Кессела из "Питтсбурга" в 2019 году связан с фигурой Евгения Малкина.  
" Малкин перенял у Кессела многие привычки, которые не нравятся тренерам: 
нестабильную игру в своей зоне, невнимательность в обороне, частые потери 
шайбы в средней зоне", - написали тогда в издании The Athletic.  
Также говорили, что Джино настаивал на обмене одноклубника, фанаты даже 
поспешили обвинить россиянина в сливе бывшего друга. Никто так и не 
подтвердил эти слухи. Но больше Кессел и Малкин не пересекались.  
Кессел - не только рекордсмен НХЛ, но игрок, опровергающий стереотип, что 
хоккеист должен иметь шикарную фигуру. Кубики на прессе у Фила найти было 
сложно на протяжении всей его карьеры. А его перфоманс с хот-догами в кубке 
Стэнли вошел в историю, как самый необычный день хоккеиста с трофеем. 
Несмотря на любовь к фастфуду и неидеальный пресс Кессел - один из самых 
именитых игроков НХЛ. Может быть, именного такого и не хватает "Ванкуверу", 
чтобы добиться большого успеха?  

https://sport24.ru/hockey/article-621125-etot-amerikanets-dostal-russkogo-giganta-
malkina-a-teper-vozvrashchayetsya-v-nkhl-yego-vzyali-v-vankuver-po-znakomstvu 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Шакир Мухамадуллин: в Калифорнии жизнь дороже в разы - 
Интервью ТАСС (ТАСС, Москва, 15 февраля 2024) 
22-летний воспитанник уфимского хоккейного клуба "Салават Юлаев" защитник 
Шакир Мухамадуллин уже третий год играет в Северной Америке, но только 
недавно дебютировал в Национальной хоккейной лиге 
В интервью ТАСС Мухамадуллин вспомнил, как участвовал в недавнем Матче 
звезд Американской хоккейной лиги (АХЛ), в котором в основном выступают 
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хоккеисты фарм-клубов Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Также спортсмен 
поведал о том, где найти в Калифорнии снег и думал ли он вернуться домой.  
 - Насколько сильно вы расстроились, если бы из-за непогоды не попали на 
первый день звездного уик-энда?  
 - Конечно, я бы расстроился. Однако от меня тут ничего не зависело, потому что 
повлияла погода, из-за чего я успел только на последние 10-15 минут конкурсов.  
 - Когда вы поняли, что опаздываете?  
 - Когда мы стали подлетать к Сан-Франциско, нам объявили, что там плохая 
погода. Затем была большая пауза, мы продолжали лететь, и вскоре нам 
сказали, что самолет разворачивается в Лос-Анджелес. Потом еще сказали, что 
вылет будет через два-три часа. Тогда уже понимал, что опоздаю. Думал, успею 
ли я или нет.  
 - Как в итоге удалось успеть вообще застать эти конкурсы?  
 - Мы приземлились в Сан-Франциско в 17:30, когда уже все началось. Надо было 
еще ехать 45 минут, еще 15-20 минут потратили на ожидание багажа. Затем на 
машине прямиком на арену поехал, сразу переоделся и вышел на лед.  
 - Во время конкурсов вы о чем-то говорили с одним из судей. Как у вас с 
английским языком?  
 - Судья был русскоговорящим, поэтому мне было проще. Английский, я думаю, 
стал намного лучше, стало проще общаться с ребятами не только о хоккее, но и 
о жизни.  
 - Уже усваиваете, что вам говорит главный тренер?  
 - В принципе, да. Есть понимание, что требуют от меня при разборе видео, когда 
говорят о каких-то ошибках, когда все рассматриваем. Все ясно, все понятно, 
коммуникация есть.  
 - В "Сан-Хосе" работает российский тренер Артем Некеров. Довелось ли с вам с 
ним уже заниматься?  
 - Да, я с ним работал все лето, когда два месяца готовился к сезону. Занимался 
в зале с тренерами по физической подготовке, а с ним - на льду. Работал над 
катанием, техникой, над всем. Он подсказывал мне всякие мелочи: угол рук, 
положение тела, всякие разные позиции перед броском. Также очень много 
работали над катанием, я старался немного посадить себя ниже. Думаю, 
потихоньку у меня получается.  
 - На Матче звезд АХЛ вы играли против сборной Центрального дивизиона, 
ворота которой защищал Ярослав Аскаров. Как на льду смотрится его игра?  
 - Это Матч звезд, и туда приехали лидеры своих команд. А так Ярослава я знаю 
с юниорской сборной. Знаю как отличного голкипера, который может подтащить 
команду. К сожалению, в сезоне не получается следить за всеми нашими 
игроками, у всех свое расписание.  
 - Как объясните его такую порой нестандартную, оригинальную игру в воротах?  
 - Я думаю, у каждого игрока есть изюминка. Он хорошо владеет клюшкой, 
хорошо двигается в воротах, грамотно занимает позицию, пользуется своими 
габаритами.  
 - Звездный уик-энд для вас - это больше соревнование или возможность 
пообщаться, переключиться с изнурительного чемпионата?  
 - Это больше праздник для болельщиков, ну и у игроков есть возможность 
морально и психологически перезагрузиться. Это больше как шоу, если говорить 
о тех же конкурсах. Болельщикам интересно увидеть вживую красивые буллиты, 
силу броска и их точность, обводку, точность передач. В первую очередь для них 
все устраивается.  
 - Наверняка вы были там рады пообщаться и с другими россиянами. Какие 
остались эмоции?  



 

 

 - Только самые положительные. Рад был увидеть всех ребят, с Русланом 
Исхаковым и Георгием Меркуловым до этого я не был знаком. Было время 
пообщаться со всеми, все было очень позитивно и приятно.  
 - В последнее время писали, что Исхаков может вернуться в Россию. Не 
обсуждали с ним этот вопрос?  
 - Нет, о таком не говорили. Впервые от вас это слышу.  
 - Как самочувствие вашего партнера по системе "Сан-Хосе" Даниила Гущина, 
который также должен был поехать на Матч звезд?  
 - Лучше и лучше с каждым днем. Он уже катается на льду отдельно от команды, 
думаю, в ближайшее время вернется в строй.  
 - Насколько для вас было удобным в плане адаптации к североамериканскому 
хоккею то, что два года назад весной после вылета "Салавата Юлаева" из плей-
офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) вы улетели в Америку и там сыграли 
в плей-офф АХЛ?  
 - Я об этом не думал, хотелось как можно дальше с "Салаватом" пройти в плей-
офф. Из-за того что рано вылетели, была заранее договоренность, что по 
окончании сезона приеду в Америку, чтобы познакомиться в любом случае, будут 
игры или нет.  
 - К чему вам больше всего в АХЛ в плане игры пришлось приспосабливаться? 
Насколько по уровню эта лига отличается от Всероссийской хоккейной (ВХЛ) и 
Молодежной хоккейной лиг (МХЛ)?  
 - Я думаю, что МХЛ и АХЛ - лиги разного уровня. АХЛ можно больше с 
Континентальной хоккейной лигой сравнивать. Первое, что бросается в глаза, - 
это силовая борьба, силовая игра, много силовых приемов, постоянное 
давление. Вот это те компоненты, в первую очередь, в которых нужно добавлять.  
 - В "Ютике", где вы раньше играли, вам наверняка довелось пообщаться с 
Сергеем Брылиным (нынешний тренер клуба НХЛ "Нью-Джерси", который ранее 
работал в фарм-клубе - прим. ТАСС). Какие советы он вам давал?  
 - Я там был буквально две недели, для разговора было немного времени. Так, 
поговорили про хоккей, обсуждали игровые моменты, что-то подсказал. В 
остальном он пожелал мне удачи.  
 - Как вы восприняли этот обмен в "Сан-Хосе"?  
 - Спокойно, никаких эмоций. Обмены, переходы игроков - это часть хоккея.  
 - Насколько вы были готовы к тому, что с первого сезона в "Сан-Хосе" вас не 
видели в основе? Общались ли вы на эту тему с генменеджером клуба Майком 
Гриром?  
 - О чем-то таком мы не говорили. Я уже знал, что меня ждет, что я должен 
делать, прежде чем доказать, что готов играть в НХЛ. Мы зафиксировали 
основные вещи, по какой системе играет команда. Я знал, в чем мне нужно 
прибавлять после предыдущего сезона, и вижу прогресс в этих компонентах.  
 - Обращали ли вы внимание на слова ряда экспертов о том, что в "Салавате 
Юлаеве" вы бы получали больше игрового времени, постоянно играли бы в 
большинстве, чего в Америке у вас после прихода туда не было?  
 - Ну если брать игровое время, то я сейчас играю больше, чем в прошлом 
сезоне. У меня бывали и матчи, где я проводил по 28 минут, я также играю и в 
большинстве, и меньшинстве. Поэтому я доволен, как сезон проходит, и ни о чем 
не жалею.  
 - После вашего первого матча в НХЛ вас как новичка просили, как говорится, 
проставляться?  
 - У нас плотный график. После игры ребята просто поздравили, и мы начали 
готовиться к следующему матчу.  
 - Свой последний матч за "Сан-Хосе" вы сыграли против "Анахайма", в котором 
заметно прогрессирует защитник Павел Минтюков. Сожалели, что не 



 

 

встретились с ним на льду (Минтюков выбыл из-за травмы в начале января - 
прим. ТАСС)?  
 - Лично с ним я не знаком. В хоккее повреждения и травмы бывают постоянно, я 
думаю об игре своей команды и своей игре.  
 - Вы сейчас вернулись в фарм-клуб, учитывая паузу для клубов НХЛ. Известно 
ли, когда вас могут отправить в "Сан-Хосе" снова?  
 - Пока что нет, время покажет.  
 - Обычно все, кто дебютируют в НХЛ, остаются под впечатлением от скоростей, 
динамики игры, силовых приемов. Чем вы были впечатлены лично?  
 - Хоккей есть хоккей. Есть понимание, что ты здесь находишься среди лучших 
игроков в мире. Поэтому здесь нужно намного быстрее принимать решения, 
грамотно играть позиционно, не уступать в борьбе. Перед началом сезона я 
понимал, в чем мне нужно добавлять. В первую очередь это игра в обороне, и 
над этим я продолжаю работать. Нужно добавлять в активности, в агрессии, при 
игре в углах площадки. Необходимо во всем прогрессировать, нет такого, в чем 
бы я добился успеха.  
 - Вы удивились тому, что в тех трех матчах в НХЛ получили довольно много 
игрового времени?  
 - Я на это не обращал внимания. Команда постоянно играет в шесть защитников. 
Игровое время распределяется между всеми равномерно: кто-то играет больше, 
кто-то меньше, но там разница не такая колоссальная, как бывает в России. 
Поэтому и готовился к тому, что буду полноценно проводить матчи.  
 - Нельзя не спросить. За все то время, что вы были в АХЛ, тянуло ли вас домой, 
связывался ли с вами "Салават Юлаев" на предмет вашего возвращения, пускай 
на правах аренды?  
 - Нет, мне никто такого не предлагал. Мы уже общались на эту тему. У меня 
было понимание, куда и для чего я еду, у них тоже. Разговоров про возраст и 
мыслей про это не было. Я просто поддерживаю связь с ребятами из "Салавата".  
 - Удается ли следить за игрой команды?  
 - Слежу за играми, иногда получается период посмотреть, а так смотрю повторы 
голов и моментов.  
 - Насколько сильно игра команды изменилась по сравнению с прошлым 
сезоном, что скажете о шансах далеко пройти в плей-офф в нынешнем году?  
 - На мой взгляд, команда очень хорошо идет по сезону. Хорошо играет с шайбой 
и в прессинг, как было и в прошлом сезоне. Думаю, как и в том сезоне, шансы 
такие же большие. Пожелаю им удачи.  
 - Сан-Хосе - это Калифорния, и в нашем понимании там солнце круглый год. Как 
вам там после зимы в Уфе?  
 - Немного непривычно, так как во время Нового года хочется снег увидеть. Но 
солнце тоже неплохо. В поездках мы бываем там, где есть снег, в горы можно на 
выходные съездить, там тоже снег есть.  
 - Горные лыжи любите?  
 - Я катался буквально пару раз, мне понравилось; но это травмоопасный спорт, 
и я это оставил, так как хоккей для меня важнее.  
 - Насколько дорого проживание там, где вы живете сейчас?  
 - Если сравнивать с Россией, то дороже в разы. Квартира, бензин - намного 
дороже.  
 - Получается, денег в бюджете много съедает?  
 - Денег тратится больше, но зарплаты хватает.  
 - Вам наверняка впервые в игре за фарм-клуб довелось довольно много 
времени проводить в автобусе при переездах из одного города в другой?  
 - На самом деле, есть только одна команда, к которой мы ездим на автобусе. В 
основном добираемся самолетами, это час-два полета. Бывает между городами 



 

 

на выезде три-четыре часа езды на автобусе. Никакого дискомфорта нет, если 
ездим на автобусе. С детской школы ездили на автобусе с командой, никакого 
дискомфорта не было. Понятно, если это езда не более 10 часов.  
 - Вы наверняка как-то следили за проходившим в декабре-январе молодежным 
чемпионатом мира. Нет ли до сих пор сожаления, что не удалось в свое время 
доиграть чемпионат (турнир 2021 года был прерван из-за распространения 
ковида среди команд - прим. ТАСС)?  
 - Больше смотрел обзоры матчей, только полуфиналы и финал смотрел, когда 
позволяло время. Обидно, не обидно - сейчас бессмысленно о чем-то говорить. 
Понятно, что все хотят туда попасть, но для меня молодежный чемпионат мира 
уже не повторится. Рад, что один полноценный чемпионат мне удалось отыграть. 
Когда поехал на второй и после двух игр нам объявили, что турнир не 
продолжится, было обидно - мы имели хорошие шансы на победу. Сейчас я уже 
об этом не думаю - у меня другие цели.  
© AP Photo/ Josie Lepe 
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К заголовкам сообщений 

Погоня Овечкина за Гретцки, великолепный Кучеров и проблемы 
Кузнецова: как дела у россиян в НХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 15 февраля 2024) 
Александр Овечкин шайбой в ворота "Колорадо" (3:6) продлил свою голевую 
серию уже до шести игр. Теперь до "вечного" рекорда Уэйна Гретцки форварду 
остается забросить 58 шайб. В какой форме сейчас находится Овечкин, и как 
поживают другие россияне в НХЛ - в материале "ТИ-Спорт".  
Овечкин забивает регулярно, но положение "Кэпиталз" особо не улучшается 
После откровенно провальной осени Александр Овечкин постепенно выходит на 
привычный уровень результативности в НХЛ. В 2024 году капитан "Кэпиталз" 
оставался без очков всего в двух из шестнадцати играх чемпионата. К этому часу 
у нападающего 37 (14+23) баллов в 49 матчах регулярки. 
Для Овечкина текущая голевая серия из 6 матчей кряду является самой долгой 
с декабря 2018 года. Тогда, кстати, "Вашингтон" был действующим обладателем 
Кубка Стэнли. Однако сейчас столичной команде о таких высоких амбициях явно 
мечтать не приходится. По окончании 52 встреч в регулярном чемпионате 
"Кэпиталз" занимают лишь 11-ю строчку в Восточной конференции. До зоны 
плей-офф "Вашингтон" отделяют целых шесть очков. 
Правда, кручиниться поклонникам Ови и всем фанатам "Кэпиталз" пока не стоит. 
Впереди еще чуть меньше половины регулярки, а это, значит, что положение 
клубов в таблице может меняться со стремительной скоростью. За 
непредсказуемость многие, собственно, и любят НХЛ. Так что для "Вашингтона" 
еще не все потеряно. 
Возвращаясь к Овечкину, нельзя не отметить, что его голевой рывок 
существенно сократил нынешнее отставание от рекорда Уэйна Гретцки. До 
планки великого канадского форварда россиянину не хватает 58 шайб. Сейчас 
Ови идет со статистикой в 0,75 балла в среднем за игру. Показатели очень 
близкие к тем, когда нападающий выбивал около 75-80 очков за сезон. 
Овечкин почувствовал горячую руку и дал себе хороший эмоциональный заряд. 
С действующей добротной статистикой россиянин не только постарается по 
максимуму сократить отставание от Гретцки, но и затащить "Кэпиталз" в зону 
плей-офф. 
Кузнецов, как и Ничушкин, воспользовался программой помощи в НХЛ 
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Непросто складывается текущий сезон еще для одного нападающего 
"Вашингтона" - Евгения Кузнецова. В 43 матчах российский форвард набрал 17 
(6+11) очков. На данный момент нападающий по статистике идет к своему 
худшему сезону в НХЛ. Никогда ранее Кузнецов не набирал в среднем менее 0,4 
балла за одну игру в регулярном чемпионате. 
Когда в СМИ велась полемика о низкой результативности Овечкина, проблемы 
россиянина обозначались на поверхности: возраст, лишний вес, провальная 
летняя подготовка и так далее. В ситуации с Евгением Кузнецовым все намного 
сложнее и более неоднозначно. 
В начале февраля стало известно, что нападающий вслед за Валерием 
Ничушкиным воспользовался программой помощи хоккеистам НХЛ. Изначально 
в американской прессе ходили домыслы о наркотической зависимости 
Кузнецова. Напомним, что в 2019 году Евгений получил четырехлетнюю 
дисквалификацию за нахождение кокаина в анализах, которые он сдавал для 
прохождения проб на допинг. История вызывала бурное обсуждение как в 
России, так и за океаном. 
Тем не менее, несмотря на громкий резонанс, Кузнецов продолжал стабильно 
играть за "Вашингтон" и приносить клубу пользу, будучи одним из ключевых 
центральных нападающих в команде. 
Последние два сезона россиянин не слишком результативен в играх за 
"Кэпиталз", отчего и пошли слухи о продолжающейся зависимости и проблемах 
Кузнецова. В течение действующей регулярки тренерский штаб пытался 
преобразить форварда. Евгения передвигали с центра на фланг, вселяли 
уверенность и много ему говорили о том, как он сильно нужен команде. Но все 
оказалось безуспешно. 
В 2025 году у Кузнецова заканчивается контракт с "Вашингтоном". Есть большая 
вероятность, что "Кэпиталз" могут отказаться в будущем от услуг нападающего. 
Кузнецов последние 3-4 года активно работает с психологом. И, как не раз 
сообщал в интервью игрок, это оказалось чуть ли не лучшим решением в его 
жизни. Главный весельчак и добряк российского хоккея, видимо, столкнулся 
тяжелыми ментальными проблемами в последних сезонах. Оттого и 
регрессировал в собственной результативности. 
Хочется верить, что программа помощи хоккеистам НХЛ, все-таки окажет 
положительное влияние на Кузнецова и подсобит ему в решении своих 
трудностей. Того же хочется пожелать и Валерию Ничушкину, который 
отправился за помощью, как выяснилось, не из-за алкогольной зависимости, а 
хронических проблем с бессонницей. 
Вот у кого дела хорошо в НХЛ, так это у Кучерова и Воронкова 
Не подобрать правильного эпитета в русском языке, который бы лаконично и 
верно описал феноменальный сезон нападающего "Тампы-Бэй" Никиты 
Кучерова. Российский нападающий первым среди всех игроков в НХЛ выбил 90 
(34+56) очков в нынешнем регулярном чемпионате. Ближайший его 
преследователь - Натан Маккиннон из "Колорадо" (87 очков). Причем, отметим, 
чтот Кучеров лучший в лиге как по голам, так и результативным передачам. 
Впервые в своей карьере россиянин достиг отметки в 90 очков так быстро, всего 
за 53 матча. Во многом, именно выдающееся выступление Кучерова позволило 
"Тампе" закрепиться в шестерке лучших клубов Восточной конференции. Без 
преувеличений - Никита Кучеров является сейчас главной российской звездой в 
НХЛ. 
Неплохо поживает в элитном североамериканском чемпионате и экс-
нападающий "Ак Барса" Дмитрий Воронков, сумевший в свой дебютный сезон 
спокойно выбить 25+ очков за 46 матчей. В сегодняшней игре с "Оттавой" (3:6) 
россиянин вновь отличился голом и набрал 26-балл в сезоне. 



 

 

В целом, "Коламбус" в этом сезоне безумно любопытен для российского 
болельщика. Помимо Воронкова, хороший сезон проводят и Кирилл Марченко с 
Егором Чинаховым. На протяжении определенного периода молодые российские 
игроки даже играли в одном звене в "Блю Джекетс", но со временем российскую 
тройку расформировали. Однако легкая отсылка от "Коламбуса" к знаменитой 
пятерке "Детройта" не могла быть незамеченной болельщиками. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/pogonya-oveckina-za-gretcki-velikolepnyi-kucerov-i-
problemy-kuznecova-kak-dela-u-rossiyan-v-nxl-5888925 

К заголовкам сообщений 

Капризов - первый игрок в истории "Миннесоты", нбравший 50+ очков в 
четырех сезонах подряд (Sport24.ru, Москва, 15 февраля 2024) 
Нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов установил рекорд клуба.  
В четверг в матче регулярного чемпионата НХЛ против "Аризоны" (3:1) россияин 
оформил голевую передачу, набрав 50-е очко в сезоне. Как сообщает пресс-
служба лиги, Капризов набрал 50 (20+30) очков в четвертом сезоне подряд, став 
первым хоккеистом в истории "Уайлд", кому удалось подобное.  
Кроме того, российский форвард стал четвертым игроком клуба за все время, 
который набрал 50+ очков в любых четырех или более сезонах за "Уайлд", 
присоединившись к Микко Койву (50+ очков в 7 сезонах), Мариану Габорику (5) и 
Заку Паризе (4).  

https://sport24.ru/hockey/news-621142-kaprizov-pervyy-igrok-v-istorii-minnesoty-
nbravshiy-50-ochkov-v-chetyrekh-sezonakh-podryad 

К заголовкам сообщений 

Финский тренер: уши краснеют от того, как восхваляют русских в НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 15 февраля 2024) 
Финский тренер и эксперт Исмо Лехконен высказался об отношении к российским 
игрокам в Национальной хоккейной лиге. 
"НХЛ запретила СМИ задавать россиянам любые вопросы, связанные с 
Украиной? Они в этом вопросе защищены. Иногда уши краснеют от того, как 
восхваляют и выдвигают на первый план русских в лиге. Я ждал, что у игроков 
начнут спрашивать их мнение о том, что происходит на Украине", - цитирует 
Лехконена финское издание Yle. 
Напомним, ИИХФ отстранила Россию и Беларусь от участия в международных 
турнирах в феврале 2022 года, а накануне совет федерации продлил 
отстранение стран до конца сезона-2024/2025. 
Ранее председатель Федерации хоккея Швеции Андерс Ларссон высказался о 
решении ИИХФ отстранить сборные России и Беларуси от международных 
турниров.  

https://www.championat.com/hockey/news-5435776-finskij-trener-ushi-krasneyut-ot-
togo-kak-voshvalyayut-russkih-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев назвал Капризова Ломоносовым от российского хоккея (RT 
(russian.rt.com), Москва, 15 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
нападающем "Миннесота Уайлд" Кирилле Капризове. 
 "Я всегда говорил, что Капризов - очень талантливый игрок и в каком-то смысле 
даже самородок. Грубо говоря, Кирилла можно назвать Ломоносовым от 

https://sport.tatar-inform.ru/news/pogonya-oveckina-za-gretcki-velikolepnyi-kucerov-i-problemy-kuznecova-kak-dela-u-rossiyan-v-nxl-5888925
https://sport.tatar-inform.ru/news/pogonya-oveckina-za-gretcki-velikolepnyi-kucerov-i-problemy-kuznecova-kak-dela-u-rossiyan-v-nxl-5888925
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https://sport24.ru/hockey/news-621142-kaprizov-pervyy-igrok-v-istorii-minnesoty-nbravshiy-50-ochkov-v-chetyrekh-sezonakh-podryad
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российского хоккея. Парень прошел путь из самых низов и сейчас поймал кураж 
в "Миннесоте". Он очень добродушный и открытый по своей натуре, и поэтому, 
как мне кажется, Капризов легко сошелся с партнерами по команде. Он получает 
удовольствие от хоккея, и могу пожелать ему только крепкого здоровья и удачи. 
Кирилл заслужил такое внимание к себе благодаря упорному труду и 
врожденному таланту", - сказал Плющев RT. 
Ранее Плющев прокомментировал обращение игроков молодежной 
национальной команды к IIHF на тему своего возвращения на турниры.  
Плющев назвал Капризова Ломоносовым от российского хоккея 

https://russian.rt.com/sport/news/1273435-plyuschev-kaprizov-lomonosov 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 15 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Россиянин Кучеров попал в топ-5 претендентов на "Харт Трофи" по 
версии The Athletic (Советский спорт, Москва, 16 февраля 2024) 
В текущем сезоне у Никиты уже 90 очков.  
Издание The Athletic опубликовало список претендентов на награду самому 
ценному игроку регулярного сезона Национальной хоккейной лиги.  
Возглавил список Коннор Макдэвид из "Эдмонтон Ойлерз". Пятое место - у 30-
летнего российского нападающего "Тампа Бэй-Лайтнинг" Никиты Кучерова.  
Уроженец Майкопа выступал за "Красную Армию", ЦСКА. Цвета "молний" он 
защищает с 2013 года. За это время Кучеров дважды выигрывал Кубок Стэнли, 
брал "Харт Трофи", "Арт Росс Трофи" и приз "Тед Линдсей Эворд".  
В нынешнем сезоне Никита провел 53 матча в регулярном чемпионате НХЛ, 
забросил 34 шайбы и 56 раз ассистировал партнерам.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/rossiyanin-kucherov-v-top-5-pretendentov-na-
hart-trofi-po-versii-the-athletic 

К заголовкам сообщений 

"Побить любой рекорд Гретцки дорогого стоит". Эксклюзив с Овечкиным 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 февраля 2024) 
Обозреватель "СЭ" поговорил с капитаном "Вашингтона" о его шестиматчевой 
голевой серии, поездке в Дубай, бомбардирской гонке, памяти об отце, решении 
НХЛ вернуться на Олимпиады, уходе Евгения Кузнецова на программу помощи 
игрокам НХЛ, фото с Уэйном Руни, десятилетии сочинских Игр и возвращении в 
хоккей Ильи Ковальчука. 
Карбери: "Ови традиционно играет лучше во второй части сезона"  
Второй раз в этом сезоне мы поговорили с Александром Овечкиным. Но 
спортивные обстоятельства двух бесед со вторым на сегодня снайпером в 
истории НХЛ получились очень разные. 
В ноябре "Вашингтон" находился в зоне плей-офф, зубами цеплялся за каждое 
очко, хоть зрелищной игры и не показывал, но у капитана с голами шло очень 
туго. Теперь все наоборот - "Кэпиталз" проиграли семь матчей из последних 
восьми, зато отдохнувшего во время звездного уик-энда в Дубае Овечкина, 
наконец, прорвало. Это ж надо - единственный раз в карьере до сих пор забивать 

https://russian.rt.com/sport/news/1273435-plyuschev-kaprizov-lomonosov
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в семи матчах кряду в первом сезоне в НХЛ, 18 лет назад, и в 38 оказаться на 
пороге повторения этого достижения! 
Начал свою шестиматчевую на данный момент голевую серию он еще до 
перерыва на Матч звезд во встрече с сильным "Далласом", да и после соперники 
были как на подбор - "Флорида", "Бостон", "Ванкувер", "Колорадо". Две лучшие 
команды "Востока" и три - "Запада"! Причем в ворота "Лавины" от его клюшки 
вполне мог влететь и дубль - сделав молниеносным щелчком в одно касание в 
большинстве счет 3:4, Овечкин в следующей же смене попал в штангу. 
Наш разговор проходил между домашними матчами "Вашингтона" с 
"Ванкувером" и "Колорадо", в которых Ови забил пятый и шестой раз подряд. 
После первого из них мне удалось пообщаться и с главным тренером "Кэпиталз" 
Спенсером Карбери, сказавшим:  
 - Ови играет сейчас на реально высоком уровне. Такое впечатление, что он и 
кататься стал резче. Его игра - важный для нас шаг вперед. Голы даже визуально 
стали даваться ему иначе. 
Я поинтересовался у тренера, связывает ли он это с отдыхом игрока в Дубае. 
 - Все возможно, - отреагировал Карбери. - Иногда кажется, что у него есть 
рецепт, как проводить перерыв на Матч звезд. Он традиционно играет лучше во 
второй части сезона. Видимо, ему требуется морально отойти от хоккея, не 
думать ничего об НХЛ, "Вашингтон Кэпиталз", хоккее вообще. Это позволяет ему 
вернуться свежим, что сейчас и происходит. 
Отметил Карбери также и то, что Овечкин - при улучшившейся результативности 
- стал уделять больше внимания игре в обороне. Вот такой парадокс. 
 - Он вообще уделяет внимание деталям, - развивает мысль специалист. - 
Старается найти свободные зоны для получения шайбы, задает по этому и 
другим поводам вопросы. Для меня совершенно очевидны его усилия, чтобы 
делать полезные для команды вещи в обороне. 
Защита защитой, но главное, что Овечкин начал делать то, за что его любят и 
ценят больше всего, словно спев всему хоккейному миру: "Не спешите нас 
хоронить!" А мне - извините уж за чуть-чуть личное - особенно приятно было 
говорить с ним в мой день рождения и получить от него поздравления. Я же, в 
свою очередь, начал разговор с других поздравлений. 
- С голевой серией вас! Связываете ли ее с тем, что почувствовали себя 
отдохнувшим и посвежевшим после поездки в Дубай?  
 - Нет, просто, думаю, пошла игра. Шайба начала залетать в ворота. Моменты 
такие же, какие были и в предыдущих играх, но появилось везение. Конечно же, 
и отдохнул, перезагрузился. 
 - Почему на время звездного уик-энда решили съездить именно в Эмираты, а не 
на курорты поближе - на Багамы, Карибы, во Флориду наконец?  
 - Просто у Настиного папы был день рождения, и решили его хорошо отметить. 
Пригласили много родных, близких, друзей, подзарядились потрясающими 
эмоциями. Да, было тяжело полететь туда-обратно посреди сезона, но это 
стоило того. 
 - В январе вы пропустили три матча из-за травмы. Полностью восстановились?  
 - Да. Все нормально. 
 - Уэйн Руни оттуда разместил фотографию с вами. Случайно столкнулись или 
его тоже пригласили на праздник к тестю?  
 - Случайно. Мы с ним хорошо знакомы еще с тех пор, как он играл в Вашингтоне 
за "Ди Си Юнайтед" в МЛС. Он приходил ко мне на день рождения. Приятно 
иметь дружеские отношения с такими великими людьми! 
 - Кто ваш самый любимый футболист в мире?  



 

 

 - Конечно же, это Лео Месси. Я фанат "Динамо" и "Барселоны". Жалко, что он 
уехал из Каталонии, но все равно Месси для меня - лучший футболист всех 
времен. 
 - Не досадно было, что вас не пригласили на Матч звезд? Или прав был 
известный вашингтонский журналист Тарик Эль-Башир, опубликовавший инсайд, 
что вы заранее попросили клуб, чтобы он попросил лигу вас в Торонто не 
вызывать и позволить отдохнуть?  
 - А какая разница? Уже все прошло. 
 - Смотрели игру и конкурсы?  
 - Нет. 
 - Повсеместно обсуждалось, что Никита Кучеров на конкурсах, мягко говоря, не 
перенапрягался, занял последнее место с отрывом. Как вы к этому относитесь?  
 - Туда приезжаешь и просто получаешь удовольствие. Думаю, что он просто 
кайфовал от момента и не хотел напрягаться. 
 - Чем, на ваш взгляд, закончится бомбардирская гонка за "Арт Росс Трофи" 
между Кучеровым и Нэйтаном Маккинноном? Болеете ли за кого в ней?  
 - Конечно, хотелось бы, чтобы Никита выиграл. Он феноменальный сезон 
проводит. Но нельзя скидывать со счетов и Макдэвида, который может за одну 
игру десять очков набрать (разговор был еще до матча "Эдмонтона" с 
"Детройтом", в котором Коннор сделал шесть голевых передач! - Прим. И.Р. ). 
Александр Овечкин со своим отцом Михаилом. 
- Вернемся к вашей результативности. Недавно у вас было восемь шайб, теперь 
- 14. Какой итог регулярки с учетом всех обстоятельств и того, как складывался 
сезон прежде, сочтете приемлемым?  
 - Загадывать ничего нельзя. Нужно выходить, работать, забивать, использовать 
свои моменты. Опять же, против нашего звена (сейчас Овечкин играет в первой 
тройке с Диланом Строумом и Ти Джеем Оши. - Прим. И.Р. ) играют лучшие 
звенья соперников и делают это очень внимательно, предельно четко. В таких 
условиях если есть момент - надо его использовать. И жить каждым отдельным 
шансом и матчем. 
 - Главный тренер "Вашингтона" Спенсер Карбери недавно сказал: "Не сплю 
ночами, думаю, почему у Ови такая низкая реализация бросков, и могу ли я чем-
то помочь". У вас самого есть какое-то объяснение, почему в прошлом сезоне вы 
реализовывали больше 14 процентов бросков, которые наносили, а в этом - 
шесть?  
 - Думаю, это от всего зависит, от многих разных факторов. От меня самого, моих 
партнеров по звену, по команде. Может, иногда я делаю лишние движения, 
предпочитаю отдать пас, когда надо бросать. Нужно смотреть, разбираться во 
всем этом, но рецепт исправлять ситуацию один - выходить и играть! 
 - Большим ли облегчением для вас стал гол в овертайме "Коламбусу" 21 декабря 
после беспрецедентной 14-матчевой безголевой серии?  
 - До этого было очень много моментов. Иногда шайбы, которая должна 
оказаться в воротах, туда упорно не залетают, а в другой ситуации, наоборот, 
случается какой-то курьезный гол - и тебя прорывает. Осталось тридцать игр - и 
надо в первую очередь стараться выигрывать матчи и биться за плей-офф. Это 
главное. 
 - Скорректируете ли как-то подготовку к следующему сезону с учетом 
нынешнего?  
 - Когда сезон закончится, мы с моим тренером будем разговаривать на эту тему. 
Подумаем, что менять, что оставлять. 
 - Как раз из-за того, какой получилась первая часть нынешнего?  
 - Да. 



 

 

 - В одном из своих текстов я предположил, что, возможно, у вашего спада в 
результативности чисто человеческая причина - огромным ударом для вас стала 
смерть вашего отца.  
 - 15 февраля как раз год без него. Конечно, очень скучаем. Конечно, не хватает 
его и общения с ним. Понятное дело, тяжело. Но это жизнь. Надо находить силы 
и двигаться вперед. 
 - Смотрите иногда на место на трибуне Capital One Arena, где он сидел?  
 - Конечно. Тем более что там сейчас сидит моя жена - со старшим сыном 
Сережей, а иногда и с младшим, Илюшей. Смотрю - и вспоминаю. 
 - Часто ли Настя приводит на игры детей?  
 - Пятилетний Сережа приходит на каждую игру. Илюше на вечерние тяжело, он 
еще маленький (три года. - Прим. И.Р. ). Но когда матч дневной, в час или три, 
как недавно с "Ванкувером", - тоже обязательно приходит. 
 - Сережа сейчас катается?  
 - Да. Здесь была проблема со льдом, но сейчас нашли. 
 - Хотите видеть его новым Овечкиным в профессиональном хоккее?  
 - Поживем - увидим. Заставлять не будем. Мальчик он спортивный, азартный, 
хоккей любит. Дай Бог, чтобы все получилось! 
- Важная новость последней недели - НХЛ объявила, что будет участвовать в 
Олимпиадах 2026 и 2030 годов. Верите ли, что ситуация с нашей сборной 
изменится и вы сможете сыграть в Милане?  
 - Дай Бог! Но туда сначала надо попасть не только нашей сборной, но и вообще 
игрокам НХЛ. В прошлый раз тоже говорили, что поедем, а потом получилось по-
другому. Поэтому не удивлюсь, если снова все переиграют и скажут, что игроки 
НХЛ не поедут на Олимпиаду. Поживем - увидим. 
 - Но сами вы бы хотели там сыграть? Евгений Кузнецов говорил мне, что это 
был бы красивый сюжет - начали олимпийскую карьеру с Игр в Турине-2006 и 
закончили тоже в Италии 20 лет спустя.  
 - Опять же, даже если все обстоятельства сложатся в нашу пользу, мне тоже 
еще надо будет туда попасть. Подходить под систему тренера, быть здоровым, 
избежать травм, в конце концов. Пока рано загадывать. 
 - Кем вы представляете себя в 2030 году? Может, главным тренером или 
генеральным менеджером олимпийской сборной России?  
 - Нет, сейчас я представляю себя только играющим в хоккей. А потом, когда 
закончу карьеру, уже буду думать, что дальше. 
 - Стал ли для вас неожиданностью уход Кузнецова в программу помощи игрокам 
НХЛ? Говорил ли он вам об этом заранее, объяснял ли, почему?  
 - Нет, мы с ним на эту тему не разговаривали. Дай Бог, чтобы у него все было 
хорошо. Кузя - мой хороший друг, мы дружим семьями. Никогда не хочешь, чтобы 
с твоим другом происходило что-то такое, что требовало бы этого (участия в 
такой программе. - Прим. И.Р. ). 
 - Сейчас с ним нет никакой связи?  
 - Мы переписываемся. Все будет нормально! 
 - Вам более-менее понятно, когда будет?  
 - Нет, этого не знаю. 
 - Кирилл Капризов рассказал мне, что именно Кузнецов был автором 
знаменитой идеи на Матче звезд два года назад, когда форвард "Миннесоты" 
переоделся в вашу майку и спародировал буллит по-овечкински. Пародия 
удалась?  
 - Да, было прикольно, смешно. Молодцы ребята, креативные! 
 - Вы заранее об этом знали?  
 - Нет. 
У меня для музея остается клюшка с каждого гола и передачи  



 

 

 - После сухой победы над "Бостоном" все обсуждали, что вы побили рекорд 
Уэйна Гретцки по голам в пустые ворота. Для вас самого это имеет какое-то 
значение?  
 - Приятно, конечно, побить вообще какой-либо рекорд, а если это рекорд 
Гретцки - тем более дорогого стоит. 
 - Самым красивым для себя в карьере считаете тот легендарный гол лежа в 
вашем первом сезоне "Финиксу", когда его тренировал Гретцки - и даже он 
обалдел от случившегося?  
 - Да все голы - красивые! Их, во-первых, тяжело забить, а во-вторых, каждый гол 
- это память, которая остается на всю жизнь. 
 - Вы помните вообще все свои голы? У некоторых снайперов - именно такая 
память.  
 - Некоторые. 
 - Как поживает ваша коллекция клюшек? Пополняется ли она каждую игру или 
только теми, которыми забиваете?  
 - Клюшка с каждого гола, каждой передачи остается у меня. И шайбы остаются. 
И у других игроков, особенно молодых, прошу клюшки. Это все пойдет в музей, 
будет для болельщиков, когда закончу играть. 
 - Сколько у вас всего клюшек?  
 - С каждого очка сохраняется - так что можете подсчитать! Плюс многих ребят, 
с которыми и против которых играл и играю. Начал собирать их с первого года (в 
НХЛ. - Прим. И.Р. ). 
 - Подсчитать ваше количество клюшек не так трудно, поскольку недавно вы 
набрали 1500-е очко в регулярках. Кузнецов, помнится, ожидал, когда вы по 
этому поводу проставитесь, и не сомневался, что это произойдет - потому что вы 
никогда такие мини-праздники не зажимаете.  
 - С ребятами, конечно, мы пошли и присели, но всей команде не проставлялся. 
Еще будет время! 
 - Ряд экспертов заметил, что команда в большинстве играет на вас в этом сезоне 
не так часто, как раньше. Согласны ли вы с этим - и если да, то с чем связываете?  
 - Экспертов слушать - это ни к чему хорошему не приведет. Вы, корреспонденты, 
болельщики их слушаете. А мы не обращаем на это внимания. 
 - В начале сезона публиковались даже подсчеты, что сила вашего щелчка упала. 
Видите ли в этом какое-то рациональное зерно?  
 - Нет. 
 - Один из недавних своих голов вы забили не из офиса, а от синей линии, еще 
один - вообще справа. Это чисто ситуативно или сейчас экспериментируете на 
тренировках, ищете какие-то новые пути?  
 - Нет, это все было случайно. Просто по ситуации поменялись местами - и попал. 
 - Ваш личный рекорд за сезон - 65 голов. У Остона Мэттьюса уже 41. Сможет 
американец из "Торонто" его побить?  
 - Дай Бог, чтобы побил! Если посмотреть на нынешний хоккей, в нем намного 
больше голов, он более открытый. Так что этого можно ожидать. 
Александр Овечкин и Илья Ковальчук. 
Ковальчук может играть и до пятидесяти!  
 - Есть ли понимание причин спада "Вашингтона", проигравшего семь матчей из 
последних восьми (теперь уже восемь из девяти. - Прим. И.Р. )? 
 - Есть понимание, что надо выходить, играть, бороться до конца и не смотреть 
в таблицу. Понятно, что для нас сейчас каждое очко на вес золота. 
 - Следите ли за КХЛ - и, в частности, за вашим давним партнером по сборной 
Ильей Ковальчуком, вернувшимся в хоккей в 40 лет?  
 - Периодически смотрю счета. А Илюха - молодец, мы с ним разговаривали 
недавно. Настраивается на плей-офф! Думаю, этот человек с его здоровьем и 



 

 

подходом к делу может играть до 50 лет. Самое главное, чтобы он сам этого 
хотел. 
 - А вы до 50 - можете?  
 - Не-ет! 
 - В НХЛ действующий контракт доиграете - и все?  
 - Думаю, да. 
 - А если не успеете голевой рекорд Гретцки побить, неужели на сезон еще не 
переподпишете?  
 - Не люблю слово "если". Живем сегодня, играем, идем дальше. 
 - Сейчас отмечается десятилетие сочинской Олимпиады. Есть ли у вас сейчас 
понимание, что сборной России по хоккею тогда не удалось? Не справились с 
огромным психологическим давлением, прессом общих ожиданий?  
 - Думаю, всего понемножку. Были и судейские ошибки. Не засчитали наш чистый 
гол американцам в группе (команды сыграли вничью, и сборная США выиграла 
по буллитам. - Прим. И.Р. ). Если бы мы тогда выиграли, то чувствовали себя 
совсем по-другому. И в таблице были бы другие расклады. Но сейчас что об этом 
говорить? Все прошло, а о домашней Олимпиаде все равно остались хорошие 
воспоминания. 
 - Обидно ли, что судьба не дала возможности поучаствовать в двух последних 
Олимпиадах и сейчас под большим вопросом еще одна?  
 - Это зависит не от нас, игроков, а от руководителей. Наша задача - если попал 
в сборную, то играй на полную, отдавайся до конца. 
 - Александр Алексеев рассказывал мне, что российские ребята в "Вашингтоне" 
называют вас - Старый. Это с какого времени?  
 - Ха-ха, да мы все друг друга Старыми называем, в том числе и я их! Даже Про 
(белоруса Алексея Протаса. - Прим. И.Р. ), не говоря уже о Кузе! Просто наше 
нормальное общение. Это не из-за возраста. 
 - Еще Алексеев рассказывал, что вы как-то за ужином рекомендовали ему 
смотреть интервью Ксении Собчак, поскольку она "масть держит". Было такое?  
 - Вряд ли. Может, он перепутал что-то? Сейчас спрошу (спрашивает у 
Алексеева, который в это время находится рядом в раздевалке "Вашингтона", и 
тот, не смутившись, подтверждает. - Прим. И.Р. ). Не помню, но, значит, было! 
 - Недавно на матч "Вашингтона" приезжал Игорь Лещук, вратарь футбольного 
"Динамо", вы виделись. Как это было?  
 - Он сходил на хоккей, а после игры я показал ему раздевалку. У нас хорошие 
отношения. 
 - Повторить историю матча за футбольное "Динамо" не хотите?  
 - Надо будет разговаривать с руководством. Но тот опыт, который я получил, - 
бесценный. И удовольствие! Какое классное, шикарное было ощущение, когда 
забил и все поздравили! Я, правда, там чуть не умер - совсем другая работа. На 
разминке едва коньки не откинул. 
 - Федору Смолову за пас пяткой поляну не накрыли?  
 - Нет, просто сказал: "Спасибо, молодчик!"  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-intervyu-
forvarda-vashingtona-o-golah-programme-pomoschi-dlya-kuznecova-i-zhizni-bez-
otca-2179640/ 

К заголовкам сообщений 

Погоня Овечкина за Гретцки, великолепный Кучеров и проблемы 
Кузнецова: как дела у россиян в НХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 15 февраля 2024) 
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Александр Овечкин шайбой в ворота "Колорадо" (3:6) продлил свою голевую 
серию уже до шести игр. Теперь до "вечного" рекорда Уэйна Гретцки форварду 
остается забросить 58 шайб. В какой форме сейчас находится Овечкин, и как 
поживают другие россияне в НХЛ - в материале "ТИ-Спорт".  
Овечкин забивает регулярно, но положение "Кэпиталз" особо не улучшается 
После откровенно провальной осени Александр Овечкин постепенно выходит на 
привычный уровень результативности в НХЛ. В 2024 году капитан "Кэпиталз" 
оставался без очков всего в двух из шестнадцати играх чемпионата. К этому часу 
у нападающего 37 (14+23) баллов в 49 матчах регулярки. 
Для Овечкина текущая голевая серия из 6 матчей кряду является самой долгой 
с декабря 2018 года. Тогда, кстати, "Вашингтон" был действующим обладателем 
Кубка Стэнли. Однако сейчас столичной команде о таких высоких амбициях явно 
мечтать не приходится. По окончании 52 встреч в регулярном чемпионате 
"Кэпиталз" занимают лишь 11-ю строчку в Восточной конференции. До зоны 
плей-офф "Вашингтон" отделяют целых шесть очков. 
Правда, кручиниться поклонникам Ови и всем фанатам "Кэпиталз" пока не стоит. 
Впереди еще чуть меньше половины регулярки, а это, значит, что положение 
клубов в таблице может меняться со стремительной скоростью. За 
непредсказуемость многие, собственно, и любят НХЛ. Так что для "Вашингтона" 
еще не все потеряно. 
Возвращаясь к Овечкину, нельзя не отметить, что его голевой рывок 
существенно сократил нынешнее отставание от рекорда Уэйна Гретцки. До 
планки великого канадского форварда россиянину не хватает 58 шайб. Сейчас 
Ови идет со статистикой в 0,75 балла в среднем за игру. Показатели очень 
близкие к тем, когда нападающий выбивал около 75-80 очков за сезон. 
Овечкин почувствовал горячую руку и дал себе хороший эмоциональный заряд. 
С действующей добротной статистикой россиянин не только постарается по 
максимуму сократить отставание от Гретцки, но и затащить "Кэпиталз" в зону 
плей-офф. 
Кузнецов, как и Ничушкин, воспользовался программой помощи в НХЛ 
Непросто складывается текущий сезон еще для одного нападающего 
"Вашингтона" - Евгения Кузнецова. В 43 матчах российский форвард набрал 17 
(6+11) очков. На данный момент нападающий по статистике идет к своему 
худшему сезону в НХЛ. Никогда ранее Кузнецов не набирал в среднем менее 0,4 
балла за одну игру в регулярном чемпионате. 
Когда в СМИ велась полемика о низкой результативности Овечкина, проблемы 
россиянина обозначались на поверхности: возраст, лишний вес, провальная 
летняя подготовка и так далее. В ситуации с Евгением Кузнецовым все намного 
сложнее и более неоднозначно. 
В начале февраля стало известно, что нападающий вслед за Валерием 
Ничушкиным воспользовался программой помощи хоккеистам НХЛ. Изначально 
в американской прессе ходили домыслы о наркотической зависимости 
Кузнецова. Напомним, что в 2019 году Евгений получил четырехлетнюю 
дисквалификацию за нахождение кокаина в анализах, которые он сдавал для 
прохождения проб на допинг. История вызывала бурное обсуждение как в 
России, так и за океаном. 
Тем не менее, несмотря на громкий резонанс, Кузнецов продолжал стабильно 
играть за "Вашингтон" и приносить клубу пользу, будучи одним из ключевых 
центральных нападающих в команде. 
Последние два сезона россиянин не слишком результативен в играх за 
"Кэпиталз", отчего и пошли слухи о продолжающейся зависимости и проблемах 
Кузнецова. В течение действующей регулярки тренерский штаб пытался 
преобразить форварда. Евгения передвигали с центра на фланг, вселяли 



 

 

уверенность и много ему говорили о том, как он сильно нужен команде. Но все 
оказалось безуспешно. 
В 2025 году у Кузнецова заканчивается контракт с "Вашингтоном". Есть большая 
вероятность, что "Кэпиталз" могут отказаться в будущем от услуг нападающего. 
Кузнецов последние 3-4 года активно работает с психологом. И, как не раз 
сообщал в интервью игрок, это оказалось чуть ли не лучшим решением в его 
жизни. Главный весельчак и добряк российского хоккея, видимо, столкнулся 
тяжелыми ментальными проблемами в последних сезонах. Оттого и 
регрессировал в собственной результативности. 
Хочется верить, что программа помощи хоккеистам НХЛ, все-таки окажет 
положительное влияние на Кузнецова и подсобит ему в решении своих 
трудностей. Того же хочется пожелать и Валерию Ничушкину, который 
отправился за помощью, как выяснилось, не из-за алкогольной зависимости, а 
хронических проблем с бессонницей. 
Вот у кого дела хорошо в НХЛ, так это у Кучерова и Воронкова 
Не подобрать правильного эпитета в русском языке, который бы лаконично и 
верно описал феноменальный сезон нападающего "Тампы-Бэй" Никиты 
Кучерова. Российский нападающий первым среди всех игроков в НХЛ выбил 90 
(34+56) очков в нынешнем регулярном чемпионате. Ближайший его 
преследователь - Натан Маккиннон из "Колорадо" (87 очков). Причем, отметим, 
чтот Кучеров лучший в лиге как по голам, так и результативным передачам. 
Впервые в своей карьере россиянин достиг отметки в 90 очков так быстро, всего 
за 53 матча. Во многом, именно выдающееся выступление Кучерова позволило 
"Тампе" закрепиться в шестерке лучших клубов Восточной конференции. Без 
преувеличений - Никита Кучеров является сейчас главной российской звездой в 
НХЛ. 
Неплохо поживает в элитном североамериканском чемпионате и экс-
нападающий "Ак Барса" Дмитрий Воронков, сумевший в свой дебютный сезон 
спокойно выбить 25+ очков за 46 матчей. В сегодняшней игре с "Оттавой" (3:6) 
россиянин вновь отличился голом и набрал 26-балл в сезоне. 
В целом, "Коламбус" в этом сезоне безумно любопытен для российского 
болельщика. Помимо Воронкова, хороший сезон проводят и Кирилл Марченко с 
Егором Чинаховым. На протяжении определенного периода молодые российские 
игроки даже играли в одном звене в "Блю Джекетс", но со временем российскую 
тройку расформировали. Однако легкая отсылка от "Коламбуса" к знаменитой 
пятерке "Детройта" не могла быть незамеченной болельщиками. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/pogonya-oveckina-za-gretcki-velikolepnyi-kucerov-i-
problemy-kuznecova-kak-dela-u-rossiyan-v-nxl-5888925 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" Мусин завершил карьеру 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
По информации Metaratings.ru, 29-летний российский защитник Дамир Мусин 
завершил карьеру игрока. Хоккеист является уроженцем Казани и воспитанником 
"Ак Барса".  
Помимо родного клуба также в КХЛ выступал за "Сочи", "Нефтехимик", "Спартак" 
и "Витязь", а последним клубом игрока стал "Адмирал". В составе "Ак Барса" в 
2018 году 29-летний Мусин завоевал Кубок Гагарина. 
На счету игрока 340 матчей в КХЛ, 11 заброшенных шайб и 37 результативных 
передач. 
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https://metaratings.ru/news/obladatel-kubka-gagarina-v-sostave-ak-barsa-musin-
zavershil-kareru-334336/ 
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К заголовкам сообщений 

Шарипзянова снова позвали в жюри омского КВН (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru), Омск, 15 февраля 2024) 
В начале декабря капитан "Авангарда" впервые попробовал себя в этом амплуа 
и остался доволен. Шутки про "ястребов" хоккеисту зашли.  
Завтра, 16 февраля, в ОМЦ "Химик" состоится фестиваль-открытие XXI 
областного турнира Омской официальной лиги КВН "Третья столица". Это будет 
первая игра лиги в текущем календарном году, по ее результатам определится 
состав участников предстоящего сезона. 
Судить предстоящий фестиваль пригласили известных в Омске людей. Среди 
них самый сильный человек России Михаил Шивляков и капитан "Авангарда" 
Дамир Шарипзянов. В начале декабря хоккеист дебютировал в качестве члена 
жюри омского КВН и, это часто бывает, стал объектом пристального внимания 
со стороны игроков. Во время конкурса "Ситуация" Шарипзянов вышел на сцену 
в роли следователя и обращался к командам с фразой "Что вы делали вчера с 7 
до 10 вечера?". 
- На Лукашевича в пробке стоял, вы же до буллитов дотянули, - пошутил в ответ 
один из кавээнщиков, имея в виду домашний матч "Авангарда" с нижнекамским 
"Нефтехимиком". Капитану омичей шутка зашла. 
Отметим, что сегодня вечером "ястребы" играют в Екатеринбурге с местным 
"Автомобилистом", а уже в субботу, 17 февраля, примут на льду "G-Drive Арены" 
магнитогорский "Металлург" - прямого конкурента за лидерство в Восточной 
конференции. Их разделяет всего одно очко.  

https://omskinform.ru/news/187503 

К заголовкам сообщений 

Детская рок-группа и интервью Шипачева дочери: "Ак Барс" провел 
"Шаян матч" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 
февраля 2024) 
Матч против "Нефтехимика" 13 февраля "Ак Барс" посвятил юным зрителям - 
клуб назвал игру "Шаян матч" и провел ее вместе с одноименным детским 
телеканалом. 
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"Шаян ТВ" - первый детский телеканал на татарском языке с круглосуточным 
вещанием. В день матча "Ак Барса" и "Нефтехимика" в роли ведущих в чаше 
арены, диктора, комментаторов, корреспондентов на флеш-интервью и ведущих 
"Ак Барс Шоу" выступили дети-ведущие "Шаян ТВ". Сценарий и активности матча 
были разработаны на основе пожеланий подписчиков талисмана клуба Барсика 
в соцсетях.  
Впервые матч КХЛ был показан в прямом эфире на детском телеканале. Соцсети 
"Ак Барса" в день игры доверили Полине Шипачевой - дочери нападающего 
казанцев Вадима Шипачева. Один из главных хайлайтов детского матча в Казани 
- дочка берет интервью у папы в перерыве.  
Шипачев-старший оценил старания дочери в интервью клубной пресс-службе - 
по его словам, если Полина в будущем захочет стать, к примеру, журналистом, 
он не будет против ее выбора.  
Вадим Шипачев, нападающий "Ак Барса":  
 - Очень круто, что получилось провести такой матч. Дети были в роли 
корреспондентов, ведущих, комментаторов, журналистов. Это популяризирует 
хоккей. Мы играем для того чтобы маленькие дети ходили на спортивные 
мероприятия и были здоровыми. Это очень приятная часть нашей работы. Моя 
дочь Полина сегодня здорово вела соцсети. Немного переживала, но для нее это 
первый такой опыт. Очень рад!  
Всех болельщиков до игры ждала большая детская развлекательная программа 
- интеративные зоны, аниматоры и фотобудки от "Шаян ТВ". Каждый ребенок, 
посетивший матч, получил в подарок "Азбуку хоккея" от КХЛ, и такую игру точно 
не мог пропустить талисман Лиги Крут - он приехал в Казань в гости и развлекал 
зрителей на арене вместе с талисманами "Ак Барса" и "Шаян ТВ".  
Гимны перед началом матча исполнил детский ансамбль "Батыр егетләр". В 
фойе перед игрой и в перерывах выступила первая детская татарская рок-группа 
"Лайки" студии Яхиных Prima - они же после игры вместе с болельщиками спели 
традиционную для "Татнефть-Арены" победную песню.  
На послематчевой пресс-конференции вопросы Зинэтуле Билялетдинову 
задали, в том числе, юные журналисты - главный тренер "Ак Барса" остался 
доволен "Шаян матчем".  

https://www.khl.ru/news/2024/02/15/527723.html 

К заголовкам сообщений 

23 февраля на льду Байкала состоится уникальный хоккейный матч 
(Российская газета (rg.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
В День защитника Отечества в Иркутской области пройдет необычное 
спортивное мероприятие. Товарищеский матч по хоккею пройдет прямо на льду 
Байкала, где соорудят специальную площадку. 
Отмечается, что в состав команды звезд хоккея во время матча войдут не только 
легенды мирового спорта, но и члены организации "Офицеры России", среди 
которых три Героя России. Это председатель президиума организации генерал-
майор Сергей Липовой, председатель Совета по патриотическому воспитанию 
полковник Александр Головашкин и член Совета мужества и отваги, участник 
СВО Андрей Соловьев. Также от "Офицеров России" в этом матче примет 
участие Герой Социалистического труда Геннадий Баштанюк. 
Подготовку к хоккейному матчу обсудили накануне на заседании 
организационного комитета под председательством губернатора Иркутской 
области Игоря Кобзева. На предстоящей игре глава региона выступит капитаном 
команды правительства Приангарья. Сборную звезд хоккея возглавит первый 
зампредседателя комитета Госдумы по экологии, природным ресурсам и охране 

https://www.khl.ru/news/2024/02/15/527723.html


 

 

окружающей среды, глава Всероссийского общества охраны природы, 
легендарный хоккеист Вячеслав Фетисов. 
"Матч всегда привлекает большое количество зрителей и любителей хоккея. 
Необходимо решить все вопросы с обеспечением правопорядка, организацией 
парковок и точек питания, установкой трибун, на это мероприятие необходимо 
задействовать волонтеров", - отметил губернатор Игорь Кобзев. 
Уточняется, что матч состоится в поселке Большое Голоустное. Здесь уже 
строится корт с ограждением из ледовых блоков и сетками-уловителями для 
шайб. Для болельщиков предусмотрят трибуны, парковочные места, зоны 
питания и обогрева. Развлекательная программа будет посвящена Году семьи в 
России, объявленному президентом Владимиром Путиным, патриотическому 
воспитанию и развитию спорта. Кроме того, мероприятие призвано привлечь 
внимание к экологическим проблемам и защите Байкала, сохранению его 
уникальной природы.  

https://rg.ru/2024/02/15/reg-sibfo/23-fevralia-na-ldu-bajkala-sostoitsia-unikalnyj-
hokkejnyj-match.html 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов: новость о пропуске белорусскими хоккеистами Олимпиады 
стала разочарованием (ТАСС, Москва, 15 февраля 2024) 
Отстранение сборной Белоруссии по хоккею от участия в квалификационном 
турнире на Олимпийские игры 2026 года стало полным разочарованием. Об этом 
журналистам рассказал главный тренер белорусской сборной Дмитрий 
Квартальнов.  
В понедельник Международная федерация хоккея (IIHF) объявила о недопуске 
россиян и белорусов до международных соревнований сезона-2024/25. Сборная 
Белоруссии не выступит в олимпийской квалификации, которая пройдет с 29 
августа по 1 сентября.  
"Конечно, это негативно, но что мы сделаем. Конечно, это полное 
разочарование. В сборной Белоруссии уже есть очень хорошие игроки. Может 
собраться очень солидная и хорошая команда на мировое первенство", - сказал 
Квартальнов.  
Сборная Белоруссии последний раз принимала участие в олимпийском 
хоккейном турнире в 2010 году. Лучшим результатом команды на Играх является 
четвертое место в 2002 году.  
В феврале 2022 года Международный олимпийский комитет (МОК) 
рекомендовал международным федерациям не допускать российских и 
белорусских спортсменов к участию в соревнованиях из-за ситуации на Украине. 
Сборные России и Белоруссии по решению IIHF после рекомендаций МОК 
пропустили чемпионаты мира 2022 и 2023 годов.  

https://tass.ru/sport/20000367 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты-юниоры подали иск против НХЛ и других лиг: требуют 
свободы и денег (Forbes (forbes.ru), Москва, 15 февраля 2024) 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ) и трем высшим юниорским лигам Канады в 
среду, 14 февраля, был предъявлен иск с обвинениями в нарушении 
антимонопольного законодательства США. Истцы, североамериканское 
подразделение Всемирной ассоциации профсоюзов хоккеистов и спортсмены-
юниоры, считают, что лиги незаконно ограничивают выплаты компенсаций и 
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трудовую мобильность тысячам игроков-подростков в Северной Америке. Forbes 
Sport рассказывает подробности 
В 2022 году студенческий спорт США пережил потрясение после вынесения 
приговора по одному из самых громких антимонопольных дел в истории 
спортивной индустрии.  
Атлеты Национальной ассоциации студенческого спорта (NCAA), которая 
ежегодно зарабатывает миллиарды долларов, не имели права получать деньги 
за свою работу. До решения Верховного суда два года назад считалось, что 
спортсмены-студенты - это любители, а значит им запрещено получать 
денежную компенсацию за спортивные достижения. Руководство NCAA 
трактовало эту норму максимально широко, предполагая, что спортсмены-
студенты вообще не имею права зарабатывать. Однако суд признал, что студент 
может считаться любителем и не получать прямые выплаты за забитые голы, но 
нельзя запрещать ему зарабатывать миллионы на рекламных и спонсорских 
контрактах, монетизируя свой NIL - термин Name, Image and Likeness не имеет 
устоявшегося аналога в русском языке, чаще всего его переводят как "Имя, 
имидж и образ".  
Похожая ситуация прямо сейчас складывается в юниорском хоккее Канады, 
который является постоянным участником судебной системы. После отдельного 
коллективного иска, поданного против Канадской хоккейной лиги (CHL) - 
крупнейшей североамериканской юниорской хоккейной структуры - в 2020 году, 
в котором утверждалось, что игроки подвергались травле, дедовщине, 
сексуальному насилию и другим физическим и психологическим 
издевательствам, CHL назначила независимую экспертную комиссию для 
пересмотра своей практики. Но вместо весомых изменений в структуре и 
наказаний для виновных, установила "кодекс молчания", который не позволяет 
игрокам сообщать о неправомерных действиях.  
Однако хоккеисты молчать не намерены - 14 февраля Североамериканское 
подразделение Всемирной ассоциации профсоюзов хоккеистов ("WAIPU"), а 
также бывшие ведущие игроки юниорской сборной Канады Таннер Гулд и Исайя 
ДиЛаура, решили дать отпор высшим юниорским лигам Канады и Национальной 
хоккейной лиге, которые, по их мнению, намеренно эксплуатируют игроков-
подростков.  
В 2020 году в Канаде было достигнуто мировое соглашение на сумму $30 млн 
между CHL, ее лигами и игроками, добивающимися возврата минимальной 
заработной платы. Но судьи в Онтарио, Квебеке и Альберте отказались 
подписать соглашение, возразив против формулировок в соглашении, которые, 
по их мнению, были слишком широкими и могли помешать игрокам предъявить 
другие законные претензии. Против CHL, НХЛ и лиг в этих городах - канадская 
Западная хоккейная лига, Высшая юношеская хоккейная лига Онтарио, 
Юниорская хоккейная лига Квебека - и подан новый коллективный иск.  
В нем утверждается, что канадские юношеские хоккейные лиги нарушают 
антимонопольное законодательство, вступая в сговор с целью ограничения 
полномочий игроков на ведение переговоров. Истцы настаивают на том, что 
игроки подвергаются системным злоупотреблениям, включая искусственное 
сокращение компенсаций и проведение принудительных драфтов, когда 
команда может получить эксклюзивные права спортсмена без наличия 
коллективного договора. Кроме того, ограничено право юных хоккеистов 
переходить из одного региона в другой. По мнению истцов, действующая 
система является "картелем, (который) искусственно подавляет и 
стандартизирует компенсацию, лишая игроков свободы выбора, свободы 
передвижения и свободы играть за клуб по их выбору".  



 

 

"Пришло время перемен в главном молодежном хоккее. Я горжусь тем, что 
участвую в этом деле, потому что хочу убедиться, что игроки, которые будут 
выступать после меня, защищены так, как не был защищен я", - сказал Гулд.  
"С игроками-подростками продолжают обращаться как с одноразовыми 
предметами, точно так же, как со мной. Я надеюсь, что этот судебный процесс 
положит этому конец", - добавил ДиЛаура.  
Истцы утверждают, что в результате сговора ответчиков им было отказано в 
свободе выбора места, где они будут играть в хоккей, им платили только $250 в 
месяц за работу, их разлучили со своими семьями в уязвимом возрасте и 
продали против их желания - и все это с целью максимизации прибыли для НХЛ, 
основных юниорских хоккейных лиг и каждого из входящих в них клубов.  
Национальная хоккейная лига в иске названа "соучастницей", которая вступает 
в сговор с высшими юниорскими лигами, чтобы помешать ее игрокам найти 
работу в низших профессиональных лигах. Для сравнения, многие 
перспективные игроки из Европы играют в двух развивающихся хоккейных лигах 
НХЛ - Американской хоккейной лиге (AHL) и Хоккейной лиге Восточного 
побережья (ECHL). В иске говорится, что AHL платит своим игрокам $5000 в 
месяц, а ECHL - $2800 долларов в месяц.  
"Ни одна другая развивающая лига в Северной Америке не получает подобных 
выплат и финансирования от НХЛ", - говорится в жалобе.  
Кроме того, в жалобе содержится подробная информация о том, как ответчики 
получают значительный доход в рамках существующей системы. В нем 
отмечается, что телеканалы НХЛ, транслирующие матчи крупных юниорских лиг, 
и высшие юниорские лиги получали "ежегодные финансовые выплаты в размере 
нескольких миллионов долларов от НХЛ", которая представлена в жалобе как 
бенефициар системы развития с контролируемыми затратами.  
В своей жалобе истцы опираются на успех антимонопольного дела против 
Национальной ассоциации студенческого спорта - в иске говорится, что "с 
началом выплаты компенсаций NCAA игрокам как профессионалам" - очевидный 
намек на NIL - право на участие основных юниоров может измениться. Сейчас 
канадским подросткам-хоккеистами запрещено когда-либо играть в NCAA, 
потому что они считаются профессиональными спортсменами.  
Истцы требуют денежной компенсации за предполагаемый ущерб, которым они 
считают доходы, неполученные ими из-за действующих правил юниорских лиг 
Канады. Но, вероятно, быстрого решения проблем канадским юниорам ждать не 
стоит. Антимонопольные судебные процессы могут длиться годами. Те же иски 
Эда О'Бэннона и Шона Олстона против NCAA заняли более семи лет от начала 
до конца.  

https://www.forbes.ru/sport/506279-hokkeisty-uniory-podali-isk-protiv-nhl-i-drugih-lig-
trebuut-svobody-i-deneg 
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